
los brindis alcalaínos consumieron 500 botellas de cava 

Alcalá, Patrimonio de la Humanidad 

Conferencia en Alcalá de una quiromántica Según 1 policía, sufría depresiones 
que pasa consona a presidentes autonómicos un joven de 24 años murió 
e ilro está escrito en nuesuas manos al caer desde un octavo piso 

María Ripalda fue a un 
programa de Telemadrid ... 
Y se puso a hacer punto 
cuando hubo un destape 

El alcalde, contento: 
Villalbilla contará con tren de 
cercanías para una previsión 

de 25.000 habitames 

Días ames había causado 
problemas a sus vecinos 

en el Campo del Angel 

Un hombre recibió 
un navaiazo en la cara 

1Provech ba para robar cuan o 
ve í a pres rse al i ad 

un delincuente de Vallecas 
atracaba en Reves Católicos 

PUEDE SER MILLONARIO 
Si ha recibido nuestra participación de lotería 
y todavía no la ha sellado no se demore. Pase 

. por cualquiera de nuestros centros antes del 1 9 
de Diciembre. VISIÓN 
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¡LLÉVATELO AHORA Y DECIDE DENTRO DE 3 MESES CÓMO PAGARLO! 
(al contado o a plazos) 

Consulta las condiciones de financiación en tu tienda BEEP. 



Pagar o no pagar 
Hay motivos para la alarma: 

entre las graves preocupaciones 
que estos días ocupan las men
tes de los candídatos a ediles no 
ocupa lugar preferente -deci
mos lo de preferente por si aca
so, aunque estamos convenci
dos de que, simplemente, no 
ocupa lugar alguno- la preocu
pación por que el ayuntamiento 
llegue a pagar a sus proveedo
res. Se han quedado muy anti
guos y quizá creen que es de 
mal gusto hablar de dínero, que 
eso queda para los nuevos ricos. 
La consecuencia es un horizon
te simplemente terrible para los 
provedores del ayuntamiento, 
que son financiadores forzosos 
de las tranmpas y de las inefica
cias municipales. 

Aunque uno crea estar muy 
de vuelta de la frescura munici
pal, no agota su capacidad de 
sorpresa. Así tiene que oír a un 
conspicuo aspirante a dírigente 
de la cosa pública que lo malo 
de que el ayuntamiento pague 
mal es que los proveedores le 
cobran más caro. Algo de razón 
tiene, pero poca. Pues no, lo 
malo de que el ayuntamiento 
pague mal es que sus proveedo
res cobran mal. Personas que 
están en el mundo deben ser 
capaces de entender que un 
proveedor de mercancías no es 
un financiero, que lo que quie
re es vender y cobrar lo estipu
lado. Lo malo de que el ayunta
miento ·no se proponga con deci
sión pagar bien y pague bien es 
que gasta mal, que gasta lo que 
tiene y lo que no tiene, sin ate
nerse a criterio alguno de nece
sidad ni siquiera de convenien
cia, puesto que la preocupación 
por pagar de los concejales apa
rece divorciada de su voluntad 
de gastar. 

Esperábamos que la primera 
dedicación de los concejales 
complutenses que ocupen los 
escaños de la casa consistorial 
en el 99 seria enderezar las 
cuentas municipales y pagar lo 
que deben. Al día de hoy, sin 
necesidad de saber quién sale 
elegido o deja de salir, creemos 
ya que nuestra expectativa no 
tenia base razonable. 

PUERTA de Madrid 

Edltorlales 

Alcalá, Patrimonio de la Humanidad 
Tal y como estaba previsto 

desde hace meses, por fin ha 
llegado la declaración oficial 
para Alcalá de Patrimonio de la 
Humanidad. En rigor, la decla
ración de la UNESCO no añade 
nada a la cualidad compluten
se, pues, del mismo modo que 
algo tendrá el agua cuando la 
bendícen, algo que ofrecer a la 
humanidad tendrá una ciudad 
que ha servido de domicilio a 
gentes muy diversas a lo largo 
de milenios. Así, el reconoci
miento oficial, la titulación pode
mos decir, sólo viene a recono
cer lo evidente. 

Escrito lo anterior, podemos 
pasar a hacer las preguntas cla
ves respecto a la declaración ofi
cial de Kioto, preguntas que se 
funden en una: ¿para qué sirve 
esto? De entrada, hay quien 
dice que quizá no sirve para 
nada, pero no perjudicará. No 
estemos tan seguros: cuando 
una cosa no sirve para nada, si 
no rinde un beneficio, andará 
muy cerca de ocasionar perjui
cios. Así que vale más encontrar 
utilidad cuanto antes a esta espe
cie de carné aristocrático recibido. 

De momento y para salir al 
paso de las dudas, va el gobier
no del señor Ruiz Gallardón y se 
suelta con que pondrá 3.000 
millones de pesetas para res
tauraciones diversas. Por el 
momento habría sido de agrade
cer que el señor Ruiz Gallardón 
y su tropa hubieran manejado 
siquiera otra cifra, porque esa 
de tres mil millones recuerda 
demasiado aquellos otros tres 
mil millones prometidos como 
estrambote al penoso asunto de 
la legionella, aquellos millones 
que iban a servir para arreglar 

el saneamineto complutense y 
de los que nunca más se supo. 
O tal vez haya que agradecer 
que el gobierno regional no gas
tara en Alcalá entonces ese 
dínero, puesto que así le queda 
para poder ofrecerlo ahora de 
nuevo por el mismo precio. 

Si Alcalá quiere desarrollar 
del mejor modo posible su cua
lidad oficial de Patrimonio de la 
Humanidad deberá empezar a 
desarrollar inmediatamente su 
cualidad natural de patrimonio 
de los alcalainos, algunos de los 
cuales sospechan que en este 
baile a ellos les va a tocar dan
zar con la más fea. 

Una utilidad sí va a tener esta 
declaración oficial de la UNESCO: 
elevar un poco más el tono elec
toral del Partido Popular de cara a 
las municipales en Alcalá, puesto 
que, por mucho que sus partidos 
colaboradores pretendan repartir
se los méritos, aquí los galardones 
van a ser principalmente para el 
alcalde, que es Bartolomé Gonzá
lez y no Peinado ni Suárez, como 
es lógico porque han sido el alcal
de y sus colaboradores más inme
diatos quienes han sabido llevarse 
el gato al agua con gran habilidad, 
que eso de limitarse a pedir y 
esperar es fácil y es justamente lo 
que no ha hecho el gobierno 
municipal complutense, quien ha 
comprendido que, si quería resul
tados, tenia que garantizárselos. 

En este número publicamos 
gran cantidad de fotos de este 
acontecimiento. En muchas de 
ellas podrá ver el lector cómo los 
concejales aplauden en torno a 
Gustavo Severién, alcalde en 
funciones. Eso es un buen car
tel electoral para todos, pero 
sobre todo para el PP. 
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Comerciantes 
Es muy posible que haya 

muchos comerciantes del centro 
de Alcalá que, como alcalainos, 
estén muy contentos por el 
reconocimiento de la UNESCO a 
Alcalá. Y es seguro que hay 
otros que han sentido redoblar 
sus temores, puesto que están 
convencidos de que tal declara
ción va a venir seguida de 
mayores cortapisas para el ejer
cicio de su actividad. Como es 
natural, lo políticamente correc
to es opinar a favor de obra y, si 
se sostiene un criterio distinto 
al de la autoridad competente, 
se debe callar prudentemente si 
se es decente o modificar públi
camente tal criterio si se es 
pragmático y realista. 

Pero la callada ante lo que se 
interpreta como errores de los 
gobiernos no es aconsejable. Así 
que quienes crean que pueden 
verse afectados muy negativa
mente por los flecos reglamen
tistas que se desarrollen des
pués de la declaración oficial de 
Alcalá como Patrimonio de la 
Humanidad deberían hacer oir 
las voces de sus disconformida
des, que no serán disconformi
dades con la natural condición 
de Alcalá, sino con las manipu
laciones consuetudinarias de 
ciertos políticos y ciertos admi
nistradores incapaces de enten
der esa condición natural. 

Aqui se ha llamado recuperar 
Alcalá a hundir en la miseria y 
en la ruina a Alcalá, se ha lla
mado restaurar edificios a tener 
esos edificios en obras perma
nentemente sin restaurarlos y 
ponerlos en uso jamás, se ha 
llamado recuperar el pasado de 
la ciudad a robar el futuro a sus 
ciudadanos, se llama ayudar a 
los comerciantes a poner traba 
tras traba al desarrollo de la 
actividad comercial ... 

Quienes se pregunten qué les 
va a traer de bueno esa declara
ción de Patrimonio de la Huma
nidad que en principio a casi 
todos satisface deberán preocu
parse de exigir con firmeza que 
les traiga lo que ellos quieren. 
De lo contrario, les traerá, como 
siempre, lo que quieren otros. Y 
respecto a eso ya hay motivos 
para saber a qué atenersse. 
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El artista alcalaíno nene previsto realizar alguna exuosición en uems venezolanas 

Paco Roldán viaia a Venezuela 
para concluir una oran exposición 

la temáUca de la muestra está relacionada con Amazonia 
v se mostrarán las influencias recibidas en los años que vivió en Hispanoamérica 
Después de un año prolífico en cuanto a la importancia de las obras que ha realizado, el 
pintor alcalaíno Paco Roldán viajará a Venezuela para concluir la gran exposición que quie
re realizar y que lleva varios años preparando. Roldán afirma que "quiero que sea una 
exposición muy importante en mi carrera artística y por eso estoy muy ilusionado". La 
exposición, cuya temática está relacionada con Amazonia, mostrará las influencias reci
bidas por Roldán en los años que estuvo viviendo en Hispanoamerica, de ahí que retorne 
a Venezuela para captar algunos aspectos en los cuadros con los que quiere concluir la 
muestra. Además, aprovechará para visitar a su familia política, ya que está casado con 
una venezolana, y tiene previsto exponer algunos trabajos en ciudades del país caribeño. 

Paco Roldán reconoció que "des
de que regresé a Alcalá de mi etapa 
de residencia en Hispanoamérica 
he querido hacer una gran exposi
ción en la cual se recoja todo cuan
to me ha influido de esa etapa de mi 
vida, de esa luz y ese color que sólo 
en aquella zona del planeta existe". 
El pintor alcalaíno manifestó que 
"tengo hecho más del 95 por ciento 
de esa exposición; me falta una 
pequeña parte y voy a viajar a 
Venezuela para estar allí durante 
más de un mes a fin de que mi 
mujer pueda ver a su familia. Eso 
me va a servir para montar allí una 
exposición y para concluir la gran 
muestra que quiero hacer en Alca-
1
,,, 
a . 

5 de diciembre de 1998 

El artista aseguró que "estoy muy 
ilusionado con esa gran exposición; 
quiero mostrársela al pueblo alca
laíno. He trabajado durante más de 
un año y medio en esa exposición 
que tiene claras influencias hispa
noamericanas; no sé todavía como 
se va a llamar. Ahora quiero traer
me de allí algunos matices para 
completar la colección; me gustaría 
poder exponer en la capilla del 
Oidor. Yo creo que esa muestra va a 
gustar a los alcalaínos". 

Roldán residió en diversos pun
tos de Hispanoamérica durante 
doce años; allí contrajo matrimonio 
y regresó a Alcalá al cabo de ese 
tiempo: "Del Amazonas me traje 
muchos esbozos y dibujos. Empecé 

a pintar allí con óleo pero por culpa 
del calor era imposible". 

De todos modos para esa gran 
exposición Roldán quiere mostrar 
también cuatro o cinco cuadros con 
motivos complutenses: "Como 
buen alcalaíno tengo que exponer 
algo de mi tierra y no podrá faltar 
mi torre de San Justo y mi plaza de 
Cervantes. En la exposición habrá 
de 35 a 40 cuadros. Yo ya tengo 
unos 28 o 29 cuadros preparados, 
además de los cuatro o cinco de 
Alcalá. Ahora quiero completar con 
los matices que deseo traerme de 
Venezuela". 

Este año ha sido especialmente 
importante para Roldán: "Para mí 
fue muy importante y simbólico el 

cuadro de Cervantes que pinté y 
doné al ayuntamiento. Para mí fue 
muy especial que el propio ayunta
miento se brindara a aceptarme esa 
donación que hice. Quizá no sea 
una gran obra de arte pero sí es algo 
muy representativo porque en todo 
el ayuntamiento no había un retrato 
de Cervantes". Uno de los trabajos 
que Roldán pondera es un óleo 
sobre la Puerta de Madrid en el tri
gésimo aniversario de este periódi
co. 

Roldán ha estrenado hace un mes 
un nuevo estudio en el edificio 
Hexágono, al lado de la gasolinera 
de San Isidro; allí ha hecho un 
bonito cuadro del patio del hostal 
Cervantes. 

PUERTA de Madrid 
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La maldición de la calle del Tinte 
¡Manda huevos! 

Con permiso del Sr. Presidente 
del Congreso de los Diputados, me 
apropio de la exclamación con la 
que pasará a la historia, y la hago 
mía al leer en el PUERTA DE MA
DRID de la pasada semana, el arti
culo-comentario, critica un tanto 
burda que no llega a sibilina, de 
que la calle del Tinte se arregla por
que en sus aledaños vive el Alcalde. 

¡Hombre por Dios! Tanto para 
ostentar el poder como la oposición 
hay que saber. 

Y para recoger y dejar caer una 
critica que encima no se hace direc
tamente para que no se enfaden los 
vecinos, también hay que saber. 

Miren: La calle del Tinte, cuando 
la parieron allá por la Edad Media, 
quedó al borde del barrio morisco, y 
posteriormente al de la Universi
dad. Se convirtió en tierra de nadie 
y tierra de todos, posiblemente el 
acceso de la Puerta de Santiago. 

¿A qué viene este rollo? Hombre, 
de alguna manera tengo que empe
zar para llegar a decir que cuando 
nació, el hada buena le dijo aquello 
de: "Vas a ser una calle pequeña, 
pero muy importante, porque por ti 
va a llegar la gente procedente de la 
estación para ir a la ciudad, y cuan
do ésta crezca y crezca, allá a fina
les del siglo XX, la mayor parte de la 
gente de los barrios del N. pasarán 
por ti para llegar al centro de la ciu
dad. Tus vecinos serán por tanto 
acogedores, no tendrán aparca
míentos porque no se los hacen y 
los de superficie los ocuparán los 
que por allí pasen, pero se aguanta
rán sin protestar porque serán veci
nos de toda la vida y ellos piensan 
que la ciudad es de todos. 

Aguantarán con paciencia las 
gamberradas de gran parte de los 
gamberros, pero eso les pasará a 
muchos ciudadanos. 

Aunque ellos sean limpios, les va 
a dar igual; la calle estará sucia 
porque la gente al pasar, sin querer, 
tirará papeles al suelo y reventará a 
patadas las bolsas de basura. 

Por tu subsuelo pasarán todos los 
residuos de gran parte de la zona 
norte, aunque el alcantarillado sea 
sólo con capacidad para lo que la 
construyeron, pero eso pasará en 
más calles, y cuando habitualmen
te se inunde el dia que llueva, con 
paciencia los vecinos recogerán el 
agua en el interior de sus casas y 
tiendas, y la paciencia es una virtud 
que enriquece los espíritus. Y ... 
etc., etc.". 

Pero llegó el hada mala, estaba 
enfadada ese dia y le dijo: "Sí, tú 
serás muy recorrida, y muy céntri
ca, y muy comercial pero se hundi
rá tu superficie por el exceso de trá
fico no previsto, y el alcantarillado 
reventará por lo mismo. y será muy 
dificil que te arreglen porque en esa 
calle o en sus inmediaciones, vivirá 

. 

s de diciembre de t998 

el alcalde de la ciudad, y para que 
no critiquen, no podrá arreglarte". 

¡Qué tontería! ¿verdad? Pues no. 
No fue una tontería. Yo certifico que 
es una cruel realidad. Desde que 
nací hasta ahora, he oído repetir el 
sonsonete: es que claro, como vive 
aquí el Alcalde, hay que tener cui
dado. Y vivió uno, y vivió otro, y 
vivió otro más. 

Llegó la transición, mala suerte, 
vivía la primer Teniente de Alcalde; 
como padecía, consiguió algo, y lle
gó la democracia. Como seguía 
padeciendo en la oposición, consi
guió algo, pero como era de la opo
sición, la tubería nueva la debieron 
poner de mala calidad o faltó el con
trol de idem porque ha durado po
quito tiempo y ha reventado, y las 
aguas fecales caen a chorro en las 
cuevas de la zona, y huele mal, y se 
inundan los sótanos, y se estropean 
las calderas, y se rompen las bom
bas de desagüe, y no se consigue 
que quien proceda pague estos des
perfectos aunque sean sufridores 
vecinos contribuyentes de pro. 

Pero claro, no se arregla la calle 
porque vive el Alcalde no en élla pa
ra más inri, sino en la de al lado. Y 
anteriormente porque se arreglaron 
muy poquitas, y antes porque vi
vían también los padres del Alcalde. 

Yo llevo denunciando la situación 
de las aguas fecales por escrito ofi
cial desde octubre de 1996. 

Ahora, que por fin hacen la obra, 
los paseantes en Cortes hacen eco 
de un quizá inventado, quizá real, 
pero en todo caso facilón comenta
rio para poner en letras de molde 
que se arregla porque allí vive el 
Alcalde. 

Pues no, miren. Se arregla porque 
es una vergüenza su estado, tenien
do en cuenta que es una de las más 
transitadas de la ciudad; porque es 
un peligro sanitario no sólo para 
sus habitantes, que ya seria para 
tenerlo en cuenta, sino para los 
viandantes y para el comercio de la 
zona. En lo que sí estoy de acuerdo 
es en la duración. Pero puestos a 
pedir, la oposición municipal me 
parece corta de miras, comodona e 
insulsa. 

Yo pido que se haga por vía de ur
gencia (si no existe esa vía, que tam
bién la hagan), y en dos turnos dia
rios, incluidos sábados y domingos, 
para que esté termínada en un pis
pas. Que después, o paralelamente, 
nos arreglen los demostrados dete
rioros que estarnos sufriendo por 
culpa de la rotura de tuberías. 

Con los perjuicios o daños ocul
tos, o sea en las cimentaciones, car
garemos a la larga los sufridos con
tribuyentes, pero por favor, no me 
digan más tonterías de que se arre
gla la calle del Tinte porque vive el 
Alcalde. ¡Manda huevos! 

A. SANZ HERRANZ 

htt:www.alcaldedealcala.com 
Para que el personal no se siga quejando de 

falta de comunicación entre vecinos y alcalde, 
este último ha puesto las últimas técnicas de 
comunicación (internet y correo electrónico) 
al alcance de todos para que quien disponga 
de estos medios electrónicos pueda transmi
tirle de una forma rápida, sencilla y, ¿por qué 
no?, económica sus quejas, sugerencias, o 
preguntas. 

Miren, la idea es buena, pero la realización 
ya es más que complicada. Primero necesita 
un ordenador, más un moden de comunica
ción, más un programa de internet, más un 
programa de correo electrónico, más estar 
abonado a un servidor, más tener una linea 
telefónica. Total, de 150.000 pelas la broma 
no baja; eso sí, también lo puede dedicar para 
más servicios. Quiere esto decir que no va ser 
tan fácil, ni mucho menos sencillo para cual
quier hijo de vecino, utilizar este método de 
comunicación tan eficaz como costoso. Es 
cierto que también puede acudir a tiendas 
que cobran por horas (500 pelas hora) y por 
este módico precio utilizar sus ordenatas 
para navegar por las autopistas de la infor
mación y amortizar esa pequeña inversión 
para decirle al alcalde cuatro cosas por escri
to sin tener que aguantar y soportar la dicho
sa burocracia. 

Es cierto que el alcalde en su programa 
electoral o de su partido se comprometía a 
atender o recibir a los vecinos que así lo soli
citasen en un plazo de 15 días, pero con esta 
medida y para que luego no digan que los pro
gramas no se cumplen, se acorta a tan sólo 2 
días; que la respuesta o la promesa le gusta, 
o no se cumpla, eso ya no es tema de inter
net. 

Las cartas serán muchas, o pocas, la esta
dística lo dirá, pero el tema será siempre el 
mismo. Alcalde, que mi barrio está sucio. 
Respuesta: Tiene usted razón. Alcalde, que 
los contenedores de cartón y vidrio están has
ta los topes y nadie pasa a recogerlos. Res
puésta: Tiene usted razón. Y así con la caca 
de los perros, en las aceras, el tráfico, el agua 
que sabe a lejía, la nacional 2, los impuestos, 
la inseguridad ciudadana. Y etc ... etc. Usted 
se lo dice, sea por internet o por impreso con 
póliza de cinco pesetas, que no se preocupe 
que la respuesta será siempre: Tiene usted 
razón. Esto es más o menos como aquel que 
le comenta a un amigo: "Oye, tú, por qué 
estás tan gordo", y le contesta: "Porque no 
discuto con nadie". "¡Venga ya!", responde 
éste, y le contesta: "Lo que tú digas". Pues 
parecido es este asunto. 

Lo bueno que tiene este asunto, porque 
también tiene su lado bueno, es que los que 
disponemos de un ordenador con internet 
además de cartearnos con el alcalde también 
podemos tener grabado el programa electoral 
con el que se presentó y, antes de ir a votar el 
dia 13 de Junio del 99 decirle que nos com
pare lo que se prometió y lo que hasta la fecha 
se ha realizado, que estas cosas también las 
hacen los ordenadores. O que nos diga la 
estadistica de cenas, comidas, meriendas y 
varios durante cuatro años, que para esto los 
ordenatas son muy suyos. Las nuevas tecno
logías se pueden aplicar de muchas formas, 
pero cuando se utilizan para hacer política se 
puede volver un arma bastante peligrosa. Con 
eso seguro que no ha contado el alcalde. Por 
cierto, alcalde, tiene usted razón. 

Jesús NÚÑEZ SAZ 

¡ 
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Opinión 

Preferencia de paso 
en una rotonda 

Llevo 22 años viviendo en 
Alcalá, pero siempre trabajan
do en Madrid. Estuvo 14 años 
viajando en tren, de maravilla; 
pero luego, por razones labo
rales tuve que utilizar la carre
tera. Desde entonces llevo 8 
años utilizándola y es un cal
vario. Mi medio de transporte 
es la Continental, es por aquí 
por donde viene mí queja y 
protesta: 

Monto todos los días en la 
parada de Puerta de Madrid, a 
las 6:50 h., de ahí salirnos a la 
antigua N-11, pues bien desde 
el semáforo que hay en el anti
guo Liade hasta la rotonda de 
la Fíat, tardamos todos los 
dias entre 15 y 20 minutos; el 
problema viene originado por 
la carretera M-300, que viene 
a desembocar a dicha rotonda 
la cual tiene preferencia de 
paso, no pasarla nada si vinie
ra transporte público por ella, 
pero lo que viene en su lugar 
son turismos particulares y el 
transporte público viene todo 
por la antigua N-11. ¿No seria 
mucho pedir cambiar la pre
ferencia a la N-11, cuando sabi
do es que incluso turismos 
particulares vienen más por 
aquí? De esta forma no llega
rla la cola hasta el semáforo de 
Liade como ocurre todos los 
días. Ya que ustedes hablan 
siempre de potenciar el trans
porte ·público, ahí tienen una 
forma bien clara de hacerlo. 

Hay bastantes rotondas en 
la CAM que una vez dentro de 
ellas no se tiene la preferencia. 

Un saludo, 

Angel PÉREZ 

.. El Henares 
baia reneno" 

Nuestros ediles marchan a 
Japón y a su vuelta nos dirán 
que ya somos patrimonio de la 
humanidad. Y digo yo, para 
decirnos esto ¿hace falta irse 
tan lejos? Los que sólo hemos 
llegado al Torote, y como muy 
lejos a Humanes, ya sabemos 

desde hace meses que el 
importante galardón ya nos ha 
sido concedido en hora buena 
y a disfrutarlo. 

Benedicto y la R.S.D. Alcalá 
andan en negociaciones con el 
Real Madrid para hacernos 
filiales de este club. Lo que 
pasa es que Benedicto no sabe 
que muchos socios no vamos a 
tragar con esta propuesta, ni 
con ninguna otra que signifi
que estar supeditados al 
capricho de ningún club priva
do, ya que nuestra R.S. Depor
tiva recibe subvención del 
ayuntarníento, es decir, de los 
impuestos de los ciudadanos 
para el mantenirníento de las 
escuelas deportivas. Es dema
siado el daño que se está 
haciendo a nuestra cantera 
cuando está sobradamente 
demostrado que estos chava
les son los que más sudan la 
camiseta. Amigo Benedicto, 
gracias por tu entrega al Alca
lá pero deja paso a los que tra
en nuevas ideas más acordes 
con los tiempos que corren y 
que nos vuelvan a ilusionar y 
pongan a la Real en el lugar 
que le corresponde. 

Peinado, nuestro candidato 
socialista, quiere una ciudad 
verde y centripeta. Bartolomé, 
actual alcalde y candidato del 
PP, una ciudad gris. Yo me 
quedo con las dos, la de los 
parques, zonas verdes y 
deportivas que en anteriores 
legislaturas se hicieron y que 
en la actualidad están aban
donadas, en la del asfalto y 
aceras que anteriormente se 
hicieron y ahora están llenas 
de baches y levantadas. Yo 
quiero un Alcalá más limpia, 
que las alcantarillas traguen 
agua cuando llueve, que las 
zonas deportivas en barrios 
sean remozadas, que los car
tones y la basura no invadan 
nuestras calles, etc. Es decir, 
una ciudad más habitable y, 
sobre todo, cuando telefonee 
al 010 para cualquier informa
ción no me cueste tres veces 
más que si llama un vecino de 
Torrejón. Por tanto ambas son 
compatibles, la verde y la gris. 

Buenestado no quiere pac
tos con IU, anteriormente fue 

SABADO, 5 DE DICIEMBRE 

l '30 de la madrugada 
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ROBERT ·JEANTAL 

IU quien no quiso los pactos 
con el PSOE. Lo mejor es dejar 
las cosas como están y que el 
electorado, que es el único que 
sabe, ponga a cada uno en su 
sitio, pero como yo soy disci
plinado acataré cualquier 
resolución que mi partido 
adopte pero no sin antes dar 
mí opinión. Yo sí quise, quiero 
y querré la unidad de la 
izquierda pero no a cualquier 
precio. Yo pienso que primero 
hay que fomentar una buena 
base para después, y una vez 
que los diferentes partidos 
acudan con sus siglas a las 
elecciones municipales -es 
decir PSOE, IU, NI- y cuando 
se abran las urnas el trece de 
junio a las nueve de la noche 
podamos saber los votantes 
que respaldan a cada partido, 
y es desde ese respaldo donde 
de verdad se fomenta la autén
tica base para la unidad de la 
izquierda, y es desde entonces 
cuando caben los pactos. 

Mientras las aguas del 
Henares no bajen más serenas 
yo seguiré los sábados · mani
festando mí apoyo a mís com
pañeros Vera y Barrionuevo en 
la vieja cárcel de Guadalajara 
pero con la conciencia clara 
que no sirvan de moneda de 
cambio para la negociación del 
Gobierno con los terroristas 
de ETA. Exijo pues, la libertad 
de Barrionuevo y Vera y cuan
do el próximo día cinco varios 
rníles de personas clamemos 
por su libertad, exigiremos al 
Gobierno el excarcelamiento 
de los dos compañeros. 

Alguien decía que por un 
clavo se perdió una herradura, 
por una herradura un caballo, 
por un caballo un jinete y por 
un jinete una batalla. Si deja
mos a un lado quién ha de ser 
el número uno o el dos y nos 
ponemos a enderezar el clavo 
y colocar la herradura recupe
raremos los jinetes y empeza
remos a ganar batallas, de 
esta forma las encuestas 
empezarán a cambiar de rum
bo. Pa{a esta batalla necesita
mos a todos, hasta ahora fal
tan dos, Barrionuevo y Vera. 

José MACÍAS SOTO 

Puntualizaciones 
dela madre 
del presunto atracador 
de la sucursal 
de Caia de Madrid 
de la calle Luis Vives 

Soy Josefa Moreno, madre 
de Juan José G.M., y quiero 
desmentir totalmente a los 
empleados de la sucursal de 
Caja Madrid de la calle Luis 
Vives por los hechos que 
imputan a mi hijo, referente 
al, según ellos, intento de 
atraco con un cuchillo de coci
na y amenaza de muerte a una 
cliente. 

Yo no sé a que llaman atraco 
estos empleados ya que el chi
co es cliente de esa sucursal, 
vivimos enfrente, e iba con la 
cara descubierta y con su car
tilla del banco. Fue a pedir un 
anticipo de su paga por enfer
medad, ya que está en trata
miento psiquiátrico. 

Esa mañana estuvo en el 
hospital y vio al médico, que le 
mandó una medicación. El 
chico se tomó dos pastillas y 
con sus dotes mentales bajo 
los efectos de los sedantes, se 
fue al banco. Le dijo a la caje
ra que le diera un anticipo de 
su pensión y al negárselo, el 
chico la insultó y se puso más 
nervioso de lo que estaba. Y 
esa señora no tuvo ni un poco 
de consideración al ver el esta
do lamentable en el que estaba 
el chico, además conociéndole 
y a los padres. La cajera le dijo 
que se fuera y se fue, y cuan
do iba a salir, le encerraron en 
la esclusa hasta que llegó la 
policía. 

El chico nunca se metió con 
nadie, ni opuso resistencia a 
nadie pues no sabía lo que 
hacía. Así que no sé el motivo 
que tuvieron los empleados 
para darle tanta importancia a 
este incidente. Me pregunto 
qué hubieran hecho estos 
empleados en un atraco de 
verdad. 

Josefa MORENO 

Grandes Especialidades 
• Parrilladas de Marisco 
• Cordero Lechal Asado 
• Rabo de Toro Estofado 
• Pescados al Horno y a la Sal 
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LOS PROBLEMAS 
DE ESPARTALES 
Apoyo plenamente las rei

vindicaciones de los vecinos 
de Espartales; lo he hecho ya 
en bastantes ocasiones y lo 
vuelvo a hacer una vez más. 
Aprovecho asimismo la oca
sión para asegurar a doña 
Mercedes Ramos que conoz
co perfectamente su barrio 
ya que ni me gusta hablar de 
oídas ni hago "periodismo a 
distanciaw, y creo recordar 
que yo fui el primero que 
denunció en este semanario 
problemas tales como la falta 
de accesos o la inexistencia 
de locales comerciales, antes 
incluso de que los primeros 
vecinos se fueran a vivir allí. 
Puedo volver a visitar Espar
tales, y ciertamente lo haré, 
pero no es necesario que me 
inviten a hacerlo. 

En cuanto al tema de los 
autobuses de Continental 
Auto ... Bien, confieso que en 
ese momento no caí en ese 
detalle concreto, pero mi 
comentario sigue siendo per
fectamente válido sin más 
que haciéndolo más genéri
co: Habría que bifurcar la 
linea a su llegada a Alcalá en 
tantos recorridos distintos 
como fuera necesario (cuan
tos más, mejor) de forma que 
el mayor número posible de 
barrios de Alcalá tuvieran un 
fácil enlace con Madrid ... Sin 
olvidarnos, claro está, del 
tema de los autobuses urba
nos, puesto que resultaria 
irónico que Espartales que
dara mejor comunicado con 
Madrid que con el resto de la 
ciudad. La prolongación de 
la linea 3 es a todas luces 
insuficiente e incómoda ade
más por su extremada longi
tud, pero por desgracia 
mientras no esté solucionado 
el problema de los accesos (y 
aquí el ayuntamiento es res
ponsable de una gran negli
gencia al no haberlos cons
truido previamente) poco 
más se podrá hacer. 

Mi postura acerca de las 
pintadas quedó suficiente
mente explicada, por lo que 
encuentro innecesario insis
tir en ello. Eso sí, puesto que 
doña Mercedes Ramos alude 
a unas pintadas reivindicati
vas perpetradas, supongo, 
por los propios vecinos del 
barrio, quiero aclararle que, 
al tiempo que es criticable 
que el ayuntamiento borrara 
unas sí y otras no (evidente
mente deberían haber borra
do todas) , resulta asimismo 
censurable que los vecinos 
recurrieran a hacerlas por 
mucho que sus reivindica-

PUERTA de Madrid 

Gacetillas complutens~ · · 
ciones fueran justas y razo
nables; existen otros medios 
de expresión mucho más 
adecuados, y probablemente 
más efectivos, sin necesidad 
de engorrinar nuestras 
calles. 

PREDICANDO 
CON EL EJEMPLO 
Desde hace algunos meses 

podemos ver terminada -o 
casi terminada, puesto que 
todavia no se ha derribado la 
valla- la fachada del nuevo 
edificio anexo al Teatro Salón 
Cervantes, la cual sigue un 
diseño arquitectónico com
pletamente contemporáneo 
que, por lo tanto, en nada 
respeta las normas urbanis
ticas de protección al casco 
histórico, de obligado cum
plimiento para todos excep
to, al parecer, para la propia 
administración, sea ésta la 
universidad, el ministerio de 
Educación o , paradójica
mente, el propio ayunta
miento. 

Quede claro que no deseo 
hacer ningún juicio de valor 
sobre la estética de este edi
ficio, ni tampoco es mi inten
ción comparar las bondades 
de la arquitectura clásica 
con la contemporánea; sim
plemente me limito a recor
dar la existencia de una nor
mativa legal que ha sido con
culcada por quienes deberí
an dar ejemplo, al tiempo 
que repito una perogrullada: 
Las leyes están para ser res
petadas o, en su caso, para 
ser revocadas. Y desde luego, 
otra perogrullada todavía 
mayor es que la propia admi
nistración, a cualquier nivel 
incluido claro está el munici
pal, está obligada a ser la 
primera en respetar sus pro
pias normas. 

Sin embargo, la realidad es 
bien distinta. Por un lado, a 
los ciudadanos particulares 
se les obliga, y eso está bien, 
a respetar escrupulosamente 
las leyes de protección del 
caso antiguo. Por poner 
varios ejemplos recientes 
vemos que el edificio situado 
en la esquina de la calle 
Bedel con la plaza de San 
Diego fue demolido y susti
tuido por uno nuevo que 
reprodujo con total exactitud 
la primitiva fachada, a pesar 
de que ésta no tenía el menor 
valor arquitectónico. En la 
casa judía donde estuvo la 
tienda de Valle, en plena 
calle Mayor, el ayuntamiento 

obligó asimismo a rehacer la 
fachada original, que había 
sido demolida con el resto 
del edificio y sustituida por 
otra completamente diferen
te. La finca vecina a la casa 
de Cervantes, en la calle de 
la Imagen, ha sido derribada 
recientemente para construir 
una ampliación del museo, 
pero la fachada de tapial ha 
sido respetada escrupulosa
mente a pesar de que se fue 
desmoronando poco a poco 
de forma que tuvo que ser 
apuntalada, reforzada por 
detrás y parcheada hasta el 
punto de que llegó a tener 
más parches que trozos ori
ginales. Y por supuesto, si 
cualquier comerciante del 
casco antiguo desea refor
mar la fachada de la tienda, 
se encontrará con infinidad 
de exigencias y cortapisas. 

En contraposición a este 
rigor tan puntilloso, el ayun
tamiento se ha saltado. a la 
torera sus propias normas 
siempre que le ha apetecido: 
Se excedió en el volumen edi
ficado en la ampliación de la 
calle Cerrajeros, comiéndose 
el correspondiente al vecino 
mercado. Embutió en pleno 
casco antiguo el edificio del 
archivo y la biblioteca cen
tral, uno de los mayores 
atentados urbanisticos, jun
to con la ampliación de la 
facultad de Económicas, res
ponsabilidad esta última de 
la universidad, cometidos en 
Alcalá en estos últimos años. 
Instaló unos elementos 
dudosamente permisibles -
las cubiertas de los patios
en el antiguo edificio del 
matadero, en el cual tampo
co respetó la antigua distri
bución interna. Y ahora, a 
modo de guinda, remata la 
faena con una ampliación 
del Teatro Salón Cervantes 
que dudo mucho hubiera 
permitido hacer a cualquier 
ciudadano particular. 

Desde luego, se trata de 
una extraña manera de dar 
ejemplo. 

AL CÉSAR LO QUE ES 
DEL CÉSAR 
Cercanas ya las proXlillas 

elecciones municipales, no 
es de extrañar que los parti
dos políticos comiencen a 
hacer propaganda electoral 
más o menos camuflada -
más bien menos- a base fun
damentalmente de hacer 
descalificaciones de los con
trarios. En este contexto ha 

de entenderse el artículo fir
mado la pasada semana por 
Fernando Fernández Lara, 
miembro del PSOE, con la 
advertencia de que se trata, 
claro está, de una iniciativa 
perfectamente legítima siem
pre y cuando sepamos de 
qué se trata. Yo, por supues
to, no tengo el menor interés 
en entrar en este juego ya 
que no es mi guerra, pero sí 
deseo corregir una afirma
ción completamente errónea 
de Fernando Fernández en 
aras, exclusivamente, de la 
veracidad histórica: En con
tra de lo afrrmado por este 
militante socialista el INAP 
se marchó de Alcalá, si no 
por completo sí en su prácti
ca totalidad, no durante el 
gobierno del PP sino mucho 
antes, cuando era alcalde su 
correligionario Arsenio Lope 
Huerta, el cual por cierto no 
mostró el menor interés por 
defender la permanencia de 
esta entidad en nuestra ciu
dad. Hay motivos de sobra 
para criticar el gobierno del 
PP. pero éste precisamente 
no. Así pues, que cada palo 
aguante su vela. 

¿DÓNDE VIVE LUIS 
SUÁREZ MACHOTA? 
Puesto que el candidato a 

la alcaldía por Izquierda Uni
da sigue sin responder a mi 
pregunta sobre si vive o no 
en Alcalá, cuestión ésta 
importante dado que hace no 
mucho tiempo criticaba en 
este mismo semanario a 
algún concejal del equipo de 
gobierno precisamente por
que éste vivía fuera de la ciu
dad, me veo en la necesidad 
de comunicarles los rumores 
que han llegado a mis oídos: 
Al parecer, este candidato a 
la alcaldía residiría en un 
chalet individual (no adosa
do) sito en un barrio residen
cial madrileño cercano a 
Barajas, fuera pues del tér
mino municipal compluten
se. Claro está que sería con
veniente que el propio Luis 
Suárez confirmara o desmin
tiera esta información, ya 
que si bien tiene perfecto 
derecho a residir donde y 
cómo le venga en gana, su 
condición de candidato a la 
alcaldía y, sobre todo, su 
convicción confesa de que 
los concejales (y evidente
mente el alcalde) deberían 
residir en el municipio que 
gobiernan hacen necesario 
que los alcalaínos conozca
mos este detalle. 

José Carlos CANALDA 
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El Pragmatismo es una 
doctrtna ftlosófica que centra 
el problema de lo que sea la 
yerdad y el conocimiento 
humanos, en la utilidad. 
Peirce, James, Dewey, Mead 
y otros autores. nos enseña
ron que algo será verdad si 
trae consigo consecuencias 
beneficiosas. Nuestro conoci
miento es dinámico y las ide
as no serán más que la reu
nión de sus efectos. Los 
hombres no deberán " ftloso
far en abstracto" sino mejo
rar la realidad. No es de 
extrañar que el pragmatismo 
arranque de la crítica Kantia
na de la razón práctica, hacia 
la metafisica y que suponga 
una reacción frente al 
apriorismo y contra el racio
nalismo Hegeliano, que 
entendía que la base del 
conocimiento era la Historia. 
En este punto, si el lector 
todavía no ha desistido, lle
garemos a donde nos intere
sa. 

Estando los españoles, y 
los que no se consideran 
tales. agrupados en regiones 
o nacionalidades, bajo la idea 
de España, compartiendo un 
proyecto común y ventajoso 
para todos, y que incluso 
acabará siendo superado por 
la Unión de Europa. ¿ creen 
Vds que a estas alturas de 
nuestro mundo globalizado 
en extremo, es útil, o benefi
cioso. disgregar una unidad 
de siglos para acabar siendo 
todos más pobres, con 
menos futuro , con mucha 
más parte de la población en 
el paro, más fáciles de domi
nar por las multinacionales, 
y con una economía rota?, y 
es que ya decía Carlyle que la 
humanidad se complica la 
vida de forma imbécil. 

España es hoy. una estruc
tura ideológica de las que 
Forsthoff, nos enseña que 
debe ser mantenida, pues 
todos los que se relacionan 
con ella salen ganando de 
algún modo. Su desapari
ción, sólo aparejaría un 
desastre social y económico 
amén de conflictos territoria
les. Sobre todo, para los nue
vos Estados, que precisa
mente son los que más se 
benefician en terminos cre
matísticos, con la unidad de 
Espa:Ila. En consecuencia, la 
gente debería ser práctica, y 
abandonar, tanto las discu
siones bizantinas, como el 
ejercicio de historietas 
medievales, pues ya Hegel, 
nos mostró como lo que es 
sensato es lo único que tiene 
posibilidad de sobrevivir. 

El Nacionalismo indepen
dentista Vasco, de claro corte 
racista y xenófobo, es algo 
muy poco práctico, que no 

s de diciembre de t998 

La unidad de España 
como idea práctica 
al servicio de todos 

piensa sino embiste; y parte 
de lo que Julian Marías 
demonina " una vida mal 
planteada". Empieza por fal
sear la historia, - como lo hizo 
el nacionalismo español- y lo 
único que conseguirá es un 
empobrecimiento humano, 
cultural y económico del País 
Vasco, cuyo tejido empresa
rial desaparecerá irremedia
blemente tras lograr la inde
pendencia de España ... . y de 
la Unión Europea, pues ten
drán que negociar su entra
da en la Comunidad como 
nuevo Estado miembro- cosa 
dificil, a la vista de que todos 
los paises del Este están gol
peando la puerta-. 

Los nacionalistas resuel
ven todo recordándonos con
tinuamente a Franco, que se 
ha muerto hace ya un cuarto 
de siglo y que represalió a 
españoles de toda condición 
gentilicia, no sólo a vascos o 
catalanes. Pero ocultan 
siempre que con el régimen 
franquista, las economías 
catalana y vasca experimen
taron un increíble desarrollo. 

Así, la economía vasca cre
ció más del 300 o/o ( casi un 
9% anual por cada año de 
dictadura, .mientras Alema
nia, por ejemplo, lo hacía al 
6%). Por contra, a gran parte 
del resto de España se la 
estancó en la miseria, de la 
que sólo ha salido con la 
Democracia, y es que la dic
tadura se portó con Galicia, 
del mismo modo que con 
Andalucía, Castilla, la Man
cha, o Extremadura. Nunca 
reconocen que el franquismo 
" mimó economicamente" el 
desarrollo catalán o vasco, y 
que se hizo a base, de mano 
de obra barata " española" y 
capital "español" invertido 
allí, con un mercado cautivo 
para sus productos, aquí. 
Además, en el caso vasco, 
los independentistas debe
rían. por sentido práctico, 
amar a España, porque su 
odio al Estado, es lo único 
que les une e impide que se 
desate un conflicto civil entre 
ellos. La cuestión es tan sen
cilla, como el que ETA repre
senta le mismo, que los que 
asesinaron a los abogados de 
Atocha, aunque muchos, 
por lo que se ve, quieran ver 
diferencias ideológicas. 

Alquien dirá, que la dife
rencia estriba en la represión 
cultural y lingúistica, pero a 
eso se contesta: ¿ existe aho
ra mismo esa represión, o 
por contra, no es más cierto 
que lo que en este momento 
corre peligro por la exacerba
ción nacionalista es todo lo 
que culturalmente recuerde 
a España?. Y es que en cuan
to a politica cultural, gran 
parte de la población sufre 
hoy, un franquismo en ver
sión catalana, gallega y vas
ca. 

El Nacionalismo Catalán es 
el más práctico de los tres, 
pues reconoce que actual
mente, su independencia lle
va anudada la pérdida del 
mercado español y europeo. 
Por eso, su acción se centra 
en separarse, que no inde
pendizarse. y sobre todo, en 
conseguir privilegios fiscales
como los vascos y navarros
º sea, no pagar impuestos al 
Estado y sobre todo, aportar 
lo menos posible a las regio
nes españolas más pobres. 
La metáfora del nacionalismo 
vasco es la del cura y el gue
rrillero carlistas redivivos, 
con un barniz ideológico, 
democrata-cristiano y Leni
nista respectivamente. La del 
catalán, un pragmático 
comerciante egoísta, que 
quiere a toda costa seguir 
vendiendo en España, con 
las mínimas contrapartidas 
posibles. Sin embargo, la 
soberbia les ciega, y deberían 
advertir que con literatura 
como la " Declaración de 
Barcelona " van a hacer 
menos negocios y que , por 
otra parte, persiguiendo al 
castellano, lo que lograrán es 
revitalizarlo como lengua. 

El Nacionalismo gallego es, 
en esencia, el menos práctico 
de todos. Querer independi
zar de España una región 
que obtiene más del Estado 
que lo que aporta al mismo, 
es algo que sólo se le puede 
ocurrir a un grupo de pseu
dointelectuales. La razón es 
sencilla, ya se sabe que en 
todas partes, los eruditos 
locales que se ponen al serví
cio del nacionalismo, no sue
len entender, ni de economía 
real, ni de trabajar duro y 
que están acostumbrados a 
vivir de la especulación teo-

rética, sobre todo, si cobran 
de Ayuntamientos y Comuni
dades. Es más fácil poetizar, 
que tener que ir con un bar
co a pescar a Mozambique, 
sabiendo que para colmo, 
sólo se puede pescar si la CE 
logra para España un buen 
acuerdo pesquero. 

Algún "listo" cree que la 
Galicia, Euzkadi o Catalunya 
independiente, negociaría de 
forma directa, pero se vuelve 
a repetir la necesidad de 
entrar primero en la CE 
como nuevo Estado miembro 
(¿que haría Citroen, Seat, o 
Altos Hornos, mientras tan
to?). Lo que es seguro es que 
su economía- sobre todo su 
agricultura y pesca- se hun
dirá . porque si España como 
miembro de la CE, ya consi
gue poco en las nego
ciaciones internacionales, ¿ 
qué lograría un país minús
culo ? . Hayeck nos demostró 
que en economía, lo impor
tante es el tamaño, pues por 
lo mismo, se ha de aplicar el 
principio a las naciones. 

Por todo lo expuesto, se 
puede concluir que el 
nacionalismo cainita es algo 
esencialmente poco prácti
co, - salvo para determinadas 
élites caciquiles-. Lejos de 
suponer mejora para nadie, 
implica un futuro pésimo y 
de miseria para todos; y a la 
hora de hablar de autodeter
minac10n, los demagogos 
deberían advertir claramente 
a la gente. que en el mejor de 
los casos, con la ruptura de 
la unidad, se perderán veinte 
años de desarrollo económi
co, y cientos de miles de 
puestos de trabajo, lo que 
traerá un conflicto social de 
consecuencias imprevisibles. 
España de ser superada, 
debería serlo por una Unidad 
política superior como Euro
pa, no mediante una disgre
gación de taifas con sus res
pectivos reyezuelos, y ojalá 
pudiese llegar el día en que 
no hubiese naciones. Refle
xionemos sobre ello, y refle
xionen sobre todo, los traba
jadores y los pensionistas, ya 
que a los millonarios les es 
indiferente vivir en un país 
que en otro, y aquí, de lo que 
se trata, es que los naciona
listas no quieren aportar 
nada a las regiones pobres, 
aunque como esto "suena 
mal" recurran a la literatura 
y a la coartada de hablar, a 
estas alturas, de Franco. 
Todo ello, sin olvidar que 
vivimos en un mundo que no 
es dirigido, desde Madrid, 
sino en Wall Street y un 
poco, desde Bruselas. 

Jorge CONDÉS 
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A Filiberto Díaz de Mera 
García-Consuegra siempre se 
le dieron bien los números 
pero gracias a un consejero 
de la Junta, que había sido 
más que novio de su madre 
cuando ella estaba soltera, 
logró encontrar su primer y 
definitivo trabajo en la secre
taría particular del alcalde de 
una histórica capital de pro
vincias situada en el noroes
te de España. 

A pesar del empujoncito 
ajeno a sus méritos, Filiberto 
desempeñó su variada y 
heterogénea misión con la 
mayor voluntad de hacerlo 
todo <;:orno Dios manda y su 
esfuerzo se vio recompensado 
durante bastante tiempo. No 
es que llegara a tener más 
poder que el propio alcalde, 
claro, pero el riguroso control 
de su agenda de citas era el 
más temido por tanto mala
costumbrado a colarse en las 
entrevistas con la máxima 
autoridad local. 

Sin embargo, lo que real
mente hizo de Filiberto un 
hombre afamado fue la 
manera que tenía de rellenar 
las notas de gastos de su jefe 
con cargo a la partida de 
Representación y Protocolo, 
ya que no había gasto perso
nal que aquél hiciera, que no 
fuera cargado impepinable
mente al presupuesto muni
cipal. Filiberto, el más inte
gro de todos los secretarios 
particulares de alcaldía - alcan
zó prestigio en todo el mundo 
porque las notas de gastos de 
su jefe, presentadas por él 
mismo al señor interventor, 
eran un prodigio de rigorismo 
minucioso y puntillista: justi
ficaban todos los gastos has
ta el último céntimo con la 
factura, ticket, recibo, vale o 
recibí que le correspondían 
con exactitud y precisión 
matemáticas. 

Por eso resulta tan duro 
reconocer a Filiberto -quién 
le ha visto y quién le ve- en 
este hombre acabado que 
recorre ahora las barras de 
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40. Cuentos del noventa v ocho 

Gastos de representación 
los bares con el alma encogi
da y la vista nublada por los 
vapores del alcohol. Todo 
empezó un mes de noviembre 
de mil novecientos noventa y 
ocho, cuando la prensa aireó 
una de las notas de gastos 
del excelentísimo señor alcal
de de aquella histórica ciu
dad. Escritores de columna 
fija y periodistas participan
tes en tertulias radiofónicas 
removieron el asunto con 
chistes groseros y acreditada 
mal uva. Filiberto, en su des
pacho de la secretaría parti
cular, no entendía aquel 
escándalo; él había hecho lo 
que tenía que hacer: no 
incluir un solo gasto sin el 
respaldo documental que le 
soportara. En la famosa -a su 
pesar- nota de gastos, había 
justificado la mariscada de 
ochenta invitados en Viena 
con la complicada factura del 
restaurante Ringstrasse, a 
pesar de que no se entendía 
nada excepto la abultada 
cantidad en chelines que 
había debajo de la raya; las 
flores enviadas a la actriz 
Demi Moore -alojada en el 
más famoso hotel de la ciu
dad, que había sido antes 
cárcel temible-, y que envol
vian un diamante de los que 
son para siempre, figuraban 
detalladas junto a la neoyor
quina factura de Tíffanys. Un 
poco más dificil resultó 
encontrar la factura de la 
caja de habanos junto a la de 
los billetes de avión Madrid
La Habana y La Habana
Madrid porque fueron adqui
ridos, recién hechos, en la 
famosa fábrica de Pinar del 
Río, en pleno Valle de Viña
les, al norte de la isla. 

Encontrar al vendedor fal
samente ambulante del Ras
tro madrileño que le vendió a 
su jefe aquella colección de 

comics eróticos tampoco 
resultó muy dificil; siempre 
instalaba su puesto en la pla
za del Campillo del Mundo 
Nuevo, esquina a la Ronda de 
Toledo. En cambio, estuvo 
mucho más complicado lo de 
los marcos de plata regalados 
a los doscientos delegados de 
la República de Taiwan que 
visitaron la histórica ciudad 
durante quince minutos por
que el tour era de los de 
calendario muy apretado. 
Conseguir la factura de la 
minicadena con lectora/gra
badora de discos compactos 
de la que se encaprichó el 
vástago menor del primer 
edil, en aquel viaje a Santa 
Cruz de Tenerífe, le produjo 
no pocos quebraderos de 
cabeza a nuestro héroe; pero 
únicamente porque el dueño 
de aquel bazar era indio, via
jaba constantemente y se 
declaraba enemigo de ·pagar 
al Cabildo de la isla el 
l.G.l.C., que es el impuesto 
equivalente al IVA peninsu
lar. 

Incluso lo de conseguir el 
vale del señor cura con el 
precio de la misa contratada 
por el alma de la bisabuela 
Adelaida de la primera auto
ridad municipal, se lo tomó 
Filiberto como un reto perso
nal; don Matias, el sacerdote, 
siempre decía que bien esta
ba que lo que es del César se 
le diera al César previa firma 
del adecuado recibí; pero que 
hacer lo mismo con lo que ha 
de darse a Dios era pecado 
venial, cuanto menos. 

Lo que sí le resultó a Fili
berto una tarea verdadera
mente ardua fue la de locali
zar los veintiocho pobres a 
los que el excelentísimo 
señor alcalde de la ciudad 
había ido entregando una 
limosna - siempre fija, de mil 

FIAT BRAVO 1.6 SI 103 CV 16V 
Deja que te miren: 

Air-bag, faros antiniebla, espejos eléctricos, 
dirección asistida, elevalunas eléctricos, 

cierre centralizado, radiocasete integrado, 
volante y asientos regulables en altura, 

cinturones con pretensor y antirrobo 
electrónico Fiat Code, con extensión 

de garantía 22 y 3er año (según condiciones 
Fiat hasta 50.000 km) por sólo 

1.115.000 PTS. 
PLAN PREVER INCLUIDO 

pesetas- cuando se los 
encontraba en sus paseos 
dominicales, después de la 
misa de doce, por los aleda
ños de la Catedral. Y más 
arduo todavia resultó con
vencerles, uno por uno, para 
que entregaran un justifican
te firmado de su puño y letra, 
a fin de que pudieran ser 
incluidos en la dichosa nota 
de gastos. Un par de ellos se 
negaron rotundamente hasta 
que, a fuerza de invitaciones 
pagadas de su propio bolsillo, 
Filiberto consiguió que frrma
ran el papel en medio de la 
borrachera. 

Naturalmente, fue destitui
do terminantemente para fre
nar el escándalo. En el suel
do llevaba incluida la decapi
tación del mensajero de 
malas noticias. Para eso 
estaba preparado y no tuvo 
demasiado que ver con su 
depresión de caballo y poste
rior hundimiento. Lo peor fue 
que aquella concejala de la 
oposición, de la que se había 
enamorado como un idiota, 
había conseguido arrancarle 
una fotocopia de la nota de 
gastos con uno de sus arru
macos y a la muy ladina le 
faltó tiempo para enviarla a 
los periódicos. · 

Ahora no es más que un 
perdedor crepuscular, como 
Paul Newman en Al caer el 
sol cuando acaba por darse 
cuenta de que Susan Sha
randon le ha estado utilizan
do desde el principio aprove
chándose de su infinita capa
cidad de seducción. Peor 
aún: a Paul Newman el dis
paro entre las piernas le deja 
intactos sus atributos, pero a 
Filiberto la telaraña procesal 
del escándalo le acabó cos
tando un huevo y el setenta 
por ciento del tejido orgánico 
del otro. Y por eso bebe para 
olvidar que está irremedia
blemente solo; solo e inválido 
para irse de vacaciones a 
Méjico. A consolarse. 

Juan de SEGURA 
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Veintiuno de ellos, ya saben, 
de los de siempre -entre políti
cos y otros- son los que han 
partido rumbo a Japón. A cos
ta nuestra, claro. Cierto. El 
viaje tiene guasa, la cosa tam
bién. Oír in situ la posibilidad 
de que se declare a Alcalá de 
Henares Patrimonio de la 
Humanidad.DeldeAgonizan
tes ha salido una delegación 
formada por siete bocas y sus 
orondas panzas dispuestas a 
zamparse todo el arroz que 
produzca el imperio del sol 
naciente. Lo que caiga, tam
bién. Todo. Los japoneses no 
conocen el percal, nosotros sí. 
Sabemos bien lo que nos 
cuesta. Eso sí, estos siete via
jeros (no tres -el alcalde, el 
arquitecto y un listo- más que 
suficientes}, sino siete y por
que no tenemos cuarenta par
tidos políticos en el ayunta
miento, que, si no, hubieran 
ido los cuarenta portavoces. 
Dei gratia. Por supuesto, no 
van de vacío. Llevan, portan 
algo muy importante. Las 
maletas llenas de ilusiones. 
Ahí es ná. Por aportar que no 
quede. Y está muy bien, oiga. 
No vaya a ser que los nipones 
piensen: ¡que loñosos son 
estos tíos, coño! Total, a cien
to cincuenta mil pesetas por 
pasaje, es sólo un milloncete 
más el que pasa a engrosar 
los números rojos de las 
cuentas municipales. ¡Bah!, 
tampoco es una cantidad 
como para preocuparse. ¿Qué 

Querido Manolo: No puedo 
más. O te escribo algo o 
reviento, y ... bueno, compren
derás que no es cosa, que no 
hay color. Todas las desapari
ciones de personas gratas me 
han venido siempre por mano 
contraria; muy, pero que muy 
a contrapelo. Y la tuya no es 
excepción. Me digo que no es 
cuestión de escribir; que eso 
lo puede hacer cualquiera. 
Pero por otra parte, si no te 
escribo no me escucho, no 
hablo contigo, que es precisa
mente de lo que se trata. 
Seguro que te imaginas cuán
to me acuerdo de ti. Muy a la 
española solía haber uno o 
dos mirones conversadores 
en el cuchitrilillo que tenias 
por taller. Ellos le daban a la 
lengua; tú a la lezna y a la 
cuchilla. En mis periodos 
alcalaínos a mí me encantaba 
llegar allí; quiero decir, dejar
me caer a saludarte; a com
probar por mí mismo esa 
impronta tan carpetovetónica 
de que uno trabaje y dos 
miren. Había veces en que 
además de charlar, la necesi
dad de que me arreglaras algo 
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Sayonara 
es eso comparado con las 
inmensidades del océano? En 
realidad ¿qué es un millón 
comparado con los diecisiete 
o dieciocho mil millones de 
trampa progresista y demo
crática que tiene el ayunta
miento? Los proveedores, 
pongo por caso, pueden espe
rar. Están acostumbrados. 

Personalmente sólo les voy 
a hacer un reproche. La 
selección no ha sido la 
correcta. No se puede visitar 
al país tenido por el más cul
to del mundo y no meter en el 
lote a lo más lúcido y florido 
del equipo de los veintisiete. 
Ahí no debería faltar de nin
guna de las maneras ese con
cejal con cara de haber can
tado ¡bingo! El que pare las 
ideas a millares y a cual más 
inteligente. Vivero de ingenio 
e imaginación. Me refiero al 
concejal Félix Prados. El que 
con gran enjundia propuso 
que se libertara a un preso de 
Meco todas las Semanas San
tas. ¿Se ha oído algo más 
novedoso e inteligente y de 
provecho para Alcalá de 
Henares? ¿Hay visión supe
rior a ésta? Ya digo, es una 
cosa mala. Un error, un fallo. 
Es tremendo el no haber lle
vado a esta figura del pensa
miento. Ausencia irreparable. 

Bromas a un lado, ¿a qué 

. 

ha venido el frenético entu
siasmo de que han hecho 
gala larguísimo tiempo todos 
los políticos y mandamases 
universitarios alcalaínos? 
¿Es que reclamar la atención 
y reconocimiento sobre el 
pretendido y supuesto valor 
de unas iglesias y conventos 
construidas por nuestros 
ancestros da pie a estos seño
res para que se lo tomen 
como si hubieran descubierto 
la pólvora? Además, ¿qué sig
nifica ser patrimonio de la 
humanidad? ¿Vale para algo 
más allá del simple dato? 
¿Qué beneficios aporta al ciu
dadano? ¿Acaso van a dejar 
de pagar impuestos? ¿Se aca
bará el paro? ¿Qué pasa, es 
que a partir de ahora no 
vamos a poder andar por las 
calles, no vamos a caber en 
ellas debido a las avalanchas 
de turistas y admiradores que 
nos visiten? Pues, si así fuere 
y como patrimonio de la 
humanidad es patrimonio de 
todo ser humano, podríamos 
aprovechar la ocasión para 
exigirles a los que vengan que 
nos ayuden a quitar las tone
ladas de mierda que invade a 
toda la ciudad Patrimonio de 
la Humanidad. A desatrancar 
las cloacas; arreglar las ace
ras; que las calles tengan un 
concreto uniforme y no el sin-

Carta provisional a Manolo Cámara 
me conducía a tu enfermería 
del calzado. En una ocasión, 
bien lo recuerdo, en que en 
distintas latitudes ninguno de 
los de tu gremio me habían 
querido enmendar un par de 
zapatillas deportivas Adidas 
(ya sabes: la estúpida obje
ción de que eran antiguas y 
no merecía la pena; como si 
no fuese antiguo El Escorial, 
y no creo que ningún imbécil 
se atreviera a negar que, bien 
administrado su espacio, 
podrían salir de él los mejores 
bloques de pisos del mun
do) ... bueno, digo que al tiem
po que me colocabas unas 
primorosas costuras, tam
bién asegurabas que ... arre
glar, arreglar ... en lo referen
te a calzado, "se puede arre
glar casi todo". Lo que no tie
ne arreglo es la voluntad. 
Luego, para no abrumarme, 
con tacto exquisito me cobra
bas una cantidad simbólica, 
digamos, por el desgaste o 
por la obsolescencia que 

hubiesen sufrido tus utensi
lios. Un verano de hace ya 
muchos se encontraba con
migo el gran demiurgo litera
rio granadino Antonio Enri
que. Al hombre le molestaba 
una bota, una de esas botas 
regias de cuero noble y arte
sanal pero a la que le había 
surgido un mortificante de
fecto que la hacia inservible. 
Antonio Enrique no disponía 
de calzado alternativo, y has
ta tu sección de urgencias 
nos encaminamos. Le alla
naste el problema y, si no me 
equivoco, Antonio Enrique, 
altísimo chamán de la amis
tad, te envió Belarmino y 
Apolonio, de Ramón Pérez de 
Ayala, la novela sobre las cla
ves iniciáticas de aquellos 
dos egregios zapateros filóso
fos. 

Tiempo más adelante te vi 
con muletas. Tú mismo me 
llegaste a informar de que te 
habían operado de.. .. bueno, 
de articulaciones (de eso que 

número de parches y remien
dos que lucen en la actuali
dad; que planten árboles en 
vez de talarlos; que reparen 
las alambradas que protegen 
el césped de jardines y plazas 
-la del Barro-, destrozadas 
por niñatos salvajes, cafres, 
etc., etc. 

La cuestión es que no sali
mos del despropósito. Una 
simple nominación de las 
miles concedidas en todo el 
mundo -las reparten como si 
fuera propaganda de buzón
no es para que nos la vendan 
como el no va más de la ges
tiones. Esta manera que tie
nen los políticos de falsear la 
realidad cuando se trata de 
despilfarrar y trincar todo lo 
que pillen, me recuerda aque
llo de: "Feria de jerez, rumbo 
y elegancia de una raza vieja, 
que gasta cien duros en vino y 
almejas vendiendo una cosa 
que no vale tres". 

Menos mal que contamos 
con un futuro irisado. Frente 
al futuro gris marengo de 
Bartolomé tendremos la opor
tunidad de elegir entre el 
futuro verde y azul del candi
dato del PSOE, y el futuro 
rojo -me imagino- del candi
dato de Izquierda Unida. Aun
que el verdadero futuro que 
vemos los ciudadanos alcalaí
nos es negro, negrísimo. Pero 
un negro de tono cojón de 
burro. O sea. 

Jaime TUR JEREMIAS 

hace que nos podamos mover, 
sean las vértebras, sean los 
huesos de mayor relevancia 
motriz) y de que te habían 
dejado jodido. Mira, de medici
na no me hables: A mi padre, 
de resultas de un accidente de 
coche, allá a finales de los cua
renta, y después de que se 
ensayaran (¡cuidado: evítese el 
sonido de eñe!) con él buenos 
especialistas, buenas técnicas 
y un buen sanatorio .. . lo deja
ron cojo por una fractura de 
fémur, de las que él con su 
colaborador Garcés y en plan 
casero reparaba a los demás 
un mes sí y otro también en su 
clínica de Alcalá de Henares. 
La medicina tiene a veces 
muchísima mala leche, y 
cuando le toca a uno ... 

Bueno, Manolo. Fuiste un 
tío cojonudo y cuando se te 
recuerda la memoria campa 
gratamente sin baches ni ras
paduras. Una joya haberte te
nido por amigo. Pásalo bonito 
estés donde estés y hagas lo 
que hagas. 

Fuerte abrazo. 

Tomás RAMOS OREA 
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Pero hoy no vamos a decir 
nada de los provocadores 
veinteañeros o veinteañeras, 
ni del tango aquel tan male
vo, ni tampoco recordar al 
mayor de los Dumas. Hoy al 
tratar de los veinte años, fes
tejamos el vigésimo aniversa
rio de aquel 6 de diciembre 
de 1978 en el que los espa
ñoles, después de tirarnos 
años y años sin votar nada o 
votando a los concejales de 
no sé qué tercio, fuimos a 
votar un referéndum en el 
que nos jugábamos nada 
más ni nada menos que un 
esperanzado futuro después 
de haber dejado morir en la 
cama al general que ganó la 
guerra del 36, tras rebelarse 
en las Canarias, y después 
de haber aprobado en refe
réndum, como lo exigía la 
legislación entonces vigente, 
aquella Ley para la Reforma 
Política que nos propuso un 
convertido Adolfo Suárez, 
que nos dio pie para enterrar 
un pasado, alegremente por 
cierto, y abrir las puertas del 
futuro, de un futuro que 
amanecía ante nuestra con
fianza, como se divisa a lo 
lejos el ojo ciclópeo del túnel 
cuando avanzamos desde 
sus entrañas. 

Eso significa hoy este ani
versario: este fin de semana 
hace veinte años que los 
españoles nos dimos una 
Constitución, de la que care
cíamos desde la brutal siega 
con ametralladoras y dema
siada sangre de aquella 
República que llegó tras 
unas elecciones municipa
les. Una República que no 
supimos conservar ni ende
rezar; o tal vez no es que no 
supiéramos, tal vez fuera 
que no nos dejaron ... 

Pero por unas u otras cau
sas ahí está la historia: 
aquella República se nos 
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murió matada, como en los 
viejos romances de ciegos del 
crimen de Cuenca dicen que 
murió El Cepa: muerto, 
marido y matado. Y después 
de una brutal guerra y una 
no menos brutal posguerra, 
después de los eternos cua
renta años, es precisamente 
la Constitución de 1978, la 
Constitución votada en 
referendum por el pueblo 
español un 6 de diciembre, 
la que nos devuelve la alegria 
de vivir, la alegria esperan
zada de que España de una 
vez empiece a caminar, como 
así ha sido, una vez supera
da la última intentona gol
pista, aquella del 23-F. Y es 
que una democracia es 
capaz de salir adelante, si la 
dejan, a pesar de que algu
nos gobernantes sean meros 
delincuentes. Todo se ha de 
ir aprendiendo; y el vivir en 
democracia también, que no 
es tan sencillo, y que nunca 
se podrá resolver por decreto 
o por el ordeno y mando. 
Una democracia se hará 
cuando, de una vez, nos 
dejen vivirla por genera
ciones, cosa que hasta aho
ra, aquí, en este país, nun
ca fuimos capaces de hacer. 
Y llevar dos siglos de retraso 
se nota. 

En todo caso ahora hace 
veinte años que el 87, 79 % de 
los españoles votamos afir
mativamente el texto Consti
tucional, en tanto el 7,91 % 
lo hacían en contra, siendo 
el resto votos nulos o en 
blanco, con el voto del 67,67 
por ciento del censo electoral. 
Los españoles en su conjun
to, sin raras diferenciaciones 
por eso de las entonces 
nacionalidades y hoy comu
nidades, decíamos sí a algo 
esperado y deseado, a algo 
que nos abría las puertas del 
futuro. Y eso es lo que hoy 
recogemos y recordamos como 
una de las efemérides más 
recientes que merecen, precisa
mente, nuestro recuerdo. 

Desde la primera de las 
Constituciones, la Pepa de 
1812, elaborada en huida 
hacia el sur de los constitu
yentes, ninguna otra consti
tución era tan esperada por 
necesaria. Todo el siglo pasa
do nos lo pasamos elaboran
do una constitución tras 
otra, según cual fuera el sig
no del equipo gobernante. 
Fueron constituciones para 
los políticos, no constitucio
nes para el pueblo. Y como 
tales desde el pueblo eran 
recibidas, como una especie 
de mal necesario. Sólo la 

Pepa y la vigente se recibie
ron con esperanza, pues no 
hemos de olvidar que la 
Constitución de la República 
ya nació herida de muerte, 
de una muerte tal que en 
pocos años se convirtió en 
guerra incivil y feroz. 

La Constitución de 1812, a 
pesar de su recepción albo
rozada, solo rigió en sus dos 
primeros años, hasta que el 
Rey Felón se dedicó a masa
crar liberales, y otros tres 
años más tarde, en el Trie
nio Liberal tras el levanta
miento de Riego. Poco tiempo 
para que pudiera dar frutos. 
Nuestra Constitución cum
ple ahora sus primeros 
veinte años. Contra viento y 
marea, sigue adelante. Y eso 
que ha habido vientos y 
mareas capaces de provocar 
graves dificultades en otros 
tristes tiempos. Pero esta 
Constitución ya ha cuajado, 
ya ha dado sus frutos impor
tantes. Hasta ha sufrido 
alguna mínima modificación, 
como las relativas al voto de 
extranjeros en las locales o la 
total abolición de la pena de 
muerte en nuestro país. 

Nada pasaria si en el futu
ro fuera preciso introducir 
modificaciones en el texto 
constitucional, lo que sólo 
indicaria su buena salud. 
Por hoy recordemos la bonita 
edad de nuestra Charta Mag
na y, cercanas como están ya 
las fiestas navideñas, abra
mos la primera botella de un 
buen cava, que ya no sólo se 
produce en Cataluña, por 
este feliz aniversario. Y si 
acaso, bueno será recordar 
a los siete magnificas que la 
redactaron, a los Pérez Llor
ca, Rodríguez de Miñon, 
Cisneros, Peces Barba, Fra
ga, Solé Tura y Roca ... 

Manuel GALVAN 
FRADEJAS 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
lválidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carreten de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
•Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES ""r Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Inventario de chapuzas 

La columna rota 
Si ustedes se dan una vuelta 

por la plaza de San Diego y enca
minan sus pasos a la esquina de 
la calle Pedro Gumiel -la del 
hotel Bedel, para entendernos
observarán que la columna de la 
lonja de la universidad que hace 
esquina está rota: le falta el capi
tel y el propio fuste está rajado, 
probablemente como consecuen
cia del golpe recibido de algún 
vehículo. 

Sea por lo que sea, lo cierto es 
que esta columna lleva en ese 
estado bastante tiempo --dema
siado tiempo- sin que haya sido 
reparada. Ignorarnos si la respon
sabilidad es del ayuntamiento, de 
la universidad o de ambos ... Pero 
lo que resulta evidente es que de 
alguno de ellos ha de ser, por lo 
que no se justifica que la colum
na siga en ese estado, durante 
tanto tiempo, en el rincón más 
noble de la ciudad. 

Claro está que, teniendo en 
cuenta que justo al lado hay una 
tapia de obras -sin ninguna 
obra- desde hace años sin que el 
ayuntamiento se haya preocupa
do de ello, la verdad es que no 
hay motivo para extrañarse. 

Actividad Cultural 

ALCALÁ DE HENARES 
D I CIEMBRE 

Horario: De lunes a sábados de 18:00 a 21:00 horas. 

A partir del 9 de diciembre 

Exposición de belenes 
organizada por la Asociación Complutense de Belenistas. 

1rmtpn1111a1 Comienzo de los actos: 20:00 horas. 

Día 2 -Conferencia por la Asociación de Mujeres 
Democráticas Complutenses. 

Día 3 -Recital de canto por la Compañía El Rapsoda. 

Día 5 -Recital de jazz por el grupo Fusión Jazz Quartet. 

Día 9 -Conferencia por la Asociación de Mujeres 
Democráticas Complutenses. 

Día 10 -Recital de chotis y pasodobles por Eva y su grupo. 

Día 11 -Recital de canto por Isidro Anaya (barítono) 
acompañado al piano por Francisco Pérez-Sánchez. 

Día 14 -Recital de canción española por Mercedes Abril. 

Día 16 -Conferencia por la Asociación de Mujeres 
Democráticas Complutenses. 

Día 17 -Recital de canto por Maravillas Losada (soprano) 
acompañada al piano por Aída Monasterio. 

Día 19 -Representación teatral por el Grupo de Teatro 
Senalda del Centro Asturiano, interpretando la 
obra "La señora recibe una carta". 

Día 21 -Teatro para niños J?Or la Compañía de Teatro 
Alpargata y zapatilla, interpretando la obra 
'"Estrellita de Navidad". 

Día 22 -Concierto de Navidad por la Orquesta de Cámara 
Villa de Madrid. Directora: Mercedes Padilla. 

Día 23 -Concierto de Navidad por el Coro y Rondalla de 
San Isidro. 

Día 26 -Recital de danza por la Compañía de Danza 
Española. Programa: Baile por Navidad. 

Día 28 -Concierto de Navidad por la Coral Polifónica 
Complutense. 

Día 29 -Concierto de Navidad por la Coral Polifónica 
Valcalaina. 

Día 30 -Concierto de Navidad por la Coral Polifónica 
de Torrejón de Ardoz. 

Libreros, 10-12 
Tel.: 91 881 28 38 
Alcalá de Henares Todos los actos y exposiciones son de libre acceso. 

CAJA MADRID 
OBRA SOCIAL 

PUERTA de Madrid 



Si, por ejemplo, el maestro 
Azorín dedicó todo un libro a 
glosar un discurso del político 
don Juan de la Cierva, séanos 
permitido que, a tiempo muy 
pasado, dediquemos un par de 
folios a cierta conferencia que 
sobre el vino, y en una afamada 
bodega, pronunciara el ilustre 
abogado de Ciudad Real Oevan
tino de nacimiento), don Carlos 
Calatayud Gil, que ya se nos 
fuera hace años. El tema nos lo 
sugiere aquello de que el vino 
nuevo viejo es, porque pasó 
San Andrés Apóstol, que debe 
ser, por su época, un poco pa
trón de nuestra bebida na
cional, y. también, el hallazgo 
entre viejísimos papeles de 
unos escritos del letrado referi
dos, precisamente, a cosas 
expresas del vino y de rutas 
turisticas ... , ilusiones nuestras. 

En esta hora de exaltación 
del vino y de la multiplicación 
de su propaganda -decíamos y 
volvemos a decir-, el discurso 
del señor Calatayud ha servido 
de colaboración en tal campa
ña, con la ventaja de deberse a 
una auténtica institución como 
es don Carlos, cuya palabra 
siempre es cátedra. Ojalá re
dunden sus elogios en beneficio 
de esta riqueza, tan española ... 

El marco del acto, repetimos, 
era una gran bodega, dentro de 
una larguísima nave de tinajas 
que flanqueaban con su unifor
me esbeltez las sillas de los 
incontables asistentes, hom-

En España hay apellidos que 
procediendo de un nombre pro
pio ·suelen ser muy comunes y 
por lo tanto en la historia de 
nuestro país se repiten con de
masiada frecuencia, llevándo
nos a veces a situaciones para
dójicas fruto de la coincidencia 
y casualidad. 

En los albores de la transi
ción, hace unos 25 años, había 
un tal "Isidoro" comiéndose tor
tillas por Sevilla y un "Secreta
rio General del Movimiento" 
con el yugo y las flechas pren
didas en su chaqueta, que al
gunos años más tarde se en
frentarían políticamente en las 
primeras elecciones democráti
cas después de 40 años, pero 
ya como González (Felipe). se
cretario general del PSOE, y 
Suárez (Adolfo) , presidente de 
UCD, Suárez (Adolfo) ganó a 
González (Felipe) en las dos pri
meras contiendas hasta que fue 
devorado por su propio partido 
y después de una larga travesía 
del desierto con el CDS desapa
reció de la escena política. Gon
zález (Felipe) ganó las siguien
tes confrontaciones, pero no a 
Suárez (Adolfo) , ganó a todos, a 
la derecha y a la izquierda, para 
después de tres mayorías abso
lutas y una simple, perder el 
poder ante un renovado PP. de
jar de ser Secretario General 
del PSOE y verse involucrado 
en turbios asuntos de corrup-

PUERTA de Madrid 

Temas 

Numerosas menciones del vino 
en las Sagradas Escrituras 

bres inmersos en el mundo del 
vino: viñeros, elaboradores, in
dustriales, técnicos y .. . poetas. 
No habría otro lugar más apa
rente y hermoso. 

Duró hora y media la charla, 
que resultó amenisima pese a 
su duración. Además, pronun
ciada, no leída, lo que siempre 
es más grato para el asistente, 
opinen como quieran otros se
ñores. El orador, puesto en si
tuación, tenia a la vera no el 
consabido vaso de agua (hubie
ra sido un detalle del paganis
mo en tan sagrado recinto ... ), 
sino un castizo jarro rebosante 
de vino tinto. De este modo, ca
da vez que el conferenciante se 
enjuagaba la boca, hacíalo con 
vino alegre y no con agua insí
pida. 

Toda la oración, recordamos, 
resultó sobremanera amena y 
encantadora, bien salpicada de 
dichos eruditos de que tan col
madas están las alforjas del 
jurista. Posiblemente jamás se 
haya oído un discurso tan com
pleto relacionado con el tema 
vinico: historia, leyenda, litera
tura, consumo y anecdotario a 

profusión.. . ¡Tanto anecdotario 
como tiene el vino de nuestros 
amores! 

Don Carlos expresó que del 
vino se habla y se le nombra 43 
veces en las Sagradas Escritu
ras y que el vocablo embriaguez 
tiene 120 equivalencias entre el 
idioma español y los modismos 
hispanoamericanos, añadiendo 
que entre los numerosísimos li
bros y poemas antiguos y mo
dernos que tratan del vino en 
general destaca "La Celestina", 
en cuya célebre novela se hace 
el elogio más justo y completo 
del rico producto. (Fernando de 
Rojas o quienquiera que fuese 
el autor de la incomparable tra
gicomedia harto merece un mo
numento por los amantes del 
vino que existan en el mundo) . 

El señor Calatayud no se 
limitó, por supuesto, a definir y 
alabar el vino manchego. Habló 
de él en el más amplio concep
to, sin fronteras ni discrimina
ciones de tiempo y espacio. Y 
cuando se concretó en cierto 
momento a un vino, se centró 
en el vino de España, a los mu
chos y muy excelentes vinos es-

Patronímicos comunes: 
Suárez-González 

ción y terrorismo de estado que 
por ahora sólo han servido pa
ra llevar a la cárcel a sus ayu
dantes. 

Salvando las distancias tem
porales y de dimensión política, 
los mismos apellidos Suárez y 
González vuelven a batirse en 
la arena política, ahora en 
nuestra ciudad, en las próxi
mas elecciones municipales. 

Cuando los dos conten
dientes anteriores comenzaron 
su "batalla" estos dos, uno, 
empezaba a hacer sus prime
ros pinitos políticos en la ORT, 
Suárez (Luis) , el otro estaría 
más o menos en 5º de EGB. 
González (Bartolomé). 

Concejal en las primeras 
elecciones democráticas, Suá
rez (Luis) abandonó momentá
neamente la política activa con 
la desaparición/absorción de 
la ORT, no sin antes integrar el 
S.U. en CC.00, para volver a 
aparecer al cabo de unos años 
y ser, como independiente, uno 
de los fundadores junto al PCE 
y PCPE de Izquierda Unida en 
Alcalá. Desde entonces su mili
tancia no es muy profunda, pe
ro sí provechosa, hasta que ha-

ce dos años, viendo el deterioro 
que estaba sufriendo la organi
zación, un grupo de compañe
ros le proponen dar un giro a 
los acontecimientos y tomar el 
timón que dirija el rumbo de lU 
hacia la consecución de los me
jores resultados en las eleccio
nes de Junio-99. Se le elige 
coordinador de IU-Alcalá y más 
tarde candidato a la Alcaldía. 

Hasta hace ocho años que de 
la mano de Rosalia, con la que 
más tarde "partiría peras". con
sigue ser concejal, González 
(Bartolomé) no es conocido 
nada más que por sus amigos y 
vecinos, pero una vez en el 
ayuntamiento su ascensión es 
vertiginosa, presidente de Nue
vas Generaciones de la CAM y 
cabeza de cartel para las muni
cipales del 95, en las que con
sigue una mayoría minoritaria 
que le sitúa de alcalde ante el 
imposible acuerdo IU-PSOE. 

Los Suárez y González vuel
ven a enfrentarse nuevamente, 
pero esta vez en Alcalá. Por 
supuesto, no son los Suárez y 
González del 76. González 
(Bartolomé) ostenta el poder 
por deméritos ajenos más que 

) 

pañoles. Cuando nos instó a 
consumirlo, cuando nos forzó a - i 
la santa obligación de libarlo, el 
orador supo englobar a todos 
los vinos de todas las vides del 
mapa ibérico: manchegos, ga
llegos, castellanos, madrileños, 
catalanes, extremeños, andalu-
ces, riojanos, leoneses, murcia-
nos, todos sangre de Cristo y 
cuasi panacea del corazón del 
hombre. .. ¿Quién, después de 
la charla, podia sentirse abste
mio? 

¿Hay que remachar que des
pués de la brillante e inspirada 
oración hubo en el relimpio y 
enjalbegado jaraíz una buena 
tanda de queso, aceitunas y, 
¡claro está!. del vino tanto y tan 
glorificado por don Carlos, 
completando así un acto divino 
y pagano "sui géneris" en todos 
los órdenes: el lugar, la gente, 
la ocasión? ... 

Han pasado los años y desa
parecieron muchos seres de 
aquellos circunstantes, con el 
propio don Carlos Calatayud 
entre ellos . .. Honor a los muer
tos que amaron el vino y salud 
a los vivos que también lo 
aman... El martirizado de San 
Andrés convierte con su tau
maturgia al fino infante en vino 
adulto. y hay que beberlo y 
cantarlo como Dios manda a 
las horas y ocasiones que 
corresponde. 

Amén. 

Miguel GARCÍA DE MORA 

por merecimientos propios. 
González (Felipe) tuvo el poder 
por merecimientos propios y se 
beneficiaron muchos propios y 
ajenos de lo ajeno, por eso los 
ciudadanos acabaron dándole 
la espalda. González (Bartolo
mé) aunque ejerza el poder, los 
ciudadanos ya le dieron la 
espalda en el 95 y lo volverán a 
hacer en el 99. 

Suárez (Adolfo) perdió las 
elecciones y el poder porque di
namitaron su partido UCD los 
mismos que lo formaban, un 
conglomerado de sujetos con 
intereses personales específicos 
que cuando los vieron peligrar 
cada uno se fue a ubicar donde 
pudo. Suárez (Luis) no va a per
der ningún poder porque nunca 
lo ha tenido ni él, ni su "parti
do" IU, pero sí va a ganar las 
elecciones porque al contrario 
que su homónimo Suárez 
(Adolfo) él si tiene una organi
zación detrás que va a luchar 
en bloque y con todas sus fuer
zas para conseguir convencer a 
los ciudadanos de Alcalá de que 
la opción que representan un 
puñado de hombres y mujeres 
con Luis Suárez a la cabeza es 
la opción que esta ciudad nece
sita para volver a tener un go
bierno de izquierdas en nuestro 
ayuntamiento. 

Francisco CALLES ROPERO 
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Obras del paso subterráneo de la calle 

Núñez de Balboa realizadas por ASIB•AI 

El paso subterráneo 
de la calle 

Núñez de Balboa facilitará las comunicaciones 
entre el centro y el norte de Alcalá 
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los c1ma1namient1s humanas 

Tras ser ejecutado por 33 asesinatos, aparecen 
más cadáveres asesinados por el mismo autor 

La Policía de Chicago ha comenzado una nueva búsqueda de cadáveres 
de las víctimas de uno de los mayores asesinos en serle de Estados Unidos, John Way
ne GACY, que fue ejecutado el 10 de mayo de 1.994 tras fumarse un último cigarro, 
asesinó a 33 hombres jóvenes y niños y enterró sus cadáveres en un siniestro agujero 
bajo su casa, situada a varios kilómetros del punto que está investigando la policía. 

Se está llevando a cabo una 
nueva búsqueda de cadáve
res, tras rastrear los terrenos 
de un bloque de apartamen
tos en el que vivió la madre 
del asesino, los agentes 
comenzaron por la noche a 
excavar para intentar averi
guar si fueron utilizados 
como fosa común. La investi
gación realizada con radares 
y escáners detectó dos pun
tos en los que podria haber 
algo enterrado, aunque se 
desconoce si se trata de res
tos humanos. La Policía sos
pecha que Gacy pudo asesi
nar a más personas porque 
sus víctimas eran general
mente desaparecidos o per
sonas que mantenían poca 
relación con sus familiares. 
Ocho de sus 33 victimas nun
ca fueron identificadas y fue
ron enterradas en fosas 
comunes. 

Durante los 14 años que 
estuvo en prisión, antes de 
ser ejecutado, Gacy dedicó 
buena parte de su tiempo a 
hacer dibujos de "Blanca nie
ves y los siete enanitos" y otro 
de los mayores asesinos en 
serie de Estados Unidos: Jef
frey DANMER. más conocido 
como "E 1 carnicero de Mil
waukee". que tras asesinar a 
sus víctimas las troceaba y 
después los guardaba en el 
congelador de su casa. 

John Wayne GACY comenzó 
a asesinar en 1.972 y lo hizo 
impunemente durante seis 
años, hasta que en diciembre 
de 1.978 fue detenido. GACY 
atraía a su apartamento a 
jóvenes y niños para mante
ner relaciones sexuales, 
después los torturaba y les 
estrangulaba. Cuando GACY 
fue detenido y comenzaron a 
identificar a sus víctimas, la 
Policía recibió cientos de 
radiografias de dentaduras 
remitidas de todas partes del 

país por padres preocupados 
por el destino de sus hijos 
desaparecidos. 

Las autoridades han decidi
do comprobar la existencia de 
nuevas víctimas tras recibir el 
testimonio de un investigador 
privado, Bill Dorsch, que 
señaló haber visto al conde
nado merodear, de madru
gada, por un callejón cerca
no con una vieja pala en la 
mano. El investigador señaló 
que ya había denunciado esto 
hace años y que no sabe si no 
le prestaron atención o bien 
su declaración fue extraviada. 

La crueldad de la especie 
humana está ahi y no hace
mos nada por atajarla o 
dominarla, así día a día nos 
invaden noticias escalofrían
tes y cada vez más terribles y 
abominables pero, las perso
nas que componen la socie
dad se dan por satisfechas 
diciendo que: "eso ha ocurri
do en Estados Unidos" o que 
a ellos no les ha pasado y lo 
malo está en que, a su lado, 
en su casa o su vecino, puede 
tener una capacidad agresiva 
que sin ser conocida por el 
sujeto, le puede llevar a 
cometer un hecho horrendo 
con su familia o con cualquier 
persona que se cruce en su 
camino. Y si no, ¿ no lo ven 
ustedes, todos los días cuan
do circulan con su vehiculo y 
alguien se enfada por cual
quier error en la conducción? 
y serían capaces de darle un 
mal golpe o dejarle en el sitio. 
Somos muy poco las perso
nas y lamentablemente no 
avanzamos lo suficiente para 
ser más. Valoramos más los 
hechos que la propia vida del 
sujeto contra el que nos 
enfrentamos y después, por 
culpa de no conocernos 
bien, algunas veces, lamenta
mos los hechos y nos discul
pamos diciendo que fue un 

momento en el que 'perdimos 
el control de nosotros mis
mos". Si bien, no es infalible 
el conocimiento de uno mis
mo para no perder el control. 
si es más cierto, que quien se 
conoce mejor, difícilmente 
pierde su control. 

Pero sigamos hablando de 
nuestros comportamientos o 
forma de ser y veamos que, 
más cerca de nosotros en 
Melilla otra atrocidad: "dos 
policías locales acusados de 
violar a una joven de 19 
años en el interior del fur
gón policial"; casualmente 
uno de los presuntos autores 
fue denunciado hace dos 
años por "malos tratos". Algo 
más distante en Las Palmas 
de Gran Canaria: "un joven 
de 26 años apuñalo a su 
sobrino de 13 años, con cin
co puñaladas (dos en el 
pecho, costado, estómago y 
garganta)". En Ucrania un 
asesino de 52 personas, Ana
toli Onoprienko, durante el 
juicio contra él declaró: "soy 
el mejor asesino del mun
do". Aunque nos parezca 
increíble, este tipo de sujetos 
disfrutan con sus actos y se 
enorgullecen con lograr fama 
y notoriedad gracias a sus 
aberraciones y más aún, dis
frutan viendo la cara de 
asombro que ponen otras 
personas cuando les miran y 
ven, que los otros son más 
débiles y no son capaces de 
hacer lo que ellos hacen. Así 
todos ustedes pueden com
probar como en los colegios, 
ya desde muy pequeños, los 
más agresivos y más valientes 
se imponen al resto y les 
hacen ejecutar acciones vio
lentas o difíciles de hacer, 
todo por el simple hecho de 
que ellos, nacieron con unas 
capacidades de afrontar ries
gos con mayor facilidad que 
otros. Y en vez de usarse esa 

capacidad agresiva para ele
var el nivel intelectual de esos 
niños, se pierden parte de sus 
facultades en ejercicios vio
lentos o actividades duras 
que no aportan resultados 
positivos al joven alumno. 
Seria muy de desear que, 
esos niños, esos jóvenes, 
supieran de la existencia de 
esos temperamentos o capa
cidades innatas que les hacen 
parecidos o muy diferentes a 
unos de otros y así, su desa
rrollo seria más armónico con 
su composición psicosomáti
ca y sus evaluaciones o exá
menes, más acordes con sus 
aptitudes y no como ahora 
ocurre que, se les mide a 
todos por el mismo rasero, 
siendo todos ellos diferentes. 

A pesar de los pocos avan
ces que hemos tenido y que 
hoy día existe una Justicia y 
un castigo para los autores de 
hechos violentos , no me 
negarán ustedes que son 
muchas las personas que no 
ven remedio a tanta violencia 
o a tanto asesinato sin evitar 
que esos hechos se sigan pro
duciendo "casi igual que hace 
cien años", por poner una 
fecha. La única diferencia 
está en que hoy las noticias 
nos llegan antes y conocemos 
los hechos que ocurren en 
todo el Mundo, pero aún así, 
lo de siempre, ¡mientras a mi 
no me toque!. 

La Humanidad avanza por 
hacer algo por los demás, no 
por lo que usted haga por sí 
mismo. Por ello, cuando se 
producen innovaciones y 
existen tantas trabas para su 
comprobación o utilización. 
La sociedad debiera ser más 
abierta hacía esas técnicas y 
comprobar "in situ" la verdad 
de las mismas, ya que, las 
"mancias de otra épocas hoy 
están en las universidades" y 
nadie se asombra de ello. Por 
eso, aprendamos lo nuevo 
pero sin olvidamos de lo anti
guo, ya que la mayoría de los 
grandes avances científicos 
de hoy, sólo son desarrollo de 
esos inicios del pasado y si 
hiciéramos más caso del 
pasado, posiblemente vería
mos mucho mejor nuestro 
futuro. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

~CEPSR GASOLEO A DOMICILIO 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................. : ................. 91 887 81 00 
Casa de Socorro .....•......................•......•.•...•.•....•...•........•.•......... 91 888 15 21 
Cruz Roja •.•.•..................................•......•.....•.•....• 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social •.....•.........•...••......•..........•.....•..........................• 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............•.....•...................•..... 061 
Centro Municipal de Salud ..........•.........•.•.....•......•...•.............•.. 91 888 54 91 
Policía Nacional .•......••............•....•.•...•........................................................ 091 
Policía Municipal ...............•.........................................................•....•......... 092 
Guardia Civil ................................•.............................•..•.............. 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ..................•...•................................ 062 
Bomberos .................•................................................•.•............... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) .............................•..................•.•......... 085 
Protección Civil .................•.............................................•.....•....• 91 882 84 53 
Ayuntamiento .............•............................•.....•..........••..•....•........ 91 888 33 00 
Taxis ......•.....•..•..............•............................•.•.....•......•.................. 91 88810 11 
RENFE ......................................•......•...................•........•...••.......... 91 328 90 20 
Autobuses Urbanos .•.....................•..........•.•.•..........•.•..•...•......... 91 888 00 21 
Continental Auto ......•....•................•.•........•..............................•. 91 888 16 22 
Cementerio •.............•.....................•............................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ..•.....•............................................................. 91 882 75 00 
Correos y Telégrafos .............................•.•........•........•..•............ 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer •....•...................•....•.•....................•.. 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I ......•...•.•........................••........•.•...•. 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud .••.•............•.....•.•.................•........•...•......... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..•.•...............................•.............•.. 9188812 94 
Cámara de Comercio ••...•..........................•...............•..•...•........• 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ..................................•............ 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles .•.•...............•.•...•...••..•...•.••..•........... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .•..•........•.•............•.••...••....................•.... 010 
Teléfono contra Tráfico Droga •....•...................•........••...•....•...... 91 88211 00 
Programa Municipal Drogas .......•............•....•...•........•............•.. 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................•....•...•......... 91 883 08 62 
Fundación Colegio del Rey ....•......•.........•..•.............................. 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ..........................••..••....••.........•••.........•.. 91 882 24 97 
OMIC ......•....•...•.•..•....•.••.•...........•........•....•...•........•..•.................... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA .•.•........•.•.....•...................•....•.................. 91 880 65 36 
Oficina de Turismo ..••....•.............•••...•.......•..•.....•......•.............•.. 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ........................•..•..........•.. 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ...........•. 918813461 
Archivo Municipal. ..•...•.•....•..........••.•.......................•.•..•............• 91 882 93 37 
Centro de Documentación ...........•.........•..................•.......•........ 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista •..................................•....••......•................ 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ....•........................•.............. 91 885 40 00 
Hacienda .......•..•........••........................•........•................••..........•.. 91 880 40 12 
Registro de la Propiedad ..........•.•...•........•........ 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......•....•................•..........................•.••...•.......... 91 888 56 18 
Sellos, Monedas, etc. Nieves .•......•..•.........................••...•.•......•. 91 881 42 31 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) .•................... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) •................ 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ......•................................... 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) ............................•............. 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................•...••.........•. 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillacon baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca. Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
TElf.: (949) 26 26 02 - 26 XI 38 - C/ ......... lavana. 5111 

AD••ca lle He•ares lGUAllAIAIAllAJ 
1111.. 44 Ctn. MURID--CElOM 
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Sant1s Mercader 11nna uane del c1mhé eiecutiv1 1aci11a1 que diñge Jua1 Ramó1 Calere 

María Ripalda, presidenta comarcal 
del Panido Demócrata Español 

El PIDE se presenta el día 11 de diciembre en Alcalá 
El obJeUVo del nuevo partido es ocupar el espacio deJado en la derecha por el PP 
Con un acto que t endrá lugar el día 1 1 de díciembre a las 20 horas en los locales del res
t aurante Lord Byron, situado en la calle Cuenca, frente a las piscinas del Val, el Partido 
Democrático Español (PADE) se presentará en Alcalá; su objetivo es concurrir a las eleccio
nes municipales presentando candidatura para el ayuntamiento complutense. Al act o de 
presentación en sociedad acudirá la cúpula nacional del nuevo partido con su president e , 
Juan Ramón Calero a la cabeza. El Partido Demócrata Español quiere ocupar el espacio deja
do en la derecha por el PP. De hecho Calero fue dirigente del PP y lo abandon ó cuando José 
Maria Aznar tomó las riendas del mismo y se situó en las posiciones de centro reformista. María Ripalda 

Santos Mercader 

El proyecto del Partido 
Demócrata Español cuenta en 
su dirección nacional con un 
conocido político alcalaino, el 
abogado Santos Mercader, 
quien ya fuera concejal con la 
antigua Alianza Popular y que 
ha liderado diversos proyectos 
políticos en Alcalá desde que 
abandonó las filas populares. 
Mercader es vocal electo en el 
comité ejecutivo nacional del 
PDE. 

La presidenta del nuevo par
tido en Alcalá y en la comarca 
es Maria Ripalda, la fundado
ra de la asociación dedicada a 
la Virgen en las distintas advo
caciones marianas conocida 
como 'El Rincón de Maria'. 
Ripalda particip~ habitual
mente en proyectos benéficos 
como rastrillos y mantiene 
una excelente relación social 
con personalidades de la vida 
aristocrática y empresarial. 

El secretario general del 
PADE en Alcalá es Julio Sam
per. De momento, según San
tos Mercader la intención del 
partido es presentarse en 
sociedad, darse a conocer en 
Alcalá. En un futuro a corto 
plazo el partido establecerá la 
lista electoral que presente a 
las elecciones municipales del 
13 de junio de 1999. 

Además de Juan Ramón 
Calero, presidente nacional 
del PDE, en el acto de Alcalá 
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se espera contar con la pre
sencia de conocidos políticos 
que estuvieron hace años en la 
antigua Alianza Popular, como 

el médico Carlos Ruiz Soto, 
vicepresidente del partido, 
quien hace años creó un parti
do regionalista en Madrid. 

En el primer congreso 
nacional del PADE fue elegido 
Jorge Cutillas Cordón como 
secretario general. 

Porque en Q UIAUTO , hemos preparado unas ofertas muy especiales 

en los 'furbodiesel de las series 200, 400 y 600 de Rover. para que usted despida el año 

conduciendo el coche que siempre deseó 

ROVER 200 DIESEL ROVER 400 DIESEL 
Con un ahorro de 400.000 ptas. Con un ahorro de 400.000 ptas. 

Desde 1.899.000 ptas.• Desde 2.528.000 ptas.• 

ROVER 600 DIESEL 

Con un ahorro de 500.000 ptas. 

Desde 3.050.000 ptas.• 

3 AÑOS DE GARANTÍA** EN TODOS LOS MODELOS 
DE LA SERIE 200, 400 Y 600 DE ROVER. 

•PRECIOS FINALES DE LOS MODELOS 220 D3P, 420 SDi5p y 620 SDi. INCLUIDO IVA, IMPUESTO DE MATRICULACION, OFERTA PROMOCIONAL Y PLAN PRE
VER PARA VEHICULOS EN STOCK. ÜPARA VEHICULOS EN STOCK, HASTA EL 31-12-98. LOS MODELOS VISUALIZADOS SON SIMPLEMENTE DE REFERENCIA. 

Avda. de la Constitución, 200 

Telf.:916563402 QUIAUTC> 
TORREJON DE ARDOZ 

Vía Complutense, 97 
Telf.: 91 888 43 15 

ALCALA DE HENARES 
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El candidato del PSOE dice que está tranquilo v no necesb ialeane 

''Bartolomé se ialea 
porque está nervioso" 
El candidato del PSOE en las elecciones municipales de junio de 1999, Manuel Peinado, 
afirmó que "si el actual alcalde, Bartolomé González, se jalea diciendo que va a gober
nar en mayoría absoluta es porque desconfía; no lo debe tener tan claro. Bartolomé esti 
nervioso y por eso necesita darse ánimos. Sin embargo, yo estoy muy tranquilo no nece
sito jalearme". Peinado afirmó que "nosotros esperamos contar con la confianza de los 
alcalaínos en su momento". El candidato socialista aseguró que "la situación ha sido 
muy confusa para nosotros; ha habido una serle de problemas a nivel federal con nues
tro partido y eso se ha traducido en una pequeña baja porcentual en la intención de voto. 
De todos modos seguimos contando casi con el 37 por ciento de los votantes" . 

Manuel Peinado aseguró 
que "la situación para noso
tros no puede estar peor de lo 
que ha estado. Por eso cree
mos que vamos a tender a 
mejorar. Seguimos teniendo 
los lideres más votados y 
mientras tanto el PP tiene un 
problema claro de liderazgo". 

Según el candidato socialis
ta para las elecciones munici
pales ese problema de lide
razgo lo tiene el PP también a 
nivel de Alcalá: "Alguien que 
se autojalea es porque no tie
ne confianza en sí mismo". 

Peinado afirmó que "el PP 
tiene la ciudad hecha una 
pena; cada vez que me muevo 
por la ciudad me habla de lo 
mismo, de la desorganización 
del ayuntamiento. En Alcalá 
estamos padeciendo al desor
ganización del desgobierno. 
Hay una serie de cuestiones 
fundamentales que hay que 
empezar a trabajar en Alcalá 
con o sin patrimonio de la 
humanidad". Según Peinado, 
"esas cuestiones son la orga
nización del ayuntamiento y 
la mejora de los barrios". 

FSU-PSOE 

El candidato socialista con
fesó a PUERTA DE MADRID 
que no ha sido duro ponerse 
al día en cuanto a la política 
municipal: "Ha sido muy gra
tificante poder hablar con los 
vecinos, poder pasear por los 
distritos, hablar con las aso-

ciaciones de vecinos y con 
mucha más gente para captar 
lo que realmente quieren 
para la ciudad. Eso ha sido 
algo muy gratificante". 

Candidato para 
el ayuntamiento, 
no para la universidad 
Días atrás Peinado ya tuvo 

ocasión de comprobar cómo 
es una discusión política 
cuerpo a cuerpo cuando des
pués de exponer sus impre-

'4 t\~ 0 .~!!~~~~~ s~!~~!~!ION 
• Plaza San Feo. de Asis, 16 • Tlf.: 91 883 66 82 

siones sobre el corral de 
Zapateros, se encontró 
enfrente con la concejal del 
PP, Elisa de Francisco, que le 
dijo que más que candidato 
para el ayuntamiento parecía 
el candidato para la universi
dad al defender una gestión 
multidepartamental para el 
viejo teatro Cervantes en la 
que entraran a través de un 
patronato el ayuntamiento, la 
comunidad de Madrid , el 
ministerio de Cultura y la 
universidad de Alcalá. 

-. rector 

-
COlllO ..... 

el alcalde, .......... 
fellcltllrllt ........... ....... 

Peinado manifestó que "lo 
que dijo esa concejala fue con 
muy poco estilo. En cualquier 
caso la importancia del rector 
la sabe esa concejala porque 
el alcalde fue a felicitarle en el 
momento en que salió elegi
do. Un rector tiene importan
cia y más si es asesor, ni más 
ni menos que del candidato a 
la presidencia del gobierno 
por el PSOE. Ya sabemos en 
qué plano se mueve cada 
uno". 

Peinado concluyó diciendo 
que "soy candidato para el 
ayuntamiento, candidato pa
ra la ciudad". 

cmllOIES, DISFRACES, 
TllJES lnES Y PIPI llEL 

IDlllOS UllDEIOL 

.i~ Clitisl "'~· . r,y 

.,, EL SUPERMERCADO 

. DE LA FIESTA 

e/ Cid Campeador, 8 (frente a Comisaria] 
Telf.: 91889 10 24 -Alcalá de Henares 

RLMRCENDE 
MUEBLES V SOFRS 
3.000 m2 de exposición 

Sola Chollo ~ •Avenida Reyes Magos, 8 • Tlf.: 91 883 24 36 " ? A O"' •Miguel de Moneada, 4 (Los Pacos) • Tlf.: 91 880 26 67 
11 Ounto a mercado Juan de Austria) 

ALCALA DE HENARES - MADRID 

Polígono Alcamar, naves 81, 82 y 83 
Teléfono.~-. ~~& &~ ~"7 
CAMARMA DE ESTERUELAS (MADRID) 

ESTUDIAMOS CUALQUIER FORMA DE PAGO QUE USTED NOS PROPONGA 
ALBENIZ, SERVICIOS INMOBILIARIOS • TLF.: 91 881 98 1 O 
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Buenestado asegura que la voluntad del PSOE en Alcalá 
no es incluir a militantes de Nueva Izquierda en sus listas 

El PSOE impidió al PDNI anunciar 
la coalición electoral en Alcalá 
La dirección del PSOE en Alcalá impidió al Partido Democrático de la Nueva Izquierda anun
ciar que militantes de su organización irán en las listas del PSOE de Alcalá en las eleccio
nes municipales de junio de 1999 tal y como era la intención del propio PDNI, que incluso 
había organizado una conferencia de prensa a tal efecto. Es más, el secretario general del 
PSOE, Miguel Buenestado, aseguró a PUERTA DE MADRID que la voluntad que actualmente 
hay en la agrupación que dirige es la de realizar acuerdos postelectorales con las fuerzas de 
izquierda pero no antes de los comicios para incluir en la lista del PSOE a militantes de 
otras organizaciones. Buenestado aseguró que las agrupaciones socialistas van a tener auto
nomía en ese sentido para decidir si en sus listas se incluyen militantes del PDNI. 

Miguel Buenestado aclaró 
que "yo no puedo decir si al 
final van a ir militantes del 
PDNI en la lista del PSOE de 
Alcalá. De momento sí puedo 
asegurar que al día de hoy no 
hay acuerdo de ningún tipo 
porque nosotros tenemos 
nuestra línea de actuación, 
nuestra manera de hacer la lis
ta de concejales. No ha habido 
negociaciones con Nueva 
Izquierda, luego no podemos 
saber si va a haber acuerdo". 

El secretario general de la 
agrupación socialista de Alcalá 
explicó que "estamos esperan
do una resolución del comité 
ejecutivo federal en la cual se 
nos marque la línea de actua
ción respecto a los contactos 
con Nueva Izquierda. Se que el 
PDNI tiene un documento en el 
que se manifiestan posibilida
des de acuerdo para realizar 
listas coaligadas. Nosotros 
conocemos también ese docu
mento pero en él se eliminó la 
parte que afectaba a las elec
ciones municipales. En el 
documento se establecían las 
condiciones para las listas de 
coalición para las elecciones al 
parlamento europeo, para las 
elecciones autonómicas en 
Madrid, pero se suprimió la 
parte correspondiente a las 
elecciones municipales". 

Buenestado añadió que "en 
el PSOE tenemos vocación de 
aunar esfuerzos por la izquier-
da, no sólo con el PDNI sino 
también con IU. Lo que no que-
remos es que en Alcalá vuelva 
a gobernar la derecha porque 
esta ciudad es progresista; si 
tiene que gobernar la derecha 
que lo haga porque ha ·sacado 
la mayoría absoluta contra 
todas las fuerzas de izquierda". 

El secretario general del 
PSOE en Alcalá manifestó que 
"no tuve que paralizar ninguna 
rueda de prensa porque yo no 
la convoqué. No sé si el PDNI la 
paró o no la paró, pero en cual
quier caso como yo no convo
qué nada no tuve que parar 
nada". 

Sí reconoció en cambio Bue
nestado que días atrás mantu
vo contactos con el PDNI "para 
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aclarar estos puntos; ellos 
habían dicho que había lista 
conjunta con el PSOE y yo les 
dije que no. Como no hay nada 
no se puede decir que hay lo 
que no hay. Cuando lo haya, si 
es que lo hay, ya se diría. Pero 
de momento hoy no hay nada". 

Buenestado añadió que "la 
idea que nosotros tenemos en 
la Agrupación es que en Alcalá 
tiene que gobernar la izquier
da, toda la izquierda, aunque 
seamos nosotros quienes gane
mos las elecciones. Es decir, 
que vamos a ser generosos. Sin 
embargo lo que nosotros pen-

samas es que los acuerdos tie
nen que hacerse después de 
las elecciones. Antes no debe
mos hacerlo porque confundi
mos a los votantes; lo que sí 
tengo claro es que lo que nos 
gustaria es sacar más votos 
que el PP en Alcalá". 

La lista del PSOE 
se aprobará 
a últimos de enero 
El secretario general del 

PSOE aseguró que la agrupa
ción socialista complutense 
aprobará la lista para las elec
ciones municipales de junio de 

• Investigaciones Comerciales, Laborales y Matrimoniales. 
• Localización y Seguimiento de Personas. -

• Todo tipo de Reclamaciones Judiciales y Extrajudiciales 

e/ Ramón y Cajal, 4 - 2° Izq. 
TH. y Fax: 91 882 19 24 

28001 Alcalá de Henares 

•Las 
relaciones 

con IU 
estfln bien 

pero hace dos 
meses que no 

hablamos• 

1999 a finales del mes de ene
ro: "Esto se tiene que aprobar 
en el comité regional del PSOE 
hacia el 20 de febrero , y noso
tros tendremos que tener la lis
ta electoral hecha hacia finales 
del mes de enero". Buenestado 
aseguró que "lo que está con
templado en nuestros estatu
tos es que la ejecutiva de la 
agrupación haga una lista con
sultando con el candidato. Una 
vez hecha se la presenta a la 
agrupación en asamblea para 
su aprobación o no. El candi
dato hablará con la ejecutiva 
que es quien hace la lista. 
Entre nosotros y él haremos 
esa candidatura electoral. Los 
nombres que él proponga los 
tendremos en cuenta porque lo 
que pretendemos es hacer un 
equipo de trabajo homogéneo 
en torno al candidato. No se 
trata de buscar gente de todos 
los lados. Queremos equipo y 
no personas individualizadas 
que luego puedan ir por libre. 
El mejor equipo es aquel que al 
candidato le satisfaga y que 
siga las directrices que marque 
la ejecutiva". 

Las relaciones con IU 

Miguel Buenestado afirmó 
que "las relaciones con IU 
están bien, pero hace dos 
meses que no hablamos. Pare
ce que se ha parado el tema y a 
nosotros nos gustaria volver a 
retomar la situación. Lo que es 
cierto es que yo quiero que la 
gente que quiera un gobierno 
de izquierdas vote al PSOE, 
pero eso es licito. Quien no 
esté convencido de que IU sea 
una alternativa de gobierno, 
que voten al PSOE que sí lo 
somos. Que nos voten a noso
tros por si acaso luego no está 
claro que vaya a haber gobier
no conjunto. De todos modos 
no creo que tenga que haber 
problemas entre nosotros por
que yo soy una persona afin a 
muchos aspectos de los pro
gramas de IU; coincidimos en 
más cosas que nos separan". 

Buenestado conduyó dicien
do que "IU tiene que romper 
tabúes y talantes, tienen que 
romper fobias hacia casos con
cretos nuestros. Y mientras 
que eso no lo olviden va a ser 
dificil que lleguemos a algún 
acuerdo". 
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PSOE e IU llegan a la campaña electoral 
con una intensa relación de amor v odio 

"Ni contigo, ni sin ti ... " 
El secretario general del PSOE, Miguel Buenestado, aseguró 
a PUERTA DE MADRID que las relaciones de su partido con 
IU van bien: "No hablamos desde hace dos meses". El coor
dinador político de IU admitió que "actualmente no tenemos 
relaciones orgánicas con el PSOE. Y sin embargo en las dos 
organizaciones se asegura que en 1999 tiene que haber un 
gobierno en Alcalá de la izquierda fruto de un acuerdo entre 
el PSOE e IU. Desde hace doce años, en 1987, cuando 
comenzaron a gobernar los socialistas en solitario después 
de ocho años de gobierno entre el PSOE y el PCE, las dos 
fuerzas mayoritarias de la izquierda viven una particular 
relación de amor y odio, en la que la desconfianza es mone
da de uso corriente. El último intento de suscribir un acuer
do de gobierno en el ayuntamiento previa moción de censu
ra contra Bartolomé González acabó con la salida de la direc
ción política de sus respect ivas organizaciones de José 
Miguel Polo (IU) y Francisco Muñoz (PSOE). Los dos lo hicie
ron por la puerta de atrás y el destino les va a unir: ningu
no de los dos será concejal en la próxima legislatura. 

Desde hace 
casi doce años 

las dos 
organizaciones 

viven 
a espaldas 
una de otra 

Para ser más precisos, José 
Miguel Polo dejó de ser coordina
dor de IV en Alcalá "por sus velei
dades pactistas con el PSOE", tal y 
como reconoció un miembro de la 
organización. Polo perdió las pri
marias de IV y por decisión propia 
cierra la lista electoral para junio 
de 1999, es decir, dejará de ser 
concejal. 

Mientras tanto, Francisco 
Muñoz no ha dicho nada oficial
mente sobre su continuidad en el 
ayuntamiento pero es un secreto a 

Francisco Muñoz (PSOE) 
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voces que no continuará y que de 
hecho está estudiando ofertas de 
trabajo. Un amplio sector del 
PSOE pasó factura a Muñoz a raíz 
de las filtraciones realizadas con 
motivo de la implicación de Flo
rencio Campos en el caso Ferrer, 
pero todo el mundo sabe que en 
aquella época estaban muy avan
zados los contactos entre Muñoz, 
máximo dirigente del PSOE en 
Alcalá, y Polo, máximo dirigente 
de IV. El acuerdo para hacer la 
moción de censura era inminente 
lo que hubiera supuesto que 
Muñoz ocupara la alcaldía com
plutense. "Eso no se veía con bue
nos ojos en el sector más contrario 
a Muñoz en el PSOE; algunos 
renovadores históricos no lo 
hubieran tolerado. Tampoco para 
el grupo de Buenestado era plato 
de wisto ver a Muñoz en la alcal
día , explicó un militante del 
PSOE. 

La factura para Polo también fue 
costosa. La coalición contra Polo 
elevó a Luís Suárez Machota a las 
alturas directivas de IV en Alcalá. 
Antes, en una tormentosa asam
blea de IV el 15 de enero de 1997 
hubo hasta agresiones fisicas. La 
esposa de Polo, Lourdes Bengoe
chea, en avanzado estado de gesta
ción, hubo de recibir tratamiento 
médico después de un forcejeo. 

Dardos envenenados 

Desde el PSOE y desde IV se 
asegura que a partir de junio de 
1999 tiene que volver a gobernar 
la izquierda en Alcalá; sin embar
go, desde una y otra organización 
se sabe que esa es la teoría pero 
que la práctica es mucho más com
plicada. Y si no, son muy signifi
cativas las palabras de Buenestado 
(PSOE): "Las relaciones con IV 
van bien; hace dos meses que no 
hablamos", o las de Suárez 
Machota (IV): "Actualmente no 
tenemos relaciones a nivel orgáni
co con el PSOE". 

Manuel Peinado (PSOE) y Luis Suárez (IU) 

Mientras, un concejal socialista 
como es Urbano Brihuega asegura 
que "para el próximo mandato 
municipal habrá acuerdo de 
gobierno de la izquierda porque 
son muchas más las cosas que nos 
unen que las que nos separan". En 
IV se señala a Brihuega como uno 
de los políticos que más ha contri
buido a distanciar ambas organiza
ciones. En el PSOE también se dan 
nombres propios: Los exconceja
les Francisco González Adrada, 
Joaquín Arias y Teresa Galeote, así 
como los integrantes de la Plata
forma de Izquierdas. El propio 
Buenestado dejó bien clara la 
situación: "en IV tienen que rom
per fobias hacia casos concretos 
nuestros. Mientras que eso no lo 
olviden va a ser dificil que llegue
mos a algún acuerdo". El secreta
rio general del PSOE fue muy 
explícito puesto que los socialistas 
señalan a Suárez Machota como el 
principal promotor de la denuncia 
de IV del caso Ferrer y la implica
ción del que fuera alcalde del 
PSOE, Florencio Campos. 

Francisco Muñoz aseguró que 
"en las relaciones entre el PSOE e 
IV hay que dejar atrás el pasado 
porque si no nos vamos a encon
trar en una posición dificil en el 
caso de que el PP no obtenga la 
mayoría absoluta. Si no hay un cli
ma de confianza entre las dos fuer
zas de izquierda nos podemos 
encontrar en una situación de des
gobierno como la de esta legislatu
ra". Muñoz manifestó también que 
"el problema histórico de las rela
ciones entre el PSOE e IV es que 
en cada una de las organizaciones 
se han utilizado tales relaciones 
como un factor cainita, de lucha 
interna. Y así es muy dificil llegar 
a acuerdos". 

Pilar Fernández, concejal de IV, 
aseguró que "un acuerdo de 
gobierno entre el PSOE e IV no 
solamente es posible sino que será 
una realidad a partir del 13 de 
junio de 1999 con que tengamos 
juntos un sólo voto más de los que 
obtenga el PP. No nos podemos 
permitir que el PP vuelva a gober
nar en minoría". La concejal de IV 
manifestó que "de los errores 

un posible 
acuerdo de 

gobierno 
motiv6 que 
José Mlauel 

Polo 
y Francisco 

Muñoz 
abandonaran 

sus 
respectivas 
direccioneS 

políticas 

hemos aprendido todos. Tuvimos 
un gran error al permitir el gobier
no del PP, tanto IU como el PSOE. 
Por muchas diferencias que tenga
mos, más terrible es que gobierne 
la derecha". 

Jose Miguel Polo (IU) 
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Pelnadov 
SUárez 

piensan que 
•necesario 
un acuerdo 
11e 110111erno 

a partir 
de t999 pero 
saben que es 
dlRcH superar 

las 
desconfianzas 
entre ambas 

organizaciones 

Urbano Brihuega (PSOE) mani
festó que "claro que es posible el 
acuerdo entre el PSOE e IU. Son 
más la razones que nos unen que 
las que nos separan. Ha habido 
malentendidos personales pero no 
hay falta de entendimiento ideoló
gico". El concejal socialista es 
consciente de que él ha estado en 
el punto de mira de las críticas de 
IU: "El problema es que no soy 
una persona que se deje dominar 
por nadie. PSOE e IU se pueden 

Suárez 
reconoce que 
•actualmente 
no tenemos 
relaciones 

con el PSOE• 

Pilar Fernández (IU) 
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Teresa Galeote (IU) 

entender pero ese entendimiento 
no tiene que suponer ningún some
timiento del PSOE a IU porque 
entre otras cosas nosotros tenemos 
más votos que IU". 

Para Teresa Galeote, incluida en 
el número 5 de la lista de IU para 
las elecciones municipales de 
junio de 1999, "las relaciones con 
el PSOE se van mejorando, no hay 
la tensión que hubo hace meses. 
Yo creo que hay muchas posibili
dades de que haya gobierno con
junto entre el PSOE e IU si somos 
capaces de hacer un programa con
junto digno. Es cierto que a veces 
tenemos rifirrafes, pero creo que 
seremos capaces. Si el PSOE pone 
como obstáculo el caso Ferrer, yo 
pienso que el esclarecimiento nos 
interesa a todos, incluso al propio 
PSOE; es una terapia, una cuestión 
de higiene ética de obligado cum
plimiento para todos". 

Por su parte, Luis Suárez 
Machota reconoció que "actual
mente no existen las relaciones 
entre el PSOE e IU a nivel orgáni
co. Lo único que hay son contactos 

Miguel Buenestado (PSOE) 

De todos 
modos PSOE e 
IU intentarán 
gobernar con· 
juntamente 

personales pero nada más". El can
didato de IU aseguró que "en cues
tiones claves de la ciudad tratamos 
de no confrontarnos y de llegar a 
intentar a un acuerdo conjunto, 
pero si no es posible pues cada uno 
defendemos lo que creemos. 
Nosotros estamos dispuestos a 
pactar con ellos un programa de 
gobierno para Alcalá y un gobier
no conjunto. Yo creo que es posi
ble hacerlo; desde la perspectiva 
en que IU y el PSOE obtengamos 
conjuntamente la mayoría absoluta 
yo creo ~ue no va a haber gobier
no el PP' . Suárez Machota asegu
ró que el caso Ferrer no ha de ser 

auenestado 
asegura que 
actualmente 
las relaciones 
están bien: 

•rto hablamos 
desde hace 
dos meses• 

un obstáculo: "IU no revuelve 
nada, en todo caso 'revuelve' la 
justicia; nosotros no vamos a tapar 
a nadie para pactar nada, porque 
entonces seríamos cómplices y 
encubridores. Si eso al final es un 
obstáculo, cada uno seguirá su 
camino. Desde luego, el que haya 
robado tendrá que responder a la 
justicia si es que lo ha hecho". 

Urbano Brihuega (PSOE) 

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 

-
De Lunes a Viernes 

ATENCION INMEDIATA 
Clínica San Nicolás 

-

Avda. de Guadalajara, 34 
Tif.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 

ALCALA DE HENARES 
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En la nesta de su D AniVersario 

la Casa de Andalucía brindó con 
el alcalde por el título de Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad 
La Casa de Andalucía, con la alegria que la caracteriza, celebró por todo lo alto el XX Aniver
sario de su fundación. A la cena que organizaron en el restaurante Tupamaro, el pasado 28 de 
noviembre, para festejar tan señalada fecha, asistieron unos 150 invitados, socios de la casa 
e invitados de la misma, entre los que se encontraban el alcalde de la ciudad, Bartolomé Gon
zález; la concejala de Turismo, Marta Viñuelas, y su marido; representantes de las peñas tau
rinas "Tercio de Quites" y "Medgujorje"; representantes de la peña Bética Complutense; y 
representantes de la Mancomunidad del Alto Guadalquivir, que participaron en el encuentro 
cultural organizado por la Casa de Andalucía clausurado precisamente el día anterior. 

Barlolomé González hizo un agradecer públicamente la "sembrar inquietudes" en las 
hueco en su apretada agenda colaboración prestada por los nuevas generaciones, para que 
para compartir esta fiesta con socios, siempre dispuestos a se mantuviera el nivel de com
los andaluces afincados en colaborar en las actividades promiso que durante estos 
Alcalá, quienes no olvidaron programadas, y especialmente veinte años de andadura 
desear al alcalde mucha suerte al grupo de baile, al grupo de habían demostrado los socios. 
en Kioto, convencidos de que teatro y al equipo de fútbol por "En este tiempo hemos vivido 
regresaría con el titulo de Ciu- su contribución a difundir 'los vicisitudes, pero ahora ya tene
dad Patrimonio de la Humani- colores de la casa' en la ciudad mos un lugar en la ciudad. 
dad. Por ello brindaron antes complutense. Queremos continuar trabajan
de que el primer edil abandona- Dori Pedraza, actual presi- do igual al menos para cumplir 
ra el restaurante para conti- denta de la Casa de Andalucía las Bodas de Plata, porque que
nuar cumpliendo con sus com- de Alcalá, comentó que todos remos seguir contribuyendo a 
prornisos sociales de esa noche. los responsables que había potenciar y difundir la imagen 

La junta directiva de la Casa tenido el centro regional hasta de Andalucía en Alcalá". 
de Andalucía quiso reconocer y el momento habían intentado Desde estas páginas, Dori 
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Dori Pedraza, presidenta de la 
Casa de Andalucía de Alcalá. 

Pedraza aprovechó para recor
dar a los 800 socios de la Casa 
de Andalucía que ya se han 
convocado elecciones a junta 
directiva. El próximo jueves 10 
de diciembre finaliza el plazo de 
presentación de candidaturas y 
el domingo dia 13 se celebrarán 
las votaciones en la sede de la 
casa, en el Centro de Comuni
dades (Ronda de Pescadería 
s/n) . 

PUERTA de Madrid 



El rector Manuel Gala ha euandido la institución académica complutense 
a la capital, a Pastrana, Sigüenza v IUenza 

la universidad de Alcalá invenirá 1.000 millones 
para la escuela de 1a1isteño de Guadalaiara 
La universidad de Alcalá se extiende de forma decidida a Guadalajara. El rector, Manuel Gala, ha 
anunciado que la institución invertirá 1.000 millones de pesetas para ampliar la escuela de 
Magisterio con la construcción de un nuevo edificio colindante al actual, y la rehabilitación del 
existente. Un total de 1.000 estudiantes están matriculados en esta escuela situada en la capital 
alcarreña, según informó el periódico Nueva Alcarria, donde el rector Gala aseguró que las insta
laciones que actualmente tiene la escuela de Magisterio son absolutamente insuficientes. De 
hecho hay una importante carencia de biblioteca e insuficiencia de aulas. 

Cientos de alcalaínos han cur
sado los estudios de la diploma
tura de Magisterio en Guadala
jara, la oferta de enseñanza 
pública en esta disciplina más 
cercana a Alcalá. En la ciudad 
complutense se pueden cursar 
estos estudios en la escuela 
Cardenal Cisneros, una entidad 
académica de carácter privado 
pero adscrita a la propia univer
sidad de Alcalá. 

La escuela de Guadalajara se 
ha distinguido en los últimos 
años por las especialidades de 
Educación Física, de Música y 
de Enseñanza Especial. Por otra 
parte, según el propio Manuel 
Gala, la institución académica 
está manteníendo contactos con 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha y con otras 
administraciones a fin de exten
derse por la provincia de Gua
dalajara. Manuel Gala quiere 
seguir creando infraestructuras 
en _toda la provindica con la 
rehabilitación de edificios 
importantes tanto en Pastrana 
como en Sigüenza y Atienza. 

El rector anunció, según el 
periódico Nueva Alcarria que 

Concieno de campanas 
e inauguración 
de la iluminación 
elleñor de la Magistral 

La nueva iluminación 
exterior de la Catedral 
Magistral de Alcalá se pon
drá en funcionamiento el 
próximo 8 de diciembre, fes
tividad de la Inmaculada. 
Para dar realce al evento y 
de paso estrenar el campa
nario, completado reciente
mente, se ofrecerá un con
cierto de campanas. 

El acto, al que está previs
ta la asistencia del Obispo 
de Cartagena y administra
dor apostólico de la Diócesis 
de Alcalá, Monseñor Ureña, 
y el alcalde de la ciudad, 
Bartolomé González, dará 
comienzo a las 19'30 horas, 
en la fachada principal de la 
Magistral, junto a la ermita 
de Santa Lucía. 

PUERTA de Madrid 

acaba de salir a concurso la 
rehabilitación del palacio ducal 
de Pastrana y va a actuarse pró
ximamente en la casa del Don
cel de Sigüenza. La implanta
ción defmitiva de la universidad 
en la provincia de Guadalajara 
está prevista para los próximos 

tres años. Uno de los proyectos 
más importantes es la rehabili
tación del palacio de Eboli que 
requerirá una inversión de unos 
1.100 millones de pesetas. Una 
-de las ideas que se estudian es 
convertir el palacio en un 
museo. 

~ ~astería ll~l ~stullíante • 

MENO ESPEClll DEIUSTICION FIN DE SEMANA 

Migas ilustradas con Huevo de Codorniz 
Olleta de Gallina con Codillo de Jamón 

*** 
Rape a la Castellana 

*** 
Lomo de Corzo Mechado con Puré de Manzana 

Salteado de Buey con Setas y Verduras 

*** 
Pastel de Mazapán y Yema Tostada 

con Salsa de Franbuesa 
Sorbete de Arandanos 

*** 
Media Jarra de Vino Tinto de Colmenar de Oreja 

*** 
Copa de Moscatel 

*** 
Café con Almendritas Garapiñadas 

de las Monjas Clarisas 

*** 

PRECIO: 3.800 PTAS.+ 7% l.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs.: (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefu: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

• 
Hov, 4 de diciembre, 
Día Internacional 
del Voluntariado 

Los voluntarios de más 
de una veintena de aso
. ciaciones de Alcalá cele
bran hoy viernes, 4 de 
diciembre, el Día Interna
cional del Voluntariado, 
con un acto que se cele
brará en la Casa de la 
Juventud, a partir de las 
19 horas. Tras una breve 
presentación, se leerá el 
comunicado elaborado por 
las Asociaciones de Alcalá, 
con el que intentan trans
mitir la necesidad de que 
los ciudadanos aportemos 
nuestras experiencias y 
conocimientos para que 
todos podamos colaborar 
en hacer de nuestra ciu
dad un lugar más agrada
ble. "Desde nuestra expe
riencia recomendamos la 
acción voluntaria: es un 
gran patrimonio". 

Seguidamente interven
drá el primer teniente de 
alcalde, Gustavo Severién, 
para concluir el acto con 
un aperitivo y el reparto de 
pins que simbolizan el 
voluntariado en Alcalá. 

Recordemos que desde 
hace unos años funciona 
en nuestra ciudad, por ini
ciativa de la concejalía de 
Juventud del Ayuntamien
to complutense, una Bolsa 
de Voluntariado que coor
dina y aglutina los esfuer
zos de las diferentes aso
ciaciones alcalaínas, me
diando entre voluntarios y 
entidades, apoyando sus 
iniciativas y haciendo un 
seguimiento y evaluación 
de los proyectos desarro
llados. 

¡¡OPORTUNIDAD!! 

VENDO llGllRCO CHALO 
- ZONA EL VAL -

215 m2 construidos, 370 m2 de parcela, 
buhardilla, garaje, piscina. 

Tifs.: 91 88141 92 - 9187878 18 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
sama Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica 

• Cocina propia 
Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUEW EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
Tifs.: 91 873 51 84 · 91 873 55 24 
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. 
la auirománUca Inés lozano, que cuenta enue 
sus clientes a los presidentes de las autonomías 
españolas, ofrecerá una conferencia en Alcalá 

El futuro está .escrito 
en nuestras manos 
Nuestras manos, t ant o las lineas que aparecen en la palma, 
como los símbolos, el color, la pigmentación e incluso la 
temperatura, pueden decirnos muchas cosas de nosotros 
mismos. Nuestro futuro ya está impreso en ellas, o al 
menos así lo cree la quiromántica Inés Lozano, quien ofre
cerá una conferencia sobre este tema el próximo 11 de 
diciembre, a las 18 horas, en el centro municipal de Salud. 

Inés Lozano es, además de qui
romántica, parapsicóloga, 
naturópata y domina la carto
mancia, la astrología, las técni
cas mentales o la hipnosis. 

Inés Lozano, que también es 
parapsicóloga, naturópata y domina 
las ciencias ocultas de la cartoman
cia, la astrología, las técnicas men
tales o la hipnosis, reside actual
mente en Valencia, donde pasa con
sulta, viajando al menos una vez al 
mes a Madrid y en concreto al Con
greso de los Diputados, donde le 
piden consejo la mayoría de los 
presidentes autonómicos de nuestro 
país. Manuel Chaves, Eduardo 
Zaplana o Alberto Ruiz Gallardón 
se cuentan entre sus clientes. 

NECESITAMOS 

JOVEN 
CON VEHICULO 
Para ventas en 

tienda de decoración. 
- No precisa experiencia -

INCORPORACION 
INMEDIATA 

Cita en el Teléfono: 
9 1 882 53 93 
(Srta. Mª Angeles) 
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Inés supo de Alcalá a través de 
una vecina de esta ciudad, Josefina 
Rojo, a la que conoció en un Con
greso de Parapsicología. Tanto y 
tan bien le habló Josefina de la ciu
dad natal de Cervantes, que Inés se 
decidió a visitarla, quedando 
encantada con lo que vio. "Me he 
enamorado de Alcalá y desde que 
he venido estoy pensando en la for
ma de quedarme, porque yo busco 
en los lugares Historia y Antigüe
dad y de eso tiene mucho esta ciu
dad. Hay mucho misterio entre sus ,, 
muros . 

Su primera iniciativa, ayudada 
por Josefina Rojo, ha sido organi
zar la conferencia a la que hacía
mos referencia antes y que se titu
lará "La Historia de la Quiroman
cia". En ella se darán a conocer 
diferentes aspectos de este arte de 
la interpretación a través de las 
manos, cuyas líneas, símbolos, 
color, pigmentación y temperatura, 
sin olvidar las huellas dactilares y 
las uñas, nos hablan de "cómo es 
nuestra personalidad, con qué 
recursos contamos para abrirnos 
camino en la vida o si vamos a dis
frutar de buena o mala salud" expli
có Inés Lozano, insistiendo en que 
para la quiromancia "no hacen falta 
poderes especiales, ya que todo se 
basa en la investigación. Si se tiene 
una sensibilidad especial mucho 
mejor porque se aprenderá más 
fácilmente, pero no es necesario" . 

Como ocurre con la mayoría de 
las ciencias ocultas, no se sabe con 
certeza su procedencia. "Los pri
meros indicios están en la China y 
la India, entre 2.000 y 3.000 años 
antes de Cristo". 

Los gitanos 
han mantenido vivo 
este arte adivinatorio 
En la antigüedad, los quirománti

cos desarrollaban más la curación y 
en los centros iniciáticos se estudia
ba esta ciencia para tener un control 
de uno mismo y buscar la verdad. 
Eso queda muy lejos ya que, sin 
perder nunca los orígenes, la quiro
mancia se centra en la actualidad en 
el estudio de las zonas más psicoló
gicas de la mano, "las líneas que 
nos dicen qué camino vamos 
tomando". 

Aunque al hablar de quiromancia 
lo primero que nos viene a la men-

Inés Lozano y Josefina Rojo. 

te son las gitanas y adivinas que 
nos ofrecen leemos la mano en ple
na calle, Inés insiste en que se trata 
de una "ciencia muy seria, que ya 
se está incluyendo en las medicinas 
alternativas. Existe cierta desorien
tación porque se cree que es una 
forma de echar la buenaventura, 
pero hay que tener en cuenta que ya 
en el seno materno se van marcan
do las líneas de nuestra mano. Es 
un hecho probado que el feto, a las 
cuatro o cinco semanas, ya tiene 
sus líneas de la vida y de la cabeza 
formadas y una semana más tarde 
aparece la del corazón". 

Aunque carezcan de sustrato 
científico, las gitanas han cumplido 
un papel muy importante en la his
toria y desarrollo de la quiroman
cia: "Cuando las ciencias estaban 
revueltas, sobre todo a partir de la 
Edad Media cuando había una gran 
confusión y se pensaba que esto era 
pecado, estas ciencias se guardaron 
y los gitanos fueron los únicos que 
mantuvieron viva esta tradición y la 
fueron llevando de un lugar a otro 
porque siempre estaban viajando. 
Gracias a ellos tenemos esa cone
xión que es tan importante. Los 
gitanos lo aprenden oralmente y 
aunque no digo que no haya gente 
que sepa, en la mayoría de los 
casos son personas que se ganan la 
vida como buenamente pueden. 
Pero al menos la tradición la han 
mantenido fresca". 

Libre albedrío, 
pero siempre 
dentro de un orden 
Para Inés, las personas que 

dependen de un adivino para tomar 
cualquier decisión necesitan ayuda 
psicológica. "Cuando alguien va de 
un adivino a otro significa que no 
busca la verdad sino que busca que 
le digan lo que quiere escuchar. 
Tiene una gran inseguridad y mie
do al futuro y si cae en mis manos 
la remito a un psicólogo porque es 
el especialista que le puede curar 
este problema. Yo puedo orientarla, 
diciéndola que no va por buen 
camino y que sufre una gran agita
ción mental, pero no la puedo ,, 
curar . 

Para los que no recurren a las 
ciencias ocultas por norma, la qui-

romancia les puede servir de orien
tación, puesto que en nuestras 
manos "el futuro ya está hecho". 
Esto no significa que no podamos 
cambiar nuestro destino, según 
Inés, sino que "tenemos un libre 
albedrío pero siempre dentro de un 
orden". 

En los menores de 16 años se lee 
la mano izquierda y en los mayores 
de 16 años se lee la derecha. Luego, 
conjuntamente las dos, represen
tando la izquierda nuestro pasado y 
la derecha nuestro presente, confor
mando ambas el futuro. 

Existen líneas mutantes, que son 
las que se van haciendo día a día, y 
líneas fijas, siendo las más impor
tantes la del CORAZON (situada 
en la parte superior de la palma), 
que si está bien extendida denota 
persona generosa y matrimonio 
feliz; la de la CABEZA (en ercen
tro de la palma), que si se inclina 
hacia abajo denota una sensibilidad 
especial y si va hacia arriba corres
ponde a personas extraordinaria
mente afortunadas; y la de la VIDA 
(la que llega casi hasta la muñeca), 
que en los casos, pocos, en los que 
aparece perfectamente redondeada 
dice de la persona que sufrirá pocas 
enfermedades y que tendrá éxito en 
todo lo que emprenda. 

A uxilia res Adtvos. 
COM UNIDAD de M ADRID 

• coMPLUNET 
~ Tu Centro de Formación 
~ C / Lib reros 9 , 1º 
'2ir : 91 - 882 24 31 

INSTANCIAS HASTA EL 11/12/98 
Olerla AYTO. ALW pm&cala B.O.c.I E 27/1W98 ... 

REZA nueve Avemarías 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este anuncio y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

A.P.R. 

PUERTA de Madrid 



Como todos los años en el mes 
de Noviembre se realiza el curso 

de Control, Autoayuda 
y Superación. 

Charo Fernández Dovermans 
dirigió el curso. 

Las actividades de AMDIC se 
van desarrollando según lo 
previsto en su programa 
anual. 

Los días 6, 7 y 8 de Noviem
bre, como ya viene siendo una 
costumbre, ha tenido lugar en 
el Centro de Salud un cursillo 
sobre las füosofias , técnicas y 
lecturas de control, autoayuda 
y superación. Fue una puesta 
a punto de "las pilas" para 
practicar el dificil arte de vivir 
en positivo. 

El martes 10, tuvo lugar la 
reunión del grupo Medio para 
debatir los libros programados 
para el primer trimestre: 
Romancero gitano de García 
Larca, y "La Dama del Nilo" de 
Pauline Gedge. 

Maria Sierra Cañero e Isabel 
Gómez hicieron una magnífica 
síntesis de ambas obras que 
serán ofrecidas para el debate 
del gran grupo en el mes de 

Venga a verlo a: 

ALCAIA 
Vía Complutensé, 95 
Uunto a Pryconsa) 
Tlfs.: 91 880 62 00 - 91 882 25 43/4 
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El practicar la relajación es uno de los medios más eficaces 
para controlar nuestra mente y nuestros pensamientos, 
programándonos para una vida más positiva y más feliz. 

Actividades de las Democráticas 

La actividad "Taller de Debate" se realiza a través de un grupo peque
ño (lectura y comentarios previos), uno mediano (debate) y un gran 
grupo que reciben la síntesis elaborada por los anteriores. Aquí están 
algunas de las componentes del grupo medio. 

CONCECllR --
GUADAIAJARA 
Francisco Aritio, 68 - Nave 14 
Tlfs.: 949 21 25 38 

949 21 76 12 

TORRE.JON 
Avda. de Castilla, 12 
Tlf.: 91 676 88 11 

M!! Sierra Cañero, una de las 
colaboradoras más constante en 

el Taller de Debate, hizo una 
magnífica síntesis de Federico 

García Larca a través de su obra 
"Romancero Gitano. 

Diciembre. 
También el 20 de Noviembre 

se desarrolló la primera sesión 
de video-forum en la sala de 
video de la facultad de Filoso
fia y Letras, en torno a la pelí
cula "Camino al Paraíso" que 
trata la problemática de muje
res maltratadas en un campo 
de concentración japonés en 
la Segunda Guerra Mundial. 

Además del Curso de la 
Mujer y el Derecho, hemos ter
minado el mes con una visita 
a Madrid para recorrer la 
exposición de Felipe 11, en el 
Museo del Prado. 

Por comodidad y porque lo 
que hay que hacer es ir, omiti
mos cualquier comentario, 
aunque como todos sabemos 
la primera alegria nos la lleva
mos en la primera sala, donde 
se expone el arca de plata 
homenaje de Felipe 11 a su 
padre y que está permanente
mente en el Museo de las Ber
nardas de nuestra ciudad. 

Numerosos cuadros de los 
infantes y personajes vincula
dos a la historia de Alcalá dan 
una vertiende distinta si se 
visita con ojos alcalaínos. 

Ahora, el que se anime que 
visite la de Valladolid. AMDIC 
seguirá avanzando con su pro
grama de actividades. 

s de diciembre de 1998 



Aspecto del Salón de Grados durante el curso La Dra. Carmen Figueroa y la coordinadora del curso. 

Durante el mes de noviem
bre las Democráticas hemos 
realizado el VII Curso sobre 
"La mujer y el Derecho". 

El inestimable apoyo y cola
boración de la facultad de De
recho de la Universidad de Al
calá, hace posible que anual
mente se haga en AMDIC un 
curso de estas caracteristicas, 
que intenta cubrir una laguna 
importante de formación que 
los no profesionales del Dere
cho tenemos, y una actualiza
ción y formación permanente 
que tan necesaria resulta a 
todos. 

En esta convocatoria se ha 
cambiado el tema directriz del 
curso, que hasta ahora, había 
sido el Derecho Civil, por el 
Derecho Penal. 

Este curso, como los ante
riores, ha sido coordinado por 
Asela Pintado. 

La primera de las conferen
cias estuvo a cargo del profe-

NOVIEMBRE 
Día 26 ......... 33.419 
Día 27 ......... 78. 709 
Día 30 ......... 60. 753 
Día 1 ......... 92. 704 
Día 2 ........ 65.395 

Relnlepo 

3-9 
9 S-029 

6-3 
9-4 
6'-5 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajll, l · 11f. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 
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VII Curso de Derecho de AMDIC 
sor Dr. A. Esteban Mestre, al 
que, a su trayectoria universi
taria hay que añadir el haber 
sido el secretario de la comi
sión de elaboración del Pro
yecto de Código Penal del 95, y 
posteriormente ha continuado 
como asesor del ministerio del 
Interior y actualmente de la 
Mesa del Congreso para la 
reforma del Código Penal. 

El profesor Mestre explicó 
las complicaciones de la elabo
ración del llamado Código 
Penal de la Democracia, lo que 
ha conducido por las prisas 
finales en su elaboración y la 
necesidad de apoyos políticos, 
a que los criterios de su conte
nido no sean homogéneos. 

Se centró en el papel de la 
familia y en el estudio de la 
actual situación derivada del 
nuevo Código, como puede ser 
la circunstancia mixta de 
parentesco, modificadora de la 
responsabilidad del delito, la 
desaparición de la protección 
añadida o de delitos como el 
parricidio. 

Significó igualmente la 
mayor duración real del cum
plimiento de la pena con el 
nuevo Código, afirmando que 
por primera vez las penas son 
intimidativas. 

Quedó abierto el tema, lo 
que suscitó un amplio colo
quio con numerosas interven
ciones que giraron en torno a 
temas de actualidad como la 
seguridad dentro de nuestras 
fronteras y la competencia 
internacional -caso Pinochet-, 
medidas de seguridad poste
riores a la libertad del delin
cuente, frivolización social del 
Código, y un largo etcétera 
que batió todos los récords de 
participación en coloquios 
posteriores a una conferencia. 

El- día 18, la conferencia 
estuvo a cargo de la doctora 
Dª Carmen Figueroa Navarro, 
profesora ingualmente de la 
Universidad de Alcalá de 
Henares y también formada ya 

profesionalmente en la misma, 
y versó sobre la privacidad y el 
Derecho Penal. 

Con verbo fluido describió la 
portección del domicilio y la 
inviolabilidad del mismo, 
entrando en la casuística del 
allanamiento de morada y los 
limites de este concepto. 

El derecho al honor, a la inti
midad personal y familiar y a 
la propia imagen, partiendo de 
los principios constitucionales 
y los conflictos derivados entre 
este derecho y el de informa
ción fue el tema que ocupó la 
parte central de la conferen
cia. 

Los requisitos ~jados por el 
Tribunal Constitucional como 
limites a la libertad de expre
sión y la numerosa casuístiqi 
que ha surgido con los perso
najes públicos y con los datos 
bancarios, fueron temas que 
se desgranaron sucesivamente 
y que dieron origen a diversas 
preguntas en el coloquio pos
terior que complementó la 
bien estructurada conferencia. 

Terminó el curso el dia 26, 
en este caso a cargo de la doc
tora Dª Teresa Rodriguez Mon
talbán, sobre "La delincuencia 
patrimonial y económica". 

Fue por tanto el Titulo XIII 
del C.P. Delitos contra el patri
monio y contra el orden so
cioeconómico, el eje central de 
su intervención. 

Hizo hincapié en la existen
cia de instrumentos para san
cionar la pequeña y la gran 
delincuencia, y la falta de 
voluntad política que hubo en 
otras épocas para sancionar 
estas últimas. 

En los años 70 en Europa se 
ve la necesidad de reorientar 
la aplicación del Código Penal 
y perseguir los fraudes y deli
tos, utilizando así el Código 
como solución de los proble
mas, en lugar· de utilizar para 
ello políticas sociales preventi
vas. 

La falta de medios judiciales 

El profesor Mestre 

especializados dificulta -igual
mente como todos estamos 
observando en los grandes 
casos que actualmente tiene 
planteados la justicia, la lucha 
penal contra la delincuencia 
de cuello blanco. 

Aclaró los distintos concep
tos de hurto, robo, apropia
ción indebida, apoderamiento, 
etafa... que como es sabido, 
difieren de lo que vulgarmente 
se entiende por cada uno de 
ellos. 

En el coloquio salió otro 
tema como posible solución: 
que sea más rápida la justicia. 

Desde las páginas de PUER
TA DE MADRID hacemos 
constar nuestro agradecimien
to a la facultad de Derecho y a 
los profesores que han interve
nido en el curso por su cola
boración. 

Asela SANZ 

VESTUARIO lABORll 
@Amo 

•EMPRESAS•TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
-Servicio a domicilio

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

TH.: 91 880 90 04 - Fax: 91 880 90 04 
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Se fallí el 
concursa de Tarietas 
NaVideñas 
del Distrha VII 

La delegación municipal 
del distrito VII, que presi
de el concejal Javier Fer
nández Abad, ha fallado 
los premios del concurso 
de Tarjetas Navideñas 98 
resultando ganadores los 
siguientes escolares: 

- En la primera categoría 
resultó ganadora María 
Moreno Sánchez del Cole
gio Cristóbal Colón. 

.,.. En la segunda catego
ría quedó ganador David 
Javier Lozano Martinez del 
Colegio Daoíz y Velarde. 

- Tercera categoría: Olga 
Diez Jambrína del Colegio 
Público "Daoíz y Velarde". 
· - Cuarta categoría: Ana 

Isabel Lozano Martinez del 
colegio "Santa María de la 
Providencia". 

La entrega de premios se 
realizará en el Centro Cívi
co Manuel La.redo el día 18 
de diciembre a las 19 
horas. 

20' aniversaria 
deEAll 

EALA Escuela de Tiempo 
Libre de Alcalá de Hena
res, adscrita a Escuela 
Universitaria de Magisterio 
"Cardenal Cisneros", cum
ple en este año académico 
su 20º Aniversario. 

Con motivo de este ani
versario ha organizado 
una serie de actos conme
morativos. 

El más inmediato se rea
lizará el próximo 19 de 
diciembre de 1998 en la 
Escuela Universüaria "Car
denal Cisneros", un 
encuentro de jóvenes y 
asociaciones que contará 
con las siguientes activi
dades: 

1. - Acto inaugural del 
20º Aniversario de EALA 
(mañana). 

2.- Mesa redonda sobre 
el Voluntariado en el Tiem
po Libre (mañana). 

3.- Intercambio entre 
asociaciones (tarde). Expo
sición de distintas aso
ciaciones. 

4.- Fiesta de jóvenes 
(tarde-noche) . 

EALA invita a todos los 
asistentes a un pequeño 
aperitivo, para terminar el 
día con la actuación musi
cal de diversos grupos 
alcalaínos. 

PUERTA de Madrid 

se descubrirá una placa en honor de Cervantes en tepanta 
El miércoles día 2 de 

diciembre, comenzó en Ate
nas (Grecia) el congreso 
"España y la cultura his
pánica en el Sureste de 
Europa: herencia histórica 
y situación actual", en el 
que expertos de todos los 
países de la región balcánica 

analizan las relaciones histó
ricas, literarias y lingüísticas 
entre España y el Sureste 
europeo desde el siglo XV 
hasta hoy. Este congreso, 
organizado por la embajada 
de España en Grecia, el Ins
tituto Cervantes de Atenas y 
la Asociación de Hispanistas 

A CERVANTES 
1547-1616 

Griegos, concluirá el sábado 
día 5 en Lepanto, donde se 
descubrirá una lápida con
memorativa de Cervantes, en 
recuerdo de su participación 
en la batalla homónima. 

La leyenda en honor al 
manco de Lepanto dirá lo 
siguiente: 

EL GENIO HISPÁNICO DE LAS LETRAS UNIVERSALES 
QUE SIEMPRE MOSTRÓ CON ORGULLO LAS HERIDAS RECIBIDAS 

EN LA BATALLA DE LEPANTO . 
La mandó el embajador de España con ocasión del 1 Congreso de 

Hispanistas del Sureste Europeo. 
V-Xll-MCMXCVlll 

' •• 

Calle Santiago, 18 •Alcalá de Henares 

Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 
Siendo inaugurado al cumplirse el 111 Centenario 

de la concesión del Título de Ciudad a la Villa de Alcalá de Henares, 
168711987 

4as JORNADAS 
GASTRONÓMICAS 

Setas a la plancha - Pimientos de piquillo rellenos - Queso de oveja 
-•-

Gran mariscada surtida 
-•-

Solomillo del Colegio a las anchoas 

\\\\\\' 
~:~\\\\~ 

-•-
Postre de la Casa 

-•-
Vino del Convento 

Pan 
Café y Cava 

4.000 Ptas. 
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la pasada semana se celebró un programa de actos en honor del natrón 

la asociación de Magisterio "San José de 
Calasant' quiere dignificar la profesión 
Dignificar la labor del profesorado es el objetivo primordial de la .Asociación de Magisterio 
"San José de Calasanz" de Alcalá, que durante la pasada semana desarrolló diversas activi
dades en honor a su patrón, registrándose una destacable participación en todas ellas. 

El programa dio comienzo 
con un ciclo de charlas-colo
quio, celebrado los dias 23, 24 
y 25 de noviembre, en el cen
tro cívico 'Manuel Laredo', que 

abarcó los campos de la edu
cación, la cultura y la vida 
municipal. Sobre esta última 
habló el alcalde de la ciudad, 
Bartolomé González; de la 

situación educativa de la ciu
dad habló la subdirectora 
territorial, Maria José García
Patrón; y, cerrando el ciclo, 
intervino el presidente de la 

El nuevo 
horizonte: 

Españ~/EE.UU. 
Del 9 al 12 de diciembre de 1998 

El legado de 1848 y 1898 
frente al nuevo milenio 

U. -•da h~ poi~ y cultunllea 
• ,_ ........ a-dillup• "'*'"°y~-
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MIÉRCOLES 9 (Casa de América, Madrid) 

"Mesa Redonda: El legado de 1848 y 1898 frente al nuevo milenio". 
- Ignacio Navarrete 
- Uva de Aragón 
- LuisAgrait 
- M1 Luisa Camagay 

"Conforontación y cooperación política entre España y los Estados Unidos" 
- José M. Allendesalazar y Valdés 
- Gabriel Jackson 
- Paul lsbell 
- Carlos Alonso Zaldívar 

JUEVES 10 (Universidad Rey Juan Carlos) 

"Intercambios científicos y tecnológicos entre España y los Estados Unidos" 
- César Nombela 
- Santiago Tejerina 
- Marcel Neuts 
- Francisco Femández-Longoria Pinazo 

"Imágenes recíprocas en los medios y la cultura de España y 
los Estados Unidos" 

- Femando Díaz Plaja 
- Pedro Rodríguez 
- Gordon McNeer 
-JohnTumer 

VIERNES 11 (Universidad de Córdoba) 

"Manifestaciones culturales e históricas de España y los Estados Unidos" 
- José Manuel Cuenca Toribio 
- Francisco Morales Padrón 
- Luis Navarro 
- Juan del Pino Artacho 
- Bemard Deitz 

SÁBADO 12 (Universidad de Alcalá) 

"Imágenes e influencia recíproca en las sociedades y economías de 
España y los Estados Unidos" 

- John Brademas 
- Nicolás Sánchez Albornoz 
- Ramón Tamames Gómez 
- Cristóbal Montoro 
- Stephen Langdon 

IEECC y cronista de la ciudad, 
Francisco Javier García Gutié
rrez, ofreciendo una conferen
cia sobre "Felipe ll y Alcalá". El 
presidente de la asociación 
convocante, Francisco Marcos 
Garijo Puertas, destacó el inte
rés que había despertado el 
ciclo "entre los profesores 
principalmente pero también 
entre personas a las que han 
resultado atractivas las char
las y se han acercado a acom
pañarnos". 

El jueves 26 se celebró el 
Homenaje al Magisterio, con 
un vino español y una choco-

PATROCINAN: 

NOV~NJA Y OCHO 

tlt 
MNSlERIO DE ASIMOS EXIERJORES 
o;~ Genero! de Relaciones 
Culturoles y Genfi!Km 

MNSTERJO DE EDUCACí&'i Y CULTURA 
[);,ecciónGeneroJ de~ 
y Comunicación Cultural 
[);to<ción Geneml de En""""1za Superior 

ORGANIZAN: 

-.. .... -.... v, .... .. . o. 
ALCALÁ -

SECRETARÍA DEL CONGRESO: 
CENTRO DE ESTUDIOS NORTEAMERICANOS 

C/ Trinidad 1. 28801 Alcalá de Henares. Madrid 
Tel. 91 885 52 52/54 - Fax: 91 885 52 48 

E-mail : cenomc@cenuah.alcala.es 
Página web: http://www.alcala.es/1898 
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Comida de amistad en la que participaron numerosos profesores que desarrollan su labor en Alcalá. 

latada, servidos en el colegio 
público Nuestra Señora del 
Val. Y como último acto de 
este programa conmemorati
vo, el viernes 27, hubo una 
misa solemne en el Oratorio de 
San Felipe Neri y una Comida 
de Amistad en un céntrico res
taurante alcalaíno que contó 
con la asistencia de la subdi
rectora territorial del MEC y 
de numerosos profesores que 
ejercen su profesión en la ciu
dad complutense. 

Empeora 
la consideración que 
se tiene del maestro 
El presidente de la Aso-

ciación de Magisterio "San 
José de CalasanzM declaró que 
durante este curso la situación 
educativa en Alcalá -en donde 
trabajan unos 1.000 profeso
res- era tranquila, sin que se 
dieran problemas tales como la 
falta de profesorado. Un aspec
to que sí destacó negativamen
te Francisco Marcos Garijo fue 
el cambio que había experi
mentado la consideración del 
maestro en los últimos años: 
"El objetivo prioritario del 
Magisterio sigue siendo el mis
mo, la educación de los niños. 
Eso no cambiará nunca, pero 
lo que sí está cambiando es la 
visión de la sociedad y la con
sideración que se tiene del 
maestro, que va a menos y a 
peor lamentablementeM 

Por ello, una de las tareas 
que se plantea la asociación es 
contribuir a mejorar la imagen 
del profesor: "En eso estamos. 
Es uno de nuestros objetivos, 
la dignificación del Magisterio 
y la defensa de la dignidad del 
maestroM. 

Además de los actos en 
honor de su patrón, la aso
ciación "San José de Cala
sanzM, que cuenta con 500 
socios en la actualidad, realiza 
durante el resto del año diver
sas actividades profesionales, 
culturales y recreativas. 
"Organizamos todo tipo de 

PUERTA de Madrid 

En el centro de la imagen, Francisco Marcos Garijo, presidente de 
la asociación de Magisterio de Alcalá, junto a la subdirectora del MEC, María José García-Patrón. 

actividades que puedan inte
resar al magisterio, tanto en el 
aspecto profesional, como en 

la organización de torneos 
deportivos o excursiones a 
lugares interesantes de nues-

tro entorno y de España ente
ra, que también son muy 
aceptadasM. 

LIBRERIA 

Torreón del Tenorio 
Ven a visitar una de las torres más antiguas de Alcalá ... 
Y ENCONTRARAS MILES DE LIBROS 

Infantil, Novedades, 
Historia, Literatura, etc. 

Erase una Ve:L··· ¿Quieres contar un cuento 

11 para los más pequeños? 
11U8Df8 ESTAIS TODOS INVITADOS 

A PARTICIPAR. COLABORAN ACTORES. "uenras RESERVA TU TURNO EN EL 11 Tlf .: 91 882 81 88 

Plaza de Palacio, 1 (acceso desde el Patio de Armas 
del Palacio Arzobispal, Torreón del Tenorio) 
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por el 
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Alcalá celebra por todo lo alto la declaración más importante 
después del título de ciudad: 

Patrimonio de la Humanidad 
Once y veinte de la mañana del miércoles 2 de diciembre. Después de muchos intentos fallidos 
de comunicación telefónica desde el ayuntamiento de Alcalá al teléfono móvil asignado en Japón 
a la delegación alcalaina en Kioto, se pudo oír la voz del alcalde de Alcalá, Bartolomé González. 
"Son las siete y veinte de la tarde en Kioto, -las once y veinte de la mañana en España- ¡Acaban 
de declarar a Alcalá patrimonio de la humanidad!" En la sala de la comisión de gobierno del ayun
tamiento de Alcalá, los concejales complutenses, representantes del comité de empresa, funcio
narios y periodistas que aguardaban la comunicación desde Japón prorrumpieron en un largo 
aplauso. El alcalde en funciones, Gustavo Severién, pidió "una cierta serenidad para continuar la 
comunicación telefónica, una conferencia absolutamente histórica para la ciudad complutense". 

Bartolomé González mani
festó que "han sido momentos 
emocionantes y muy tensos 
porque veíamos que la sesión 
de tarde acababa y que la dis
cusión sobre la candidatura 
de Alcalá iban a dejarla para 
mañana. Pero afortunada -
mente ha entrado nuestra 
candidatura y ha sido aproba
da". 

El alcalde explicó que en esa 
sesión fue aprobada la decla
ración de patrimonio de la 
humanidad a las pinturas 
rupestres del arco mediterrá-
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neo y a la ciudad de Alcalá: 
"Hemos tenido la suerte de 
tener como aliados al repre
sentante de Méjico y al repre
sentante de Ecuador, quienes 
han defendido la candidatura 
de Alcalá como algo suyo; la 
han defendido como algo suyo. 
Ha habido una postura un 
tanto extraña del representan
te de Thailandia pero al final 
ha habido unanimidad para 
declarar a Alcalá como ciudad 
patrimonio de la humapidad 
por los tres motivos por los 
que se pedía". 

Bartolomé González explicó 
desde Japón que "ha sido un 
momento muy emocionante, 
con mucho nerviosismo; al 
final hemos podido entrar toda 
la delegación alcalaína donde 
se debatía la candidatura de 
Alcalá". El alcalde reconoció 
en esa primera conexión tele
fónica nada más recibir la 
noticia de la declaración que 
"aquí en el palacio de congre
sos no hemos podido dar toda
vía mucha ostentanción de 
alegria, pero sí va a correr el 
champán". 

El alcalde 
dio la noticia 
por teléfono 

111111·20 horas 
del mlércoles 

día 2 de diciembre 

Bartolomé González aseguró 
que "la intervención del repre
sentante de Méjico ha sido 
muy bonita. Oírlo un alcalaíno 
aquí ha sido un motivo de 
satisfacción. Otras interven
ciones favorables han sido las 
de Canadá, Ecuador, Francia, 
Marruecos y Brasil. Nadie ha 
apoyado las manifestaciones 
del representante de Thailan
dia que pedía más explicacio
nes y que no lo veía claro. Se 
ha quedado solo". 

El inglés Henry Cleere, jefe 
de examinadores de !COMOS, 
la organización que asesora a 
la UNESCO en materia de 
patrimonio, fue el encargado 
de exponer ante los embajado
res de UNESCO las evaluacio
nes que se hicieron sobre 
Alcalá elaboradas por el infor-

s de diciembre de '1998 



Momentos de tensión a la espera de que llegara la comunicación que verificara el cumplimiento de las expectativas complutenses. Debajo, 
el momento en que se recibe la noticia oficial de que Alcalá ha sido declarada Ciudad Patrimonio de la Humanidad. 

mador francés Didier Repellin. 
Cleere resumió el expediente 

presentado por el gobierno 
español sobre Alcalá, comentó 
el resultado de las evaluacio
nes de Repellin, que fue total-

PUERTA de Madrid 

mente favorable a la declara
ción, proyectó diapositivas, 
aportó las conclusiones de 
ICOMOS y recomendó final
mente la inclusión de los can
didatos en la lista. 

Una vez concluida esta fase, 
el comité del patrimonio mun
dial dío su veredicto favorable 
a Alcalá. Este comité es un 
organismo que se ocupa de 
proteger y preservar los luga
res culturales y naturales del 
mundo. 

La reunión de la UNESCO 

La reunión, que tiene un 
carácter histórico para Alcalá, 
se celebró, como ya saben los 
lectores de PUERTA DE 
MADRID en Kioto, la antigua 
capital de Japón, con presencia 
de alrededor de 300 participan
tes que componen el comité, 
incluidos los 21 embajadores 
ante la UNESCO que van rotan
do cada año, así como observa
dores de otras 40 naciones y 
miembros de diferentes organi
zaciones internacionales. 

Los 21 embajadores que 
integran el comité son los que 
deciden los entornos y bienes 
que se incluyen en la lista de 
patrimonio de la humanidad, 
titulo concedído a la ciudad de 

Alcalá. Este año han optado al 
título 40 candidaturas; el 
expedíente de Alcalá fue uno 
de los últimos en ponerse 
sobre la mesa ya que el idioma 
oficial utilizado en la reunión 

.. .... .. . - -
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En total se descorcharon en el ayuntamiento durante la mañana del miércoles 120 botellas de cava. 

es el inglés y los bienes y 
entornos que optan al titulo se 
discuten según el país al que 
pertenecen, en esta caso 
Spain. 

Sólo tenían el título 
siete ciudades españoles y 
setenta en todo el mundo 

La declaración de patrimo
nio de la humanidad por parte 

PUERTA de Madrid 

de la UNESCO era un titulo 
que sólo tenían en España 
ocho ciudades: Avila, Segovia 
y Santiago de Compostela des
de 1985, Toledo y Cáceres 
desde 1986, Salamanca desde 
1988, Córdoba desde 1995 y 
Cuenca desde 1997. A esta lis
ta se une Alcalá en 1998. 

La UNESCO, además de ciu
dades, también tiene una lista 
de bienes protegidos como son 
la Alhambra y el Generalife de 

Granada, la catedral de Bur
gos, el monasterio de El Esco
rial, el parque Güell de Barce
lona, las cuevas de Altamira, 
el arte prerrománico de Astu
rias , el arte mudéjar de Teruel, 
el parque nacional de La 
Gomera, la catedral y la lonja 
de Sevilla, el camino de San
tiago, el monasterio de Guada
lupe y el parque de Doñana. 
En la lista también están los 
monasterios de Suso y Yuso, 

en San Millán de la Cogolla (La 
Rioja) . En la sesión de Kioto 
fue incluido en esa lista el arte 
rupestre del arco mediterrá
neo español, sin embargo, 
como ciudad patrimonio de la 
humanidad Alcalá es la nove
na en España. El arquitecto 
municipal Cristóbal Vallhon
rat aclaró desde Japón que la 
lista de ciudades en todo el 
mundo no es superior a seten
ta. 
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El delirio en Alcalá 

Nada más tenerse conoci
miento en el ayuntamiento 
alcalaíno de la declaración de 
patrimonio de la humanidad 
para Alcalá, se lanzaron cohe
tes en la ciudad complutense y 
hubo repicar de campanas. El 
cronista de la ciudad, Francis
co Javier García Gutiérrez 
recordó que cuando el 5 de 
mayo de 1687 Alcalá recibió el 
titulo de ciudad, hubo tam
bién repicar de campanas y 
los alcalaínos lo celebraron 
por todo lo alto. 

s de diciembre de 1998 

Alcalaínos en el ayuntamiento durante la celebración. 

De forma inmediata, los con
cejales que había en esos 
momentos en el ayuntamiento 

se abrazaron y comenzaron a 
descorcharse botellas de cava. 
Los alcalaínos que en esos 

Las Democráticas celebraron la concesión del título con alegría y jolgorio. 

momentos realizaban gestio
nes en el ayuntamiento fueron 
invitados a un vaso de cava. 
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Manuel Peinado brinda con concejales del PSOE 

Funcionarios y políticos lo 
celebraron brindando. Duran
te la mañana se descorcharon 
en total 120 botellas de cava. 
Por la tarde hubo puertas 
abiertas en el ayuntamiento y 
se descorcharon otras 250 
botellas. La fiesta no había 
hecho más que empezar. La 
Asociación Cultural de Hijos y 
Amigos de Alcalá celebraron 
también una fiesta en su sede 
de la calle Santiago, donde 
invitaron a todos los alcalaí
nos que allí fueron a celebrar 
la declaración. Una caravana 
de coches salió a las nueve de 
la noche de la plaza de Cer
vantes para celebrar el históri
co momento. 

En Japón, la delegación 
alcalaína logró descorchar dos 
botellas de cava español que 
habían viajado 'camufladas' 
en el equipaje de los complu
tenses. Poco después de cono
cer la decisión de la UNESCO 
todos los componentes de la 
delegación de Alcalá cenaron 
en un típico restaurante japo
nés. Con ellos estuvo el direc
tor general de Patrimonio de la 
Comunidad de Madrid. 

La repercusión 

El alcalde aseguró en confe
rencia desde Japón que "la 
declaración es todo un aconte
cimiento importante. Desde 
que Alcalá obtuvo el titulo de 
ciudad, es el reconocimiento 
internacional más importante 
que ha tenido Alcalá. Es el ele
mento por el que todos los 
alcalaínos, independientemen
te de su lugar de origen, nos 
sentiremos orgullosos a partir 
de hoy. No sólo hablamos de 
que la declaración es para el 
recinto universitario y el casco 
histórico, la declaración es 
para toda la ciudad y bajo ese 
paraguas cabe todo, desde la 
integración del rio Henares en 
la ciudad hasta el enterra
miento de las vías del tren". 

El rector de la universidad, 
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Manuel Gala, manifestó desde 
Japón que "hoy hemos obteni
do el reconocimiento al traba
jo que ha realizado toda la ciu
dad en los últimos años. Ha 
sido una satisfacción porque 
lo que se ha trabajado ha dado 
fiuto. Yo creo que para Alcalá 
la declaración tiene un sentido 
que no ha tenido para otras 
ciudades declaradas patrimo
nio de la humanidad, la de dar 
respuesta a reivindicación his
tórica ante una situación con
tinua de olvido y abandono 
por parte de Madrid y de la 
propia cultura española". 

Gala destacó que "es la pri
mera vez que la UNESCO hace 
una declaración en la que 
incluye la palabra 'universi
dad' de forma específica; es la 
primera vez que se reconoce la 
idea de una ciudad difusora de 
la cultura, y la Civitas Dei. Eso 
nos plantea que todo lo que 
hemos acumulado universi
dad y ayuntamiento durante 
estos años tenemos que cen
trarlo como un programa de 
recuperación total de Alcalá". 

El rector añadió que "este ha 
sido el respaldo al proyecto de 

Los concejales aplauden al conocer la noticia. 

futuro de la ciudad de Alcalá 
y su universidad". 

La comunidad 
de Madrid invertirá 
3.000 millones en Alcalá 

El director general de Patri
monio Cultural de la CAM, 
José Miguel Rueda, compartió 
en Kioto la alegria de la dele
gación alcalaína como uno 
más. Rueda aseguró que "ha 
sido estupendo. Siempre he 
sido un convencido de que 
Alcalá iba a ser declarada 
patrimonio de la humanidad, 
y las cosas han ocurrido para 
bien". 

Rueda explicó que la CAM 
tiene una partida presupues
taria de 300 millones en rela
ción con la declaración de 
patrimonio de la humanidad 
para Alcalá: "Aparte de esto 
hay que tener en cuenta que 
hay un desglose presupuesta
rio por proyectos de inversión 
específicos. Con ello yo supon
go que el año que viene la 
comunidad de Madrid va a 
invertir más de 3.000 millones 

la deleaaclón 
alcalaína en lioto 

brindó 
, con can aspaiol 

1110 celebró can 
una cena 

en un restaurame 
Japanás 

en Alcalá". José Miguel Rueda 
comunicó desde Kioto la 
declaración de Alcalá al presi
dente de la CAM, Alberto Ruiz 
Gallardón. 

El orgasmo de Polo 

La concejal de Turismo, 
Marta Viñuelas, afirmó desde 
Japón que "estamos todos 
muy contentos; ha sido una 
alegria inmensa cuando se ha 
reconocido de una manera 
explicita que Alcalá sea patri
monio de la humanidad con la 
defensa que han hecho de ello 
nuestros hermanos iberoame
ricanos. Estamos preparando 
las botellas de champán". 

El portavoz del PSOE. Pablo 
González, manifestó que "aquí 
en Japón hemos vivido un 
momento histórico. Gracias a 
todos los alcalaínos se puede 
celebrar la declaración; ha 
habido unanimidad total en la 
declaración. Estamos muy 
felices". 

El portavoz de IU, José 
Miguel Polo, dijo desde Kioto 
cuando Gustavo Severién le 
preguntó qué había sentido al 
saber que Alcalá había recibi
do la declaración que "un 
orgasmo; he sentido un orgas
mo. He notado cómo me eleva
ba sobre el vacío, cómo levita
ba y llegaba a la convicción de 
que esto es una cosa única". 
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Vicente Fernández y Francisco Ruiz se encargaron de lanzar cohetes festivos. 

Crónica desde Japón por las periodistas del gabinete 
de prensa del avunta1niento v de la agencia Ele 

Aceptada la propuesta de inclusión de Alcalá 
en la lista del patrimonio mundial 
Las periodistas del gabinete de prensa del ayuntamiento y de la agencia EFE, Noélia Martin y 
Ruth Parra, desplazadas a Japón con la delegación del ayuntamiento complutense, enviaron des
de Kioto una crónica del histórico día 2 de diciembre de 1998 en que la ciudad complutense fue 
declarada patrimonio de la humanidad por el comité de la UNESCO. La crónica es la siguiente. 

Eran las 16 horas en Japón 
cuando la delegación alcalaína 
que ha viajado hasta el país 
del Sol Naciente para asistir a 
las deliberaciones del comité 
de patrimonio de la UNESCO 
se reuma en la puerta princi
pal del hotel Miyako de Kioto 
para acudir a una cita 'a cie
gas' que iba a marcar un pre
sente y un futuro para la 
madrileña localidad de Alcalá 
de Henares. 

Anteriormente los miembros 
que componen la comitiva 
complutense almorzaron en el 
hotel para saciar el apetito que 
les había producido el paseo 
matinal por las limpias e 
impecables calles (damos fe de 
que no hemos visto ni un solo 
perro) de la ciudad de Kioto y 
visitar alguno de los 1.200 
templos budistas y sintoístas, 
cuyos principales encantos 
residen en los preciosos jardi
nes, cuyo concepto difiere del 
nuestro porque la mayoría son 
secos, es decir, compuestos de 
pequeñas piedras que forman 
en el suelo figuras geométricas 
y que seIVÍan a los monjes a 
desarrollar la filosofia zen. Por 
eso apenas existen elementos 
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que distraígan la atención del 
que medita. Esos jardines 
componen el patrimonio de la 
localidad nipona. 

Será en la sobremesa cuan
do los neIVÍos y la impaciencia 
comenzaron a apoderarse de 

algunos de los miembros de la 
delegación complutense, tanto 
es así, que el primer edil, Bar
tolomé González, no pudo con
tener su impaciencia y antes 
de tomarse su café -algo 
impropio en él- subió a la 

Como es absolutamente lógico, no podía faltar la fiesta en el domici
lio de la Asociación de Hijos y Amigos de Alcalá. 

habitación número 814 del 
hotel Miyako, se aseó (traje 
azul marino, camisa azul claro 
y corbata en tonos granates y 
azules) y partió en un taxi 
hacia el Palacio Internacional 
de Congresos, sede donde se 
reunían los 21 embajadores 
que componen el comité del 
Patrimonio Mundial. 

Las horas de espera que 
iban cayendo en el reloj en 
realidad no se hicieron muy 
pesadas para los que ansiosa
mente esperaba sentados en 
amplios sillones rojos de ter
ciopelo. A la sala de delibera
ciones de los miembros del 
comité, en cuyo fondo lucía 
una gran banderola en negro 
sobre blanco que anunciaba la 
XXII reunión del Comité Patri
monio Mundial de la UNES
CO, pudieron acceder todos 
los miembros de la delegación 
complutense que iban y verúan 
anunciando en cada momento 
cuánto tiempo quedaba para 
que el 1uicio final' concluyese 
elevando a la ciudad de Alcalá 
al título de ciudad patrimonio 
de la humanidad. El récord de 
entradas y salidas lo batió 
Bartolomé González, consi
guiendo además los galardo
nes al más fumador y al mayor 
devorador de uñas por minu
to. 

Y el momento crucial llegó. 
Eran aproximadamente las 
16:45 horas cuando el jefe de 
examinadores de ICOMOS, 
organización dedicada a ase
sorar a la UNESCO sobre 
cuestiones referentes al -patri
monio del mundo, el inglés 
Henry Cleere, expuso ante las 
miradas atónitas y ánimos 
revueltos de los complutenses, 
la evaluación sobre la candi
datura alcalaína. Y en ese 
aspecto también sería Gonzá
lez quien acertase la porra que 
de manera improvisada animó 
a los presentes a realizar 
apuestas sobre la hora en que 
la candidatura de Alcalá fuese 
debatida. Tras la exposición y 
proyección de diapositivas 
comenzó el turno de interven
ciones de los embajadores. 
Tomaron la palabra (inglés o 
francés) los embajadores de 
Ecuador, Marruecos, Méjico, 
Francia, Brasil, Canadá y 
Thailandia mientras los pre
sentes nos revolvíamos en los 
asientos esperando escuchar 
el histórico 'YES' o 'WE' que 
marcara para siempre el desti
no de la ciudad de Cervantes. 

La tensión en la sala se refle
jaba en los semblantes de 
cada uno de los presentes. El 
alcalde y el rector no aguanta
ron y se revolvieron del asien
to poniéndose en pie; los 
demás permanecían sentados 
bailando piernas y moviendo 
manos. Finalmente, y aunque 
sólo lo entendieron aquellos 
que se aplicaron en el estudio 
de las lenguas extranjeras (los 
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idiomas oficiales son el fran
cés y el inglés) el murmullo 
pasó a hacerse eco entre 
todos ... "Se acepta la propues
ta de inclusión de Alcalá de 
Henares en la lista del Patri
monio Mundial de acuerdo 
con los criterios dos, cuatro y 
seis". 

Y si el factor tensión dominó 
los momentos previos a la 
inclusión de Alcalá en la lista 
de patrimonio, ese nerviosis
mo decayó en sentimentalis
mo. Los abrazos, las felicita
ciones, y en algunos casos las 
lágrimas -Bartolomé González 

y Marta Viñuelas no pudieron 
aguantar el entusiástico abra
zo en el que se arroparon- lle
naron la sala adjunta a la 
habitación de conferencias de 
un ambiente festivo en el que 
se respiraba una absoluta feli
cidad. El rector y el alcalde 
rompieron el protocolo abra
zándose fuertemente en más 
de dos ocasiones. 

Para celebrar el ansiado y ya 
conseguido titulo de Patrimo
nio de la Humanidad, las dele
gaciones universitaria y muni
cipal organizaron una cena 
conjunta en la que degustaron 

diversos platos de la gastrono
mía nipona. Las dos botellas 
de champagne que se bebieron 
animaron a los participantes a 
entonar a viva voz el himno de 
Alcalá de Henares, no sin 
antes escuchar las interven
ciones a cargo del primer edil y 
del rector de la universidad. 

La fiesta de celebr~ción con
tinuó en una de las habitacio
nes del hotel Miyako, desde 
donde nos despedimos para 
incorporarnos y celebrar con 
champagne ese título tan 
ansiado. ¡Que siga la fiesta! 

.... 

FIESTAS NAVIDENAS 1998 
• LAS MEJORES CENAS-BAILE 

CON ORQUESTA Y BARRA LIBRE 
(Sábados, 12 y 19 de diciembre) 

• GRAN COTILLON FIN DE AÑO 
CON ORQUESTA, BARRA LIBRE, 
PRODUCTOS NAVIDEÑOS, CHOCOLATE 
CON CHURROS ... Y EL MEJOR AMBIENTE 
PARA DESPEDIR 1998 Y RECIBIR 1999 

• EXCELENTE GALA DE REYES 
CON GRAN CENA, ORQUESTA, 
BARRA LIBRE, CHOCOLATE Y ROSCON. 

• VARIEDAD DE MENÚS PARA SUS COMIDAS O CENAS DE EMPRESA (consúnenos1 

11sa1as 
s 11112M81 
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Centro Comercial Nueva Alcalá 
Tlf.: 91 882 84 07 

ALCALA DE HENARES 
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El Presidente de Madñd lelicb a las tuerzas políticas va los ciudadanos 
alcalaínos, v compara la declaración con una capblidad cubral 

Gallardón asegura que. la decisión de la UNESCO pone 
a todo Madrid ''en la vanguardia de la cultura del tutoro" 

"La UNESCO, con su decisión 
de hoy, nos ha situado, a la ciu
dad de Alcalá de Henares, y a 
toda la Comunidad de Madrid, 
en la vanguardia de la cultura 
del futuro". Así ha saludado 
Alberto Ruiz-Gallardón, la noti
cia de la Declaración de Alcalá 
de Henares como Ciudad Patri
monio de la Humanidad. El 
Presidente de Madrid ha felicitó 
al Gobierno municipal alcalaí
no, a las fuerzas políticas mu
nicipales y al conjunto de los 
vecinos de la ciudad complu
tense. 

"Esta noticia -dijo el presi
dente regional-, nos debe hacer 
felices a todos los madrileños, 
no sólo a los ciudadanos de 
Alcalá, sino a los de toda la 
Comunidad". Ruiz Gallardón 
aseguró que esta histórica de
claración convierte a una im
portante ciudad de Madrid en 
auténtica "capital cultural" de 
la región. 

n 1a financ1aoo por a un 
tutelará la compatibilidad entre 

planeamiento urbano y conservación cultural 
El Consejo de Gobierno apoyó la candidatura 

con su primera reunión de la legislatura 
fuera de la Ca ital, en febrero de 1997 

En opinión de Alberto Ruiz
Gallardón, el mérito de la 
declaración hay que compartir
lo entre el Gobierno municipal, 
con su alcalde Bartolomé Gon
zález a la cabeza, y el espíritu 
de unidad entre todas las fuer
zas políticas, "que han apoyado 
la candidatura sin ningún 
temor partidista". 

Como se recordará, en mayo 
de 1996 se firma un convenio 
entre el Ayuntamiento y la Uni
versidad de Alcalá, por el que 
ambas instituciones se com
prometen a redactar un docu
mento para pedirle a la UNES-

CO que declare la ciudad como 
Patrimonio de la Humanidad. 
En octubre, la primera reunión 
de la Comisión de Seguimiento 
del Convenio decide dirigirse a 
instancias administrativas su
periores. La Comunidad se su
ma con entusiasmo al proyecto 
y designa un representante, de 
la Dirección General de Patri
monio. En los meses siguientes 
se suceden las reuniones y pre
sentaciones del proyecto. El 6 
de febrero del 97, el Consejo de 
Gobierno celebra su primera 
reunión en la legislatura fuera 
de la Capital, para apoyar de 

manera explicita la candidatu
ra. En dicha reunión, un acuer
do subraya el apoyo institucio
nal a la iniciativa y pide la 
implicación del Ministerio de 
Educación y Cultura. 

Desde ese momento, en apo
yo de la candidatura, la Comu
nidad comienza un ambicioso 
programa de actuaciones espe
cíficas encaminadas a la res
tauración monumental de la 
ciudad. Así, se terminan las 
obras de rehabilitación del Tea
tro Cervantes, se amplia y arre
gla el Museo Casa Natal de Cer
vantes, se continúan las obras 
de conversión del Convento de 
las Madres de Dios en Museo 
Arqueológico Regional, se ade
cua el archivo municipal, se 
completa el equipamiento de la 
biblioteca central Cardenal Cis
neros, se restaura el conjunto 
catedralicio, etc. 

También se ha tramitado un 
Plan especial de Protección del 
casco histórico de Alcalá de 
Henares, que garantizará el 
respeto del planeamiento urba
nistico por los valores cultura
les de la ciudad, y arbitrará in
versiones plurianuales que 
continúen las labores de reha
bilitación y conservación de ese 
patrimonio que ya no es exclu
sivo de los madrileños, sino que 
pertenece a toda la humanidad. 

PARA LAS PROXIMAS FIESTAS NAVIDENAS 
¡¡HAGA SU RESERVA YA!! - Tlf.: 9f BBO 87 04 

SILON DEL 
MARISCO 

aun DE MU, CEITlllO, lllGOSTI, IOGllllTE, CUllllON_ 

• MARISCO VIVO EN VIVEROS Y ACUARIOS 

•COCEDERO 
• GRAN MARISCADA, 

2.900 Ptas. 
1UITl a11tct1 ll nauca. 

pUll.ll1111 
c11s1•11 o a SILIL 

• PARRILLADA, 
3.200 Ptas. 

RESTAURANTE 
ASADOR 

COCEDERO 
MARISQUERIA 

MENU ESPECIAL PARA 
CELEBRACIONES DE EMPRESA 
Entradas 
•Almejas Don Sancho 
• Pulpo a la Gallega 
• Pimientos de Piquillo Rellenos de Marisco 

Primero 
MARISCADA INDIVIDUAL 

Segundo 
MEDALLON DE SOLOMILLO 

Postre 

3.900 .. 
lNI inctuidll _

1 

POSTRE DON SANCHO 

Vino Blanco de Valdeorras /Vino Tinto Rioja Crianza -·-Café y Copa de Cava 

C/ Avila, s/n. - Tlf.: 91 880 87 04 - ALCALA DE HENARES 

CONOZCA NUESTROS NUEVOS SALONES PARA BODAS, COMUNIONES, REUNIONES ... 
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Después de llaber c1mpedd1 can más de 40 candidatas 

Alcalá de Henares, proclamada 
Patrimonio de la Humanidad 
A mediodía del día 2 de diciembre (hora española), se dio a conocer el fallo del jurado de la UNES
CO por el cual la Ciudad de Alcalá de Henares ha sido proclamada Patrimonio de la Humanidad. 
Alcalá ha tenido que competir con más de 40 candidatas entre las cuales se encontraban algunas 
españolas como el casco antiguo de la ciudad de Oviedo, las pinturas rupestres del Arco Medite
rráneo, las ruinas de Tarragona y la ampliación del Monte Perdido. 

Cuando escribimos, una dele
gación de la Universidad de Alca
fá encabezada por el rector Ma
nuel Gala y otra del Ayuntamien
to se encuentran desplazados a la 
ciudad japonesa de Tokio donde 
ha tenido lugar el feliz desenlace. 

El primero de los valores reco
nocidos por la UNESCO es la con
dición de Alcalá como primera 
ciudad universitaria planifica
da en la Edad Moderna. El 
segundo valor tiene que ver con la 

3, 4 y 5 p 
desde 
1.275.000** 

Desde 1.125.000** 

consideración de Alcalá como 
Ciudad del Saber. La última de 
las consideraciones valoradas se 
relaciona con la repercusión cul
tural de Alcalá como Ciudad del 
Saber, no en vano en la ciudad 
alcalaína, se reúnen grandes 
momentos de la cultura escrita 
como la Biblia Políglota o la Gra
mática de Nebrija, además de 
haber sido sede del Siglo de Oro y 
cuna de Cervantes. 

Se da la circunstancia de que 

es una de las pocas ciudades uni
versitarias del mundo que ha 
recibido este galardón, porque si 
bien, el titulo ha sido concedido a 
la ciudad, la mayor parte de los 
edificios históricos pertenecen a 
la Universidad Cisneriana. 

A la proclamación del titulo 
han contribuido la idea de que la 
Universidad de Alcalá ha sido 
una universidad expansiva mun
dialmente a través del conoci
miento y de la lengua. 

Desde 975.000** 

OUILES te ofrece la oportunidad 
de probar tu regalo de Navidad 
... Y si quieres comienza a pagar en el 99** 

*Pago aplazado mediante financiación hasta tres meses de carencia •• Incluido plan Prever. Hasta fin de existencias en stock concesionario 

TORREJON DE ARDOZ o u 1 LE s Avda. Constitución, 200 
Tlf .: (91 ) 656 33 97 

PUERTA de Madrid 

ALCALA DE HENARES 
Ctra. N-11, km. 31 '600 

Tlf.: (91) 888 49 11 

Cranología 
Los esfuerzos de la ciudad 

de Alcalá para conseguir el 
titulo de Patrimonio de la 
Humanidad se remontan al 
año 79, cuando comenzaron 
las primeras actuaciones 
encaminadas a recuperar el 
casco antiguo. La llegada de 

· la Universidad en el año 
1977 supuso un revulsivo 
para la ciudad y el comien
w de la recuperación de los 
edificios históricos destina -
dos a la enseñanza. 

• 29-5-96 - El alcalde y el 
rector frrman un convenio 
de colaboración en materia 
de recuperación del patri
monio monumental en el 
que se incluye recabar el 
apoyo de la Administración 
para solicitar a la Unesco la 
declaración de Patrimonio 
de Humanidad. 

• 31-7-96 - Una delega
ción de !comos-España se 
reúne en el Rectorado para 
asesorar en la elaboración 
del expediente que se pre
sentará en la Unesco. 

• 1-10-96 - La candidatu
ra de Alcalá hace su prime
ra presentación en el con
texto internacional con la 
presencia de una delegación 
alcalaina en el Congreso 
que !comos celebra en Sofia. 

• 6-2-97 - El consejo de 
gobierno de la CAM se reú
ne en el Ayuntamiento y 
anuncia su decisión de apo
yar institucional y económi
camente la candidatura de 
Alcalá ante la Unesco. 

• 31-3-97-Todos los gru
pos políticos de la Asamblea 
de Madrid aprueban por 
unanimidad una declara
ción de apoyo a la solicitud 
de Alcalá. 

• 30-6-97 - La comisión 
mixta Ayuntamiento-Uni
versidad presenta en la sede 
de la Unesco de París el ex
pediente de solicitud de la 
declaración. S e ponen en 
marcha los trámites de la 
selección de la candidatura 
de Alcalá. 

• 26-1-98 - El arquitecto 
francés y asesor de la Unes
co Didier Repellin, llega a 
Alcalá para realizar una 
evaluación in situ del expe
diente presentado por la 
Universidad y el Ayunta
miento. 

• 20-2-98 - El consejo na
cional de Patrimonio emite 
una declaración de apoyo a 
la candidatura de Alcalá. 

• 23-4-98 - En la ceremo
nia de entrega del Premio 
Cervantes al escritor Gui
llermo Cabrera Infante, los 
Reyes de España y la Minis
tra de Educación, manifies
tan su respaldo incondicio
nal a la candidatura de 
Alcalá al titulo de Patrimo
nio de la Humanidad. 
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P anido Popular 
Grupo de Concejales 

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 

El Grupo 
de Concejal es 

del Partido Popular 
quiere felicitar a todos los alcalaínos 

en el momento histórico 

en el que Alcalá ha sido declarada 

por la UNESCO 

''Ciudad Patrimonio 

de la Humanidad'' 

¡ ¡ ¡ !Feficicf acfes,, .9Lfca[á! ! ! 

Lo fíe.mas conseguido . 

1, l 



. ' 

1 \ 

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 

~~ 
~ 

~~y~ 

Desde Japón quiero sumarme a la alegría· con la que habéis acogido 
todos los alcalaínos la noticia de que la UNESCO ha declarado a Alcalá 
Patrimonio de la Humanidad. 

El día 2 de diciembre de 1998 va a pasar a la historia como una de las 
fechas más importantes para nuestra Ciudad. Atrás han quedado los esfuer
zos que generaciones y generaciones de alcalaínos han desarrollado para 
conseguir el reconocimiento internacional para Alcalá. Ahora nos corres
ponde afrontar el futuro de nuestra Ciudad, ya declarada Patrimonio de la 
Humanidad. 

Con la seguridad de que todos vamos a seguir contribuyendo a que ese 
reconocimiento se mantenga día a día, quiero felicitaros y daros las gracias 
por vuestro esfuerzo diario. 

¡¡Juntos lo hemos conseguido!! 
ALCALA, PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD 

-

Desde Japón, 
vuestro Alcalde 

~ ~.....:====--
l 



Motivos por los que 
en la list; 

de Patrimonio d1 
La traducción del texto inglés oficial dt 

gestión de la UNESCO) al comité del Pa 
inclusión de la universidad y el recinto b 
monio mundial, acordado el 2 de dicierr 

El Bureau recomienda al comité d 
ción de este bien sobre la base de lo 
atención en particular sobre el hech• 
literatura mundial, Miguel de Cerva 
jote de la Mancha, nació en Alcalá d 

Criterio H: Alcalá de Henares fue l~ 
truida exclusivamente como asient~ 
como modelo para otros centros de e: 
ricas. 

Criterio W: El concepto de la ciuda 
Dei) se expresó materialmente por p1 
desde allí se d(litndió ampliamente 1 

Criterio VI: La contribución de Ali 
intelectual de la humanidad encue1 
ción como la Civitas Dei, en los ~ 
lugar allí sobre todo en la definí 'ri 

del trabajo de su gran hijo, Migu d 
maestra "Don Quijote de la Mane ' 

1 

Las fotografías de estas páginas son 
sólo una muestra de panorámicas de 
Alcalá, tomadas desde la torre de Santa 
María, una atalaya cervantina que 
hemos escogido porque el nombre de 
Cervantes ha sido determinante a la hora 
de lidiar por "la titularidad" de Patrimonio 
de la Humanidad. En las fotos de la 
izquierda, la Capilla del Oidor, don de fue 
bautizado Miguel de Cervantes, la prime
ra plaza de la ciudad (del mismo nombre) 
y parte de la zona renacentista que tam
bién ha contribuido a la declaración. A la 

PUERTA de Madrid 



que Alcalá se inscribe 
lista oficial 

1io de la Humanidad 
: oficial de la propuesta del Bureau (Comité de 
ité del Patrimonio Mundial, acordada para la 
recinto histórico de Alcalá en la lista de patri
de diciembre de 1998, es la siguiente: 

'.!omité del Patrimonio Mundial la inscrip
ise de los criterios H, W y VI llamando la 
! el hecho de que uno de los gigantes de la 
'1.e Cervantes, autor del inmortal Don Qui
Alcalá de Henares. 
,.es fue la primera ciudad diseñada y cons
> asiento de una universidad y así sirvió 
tros de enseñanza en Europa y en las Amé-

la ciudad ideal, la Ciudad de Dios (Civitas 
te por primera vez en Alcalá de Henares y 
!amente a través del mundo. 
)n de Alcalá de Henares en el desarrollo 
d encuentra expresión en su materializa
los ~ces que en la lingüística tuvieron 
efini • n de la lengua española y a través 
Migu - de Cervantes Saavedra con su obra 
Mane ". 

' 

as son 
~as de 
! Santa 
a que 
bre de 
la hora 
imonio 

de la 
1defue 
prime

ombre) 
Je tam
:m. A la 

derecha, las torres majestuosas de la 
iglesia de los Jesuitas (hoy de la parro
quia de Santa María); sobre el horizonte 
del oeste, las torres de las agustinas y de 
San Justo. Y finalmente, dominando los 
tejados de las úrsulas y de los caraccio
los, el cerro del Viso, que durante miles 
de años ha visto llegar y quedarse a sus 
pies a innumerables personas que 
supieron que esta zona, el ubérrimo y 
hospitalario solar complutense, ya era 
patrimonio de la humanidad mucho 
antes de que se inventara este título. 

s de diciembre de 1998 



Por la declaración de Alcalá de Henares 
como PaUimonio de la Humanidad 

Pedro Sanz felicita a su alcalde 
v a Ruiz-Gallardón 
El Presidente ñaJana llestaca In lazas de calaberaclí n 
en tamo al Camina de la lengua Castellana 
El Presidente de la Comunidad Autónoma de La Rioja, Pedro 
Sanz, ha transmitido al Alcalde de Alcalá de Henares, Bartolo
mé González, y al Presidente de la Comunidad de Madrid, Alber
to Ruiz-Gallardón, a través de sendos telegramas su felic itación 
y la de todos los riojanos por la declaración de la c iudad como 
Patrimonio de la Humanidad que acaba de realizar la UNESCO. 

"La Rioja, Cuna del Castella
no, se siente feliz -resalta Pedro 
Sanz en el telegrama remitido al 
Alcalde de Alcalá- y felicita a esa 
Corporación y a todos los habi
tantes de Alcalá de Henares por 
su declaración como Patrimonio 
de la Humanidad, aconteci
miento que une aún más los 
lazos de amistad y colaboración 
entre estos dos extremos que 
representamos el Camino de la 
Lengua Castellana". 

El Presidente riojano destaca 
el mismo valor de colaboración 
en el telegrama remitido a su 
homólogo de la Comunidad de 

Madrid, a quien hace llegar su 
"cordial felicitación por la decla
ración de Alcalá de Henares 
como Patrimonio de la Humani
dad". 

Como se recordará, la ciudad 
de Alcalá de Henares es el pun
to final del Camino de la Lengua 
Castellana, que nace en los 
Monasterios de Yuso y Suso, de 
San Millán de la Cogolla (La Rio
ja) --Cuna del Castellano, decla
nidos Patrimonio de la Humani
dad por la UNESCO el pasado 4 
de diciembre de 1997-, y discu
rre por Santo Domingo de Silos, 
Valladolid, Salamanca y Ávila. 

Comunicado oficial del PSOE 
de Alcalá de Henares 

Proclamada nuestra ciudad, 
Patrimonio Cultural de la Hu
manidad, la comisión ejecutiva 
local del PSOE, quiere manifes
tar: 

1 °. - Expresar Jiu estro más 
sincero sentimiento de alegria 
ante tal nombramiento, que vie
ne a resaltar nuestro preciado 
patrimonio arquitectónico y cul
tural, convirtiéndolo de esta ma
nera en el Patrimonio de todos 
los ciudadanos del mundo. 

2°.- Que el mencionado nom
bramiento, no responde a la 
medalla particular de nadie, 
sino a los méritos de todos. En 
este orden de cosas, felicitar a 
todos los estamentos políticos y 
culturales que han fusionado 
sus esfuerzos durante casi dos 
décadas en la tarea de obtener 
este reconocimiento, cuyo colo
fón se produjo en esta ya histó
rica fecha del 2 de diciembre de 
1998. 

3°.- Hoy todos debemos estar 
contentos, pues la declaración 

de nuestra ciudad Patrimonio 
Cultural de la Humanidad, sin 
duda debe repercutir en un 
nuevo periodo de ilusión, cultu
ra y bienestar, transformando 
nuestra ciudad en sede de nu
merosas culturas del que han 
de sacar provecho todos y cada 
uno de los ciudadanos complu
tenses, pues ellos más que 
nadie deben ser los receptores 
del efecto enormemente positi
vo, que la citada declaración 
tendrá en nuestra ciudad. 

4°.- Por último, desde el PSOE 
brindamos a la ciudad nuestro 
apoyo incondicional para lograr 
que todos los proyectos mencio
nados se transformen en pro
funda realidad. 

¡ALCALA, 
PATRIMONIO CULTURAL 

DE LA HUMANIDAD! 
¡ALCALA, 

PATRIMONIO DE TODOS! 

Comité Ejecutivo Local del PSOE 
de Alcalá de Henares 

Comunicado del Hospbl "Príncipe de Astuñas" 
En nombre del Hospital Uni

versitario "Principe de Asturias" 
quiero expresar nuestra satis
facción y alegria por la Declara
ción de Alcalá de henares como 
Ciudad Patrimonio de la Hu
manidad, y aprovechar la oca-
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s ión _para renovar nuestro com
promiso de mejora continua a 
fin de conseguir una atención 
sanitaria pública de máxima ca
lidad para todos los alcalainos. 

Roberto COLLADO YURRITA 

Programa de actos 
con mouvo del nombramiento 

de Alcalá de Henares 
como Ciudad Patrimonio de la Humanidad 

Día4 
12 '00 h .: Repique de cam

panas de toda la Ciudad. 
18 '00 h.: Comparsa de 

Gigantes y Cabezudos por el 
Distrito IV. 

Día 5 
12'00 h .: Repique de cam

panas de toda la Ciudad. 
12 '00 h .: Comparsa de 

Gigantes y Cabezudos por el 
Distrito V. 

18'00 h .: Comparsa de 
Gigantes y Cabezudos por el 
Casco Antiguo. 

Día 6 
12'00 h.: Repique de cam

panas de toda la Ciudad. 
12'00 h .: Comparsa de 

Gigantes y Cabezudos por los 
Distritos VI y VII. 

18'00 h .: Comparsa de Gi
gantes y Cabezudos por el 
Casco Antiguo. 

Día 7 
12 '00 h.: Repique de cam

panas de toda la Ciudad. 
12 '00 h.: Comparsa de Gi

gantes y Cabezudos por el 
Distrito VIII. 

18 '00 h.: Comparsa de Gi
gantes y Cabezúdos por el 
Casco Antiguo. 

20'40 h.: Recibimiento por 
parte de las Autoridades Mu
nicipales en el Aeropuerto de 
Barajas de la Delegación que 
ha viajado hasta Japón inte
grada por Autoridades Muni
cipales, de la Universidad y de 
la Consejeria de Cultura. 

22'00 h.: Recepción de la 
Delegación en el Ayuntamien
to de Alcalá por parte de Enti
dades e Instituciones de la 
Ciudad. 

Día 8 
18 '00 h.: Misa en el Con

vento Cisterciense de las Ber
nardas presidida por el Exc
mo. y Rvdmo. Administrador 

Apostólico de la Diócesis de 
Alcalá de Henares, D. Manuel 
Ureña Pastor, con la partici
pación de las agrupaciones 
corales de nuestra Ciudad. 

• Conciertos de las Corales 
en la calle Mayor y Plaza de 
los Santos Niños. 

19'30 h .: Inauguración de 
la iluminación ornamental de 
la Catedral-Magistral de Alca
lá de Henares. Plaza de los 
Santos Niños con calle Tercia. 

20'00 h .: Pasacalles Dimo
nis de "Els Comediants" 
desde la Plaza de los Santos 
Niños, calle Mayor, Plaza de 
Cervantes. 

DIMONIS 
Espectáculo pirotécnico de 

calle en el que unos persona
jes úwaden las plazas del cas
co antiguo y la calle Mayor y, 
rodeados de pólvora, percu
sión y luces conquistan los 
edificios más emblemáticos de 
Alcalá para proclamar el reino 
de los ciudadanos. Una histo
ria de sensaciones opuestas, 
de atracción y miedo, con la 
que se muestra la necesidad 
que tenemos los humanos de 
estar juntos mediante los 
ancianos mecanismos de la 
fiesta profunda. El actor se eri
ge en un maestro de ceremo
nias que, a través de la borra
chera de fuego y la sensación 
de caos organizado, proclama 
la necesidad de convertir la 
calle en el espacio público de 
todo el mundo. 

Este espectáculo sigue reco
rriendo el mundo a petición de 
ciudades y festivales y puede 
llegar a congregar a miles de 
personas. El récord lo posee la 
representación de Bogotá del 2 
de abril de 1988 que consiguió 
reunir a 100.000 personas. 

Estreno: 1 de marzo de 
1981. Venecia 

Número de representaciones 
hasta lafecha: 206. 

2 1'15 h .: Espectáculo piro
técnico en la Pl. de Cervantes. 

PUERTA de Madri 
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Nos congratulamos con todos los alcalaínos 
por la declaración de Alcalá, 

CWDAD PATRIMONIO DE IA HUMANIDAD. 
Nuestro reconocimiento al esfuerzo realizado 

111 
11 

por las instituciones impulsoras de esta iniciativa, 
así como a todos los que han apoyado la consecución 

de este galardón. ¡Felicidades! 



El alcalde en tunciones, Gustavo Severién, 
eulicó los avatares que ha tenido la candidatura de Alcalá 

"la declaración provecta a Alcalá en el 1und1" 
El concejal de Cultura, Gustavo Severlén, alcalde en funciones, explicó a PUERTA DE MADRID 
que la declaración para Alcalá significa ser patrimonio no sólo de los alcalaínos sino de todo el 
mundo: "Se nos reconocen los esfuerzos que se vienen realizando desde hace muchos años en lo 
que es la recuperación del patrimonio arquitectónico de nuestra ciudad. Pero sobre todo se nos 
reconoce un hecho diferencial, que los alcalaínos han sido siempre respetuosos con el patrimo
nio de la ciudad, han cuidado siempre lo que han heredado de sus padres y la traza urbana medie
val, renacentista y barroca están en permanente contacto". 

El alcalde en funciones 
manifestó que "Alcalá tiene un 
valor universal; es la ciudad 
del saber por tres razones. Es 
la primera ciudad universita
ria de la edad moderna. Es la 
ciudad de Dios y la ciudad de 
la lengua. Son valores univer
sales que nos han reconocido 
en Kioto. Los alcalaínos sabe
mos cuál es nuestro patrimo
nio porque paseamos por 
nuestras calles, pero ahora lo 
va a saber toda España y todo 
el mundo". 

Severién se detuvo en expli
car los tres criterios que han 
servido para que la ciudad 
recibiera la declaración: "Alca
lá fue la primera ciudad uni
versitaria que se concibió en la 
edad moderna como tal y des
de esa perspectiva fue modelo 
para otras ciudades. La ciu
dad de la lengua, sobre todo 
por Cervantes, pero también 
por la gramática de Nebrija y 
por tantos otros escritores que 
pasaron por la universidad. Es 
también la ciudad de Dios por 
Cisneros porque creó una ciu
dad muy especial, los colegios, 
los conventos, los seminarios, 
algo que se exportó como idea 
a toda Hispanoamérica como 
manera de pensar. Alcalá esta
ba en la vanguardia porque 
luchaba contra la Reforma. En 
aquella época de oscuridad y 
sombras, Alcalá irradiaba luz. 
Todo ello supone que Alcalá es 
la ciudad del saber porque 
compendia las tres, la ciudad 
universitaria, la de la lengua 
con Nebrija, Cervantes, con la 
Biblia políglota y por todos los 
que han pasado por la univer
sidad. Y la ciudad de Dios. El 
compendio de esas tres hace 
de Alcalá la ciudad del saber". 

Gustavo Severién, uno de los 
grandes protagonistas en esta 
última fase para conseguir 
que Alcalá recibiera la declara
ción, afirmó que "yo he aporta
do mi granito de arena, he 
colaborado aportando mis 
ideas, mis conocimientos y 
realizando los atajos que tení
amos para lograr lo que la ciu
dad se merecía. He sido uno 
más". El alcalde en funciones 
afirmó que "es cierto que ha 
habido que trabajar mucho 
para que aquello no cayera en 
saco roto. Eso es algo que 
siempre ocurre porque las 
expresiones de deseos son 
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Esther García Romero Nieva y Gustavo Severién se felicitan. 

muy bonitas pero hacerlas 
realidad es algo muy dificil". 

El concejal de Cultura afir
mó que "se ha visto que no era 
imposible porque se ha hecho 
seriamente. Entre todos lo 
hemos conseguido por la cola
boración que ha habido en 
todo el ayuntamiento. Yo no 
puedo olvidar que en enero de 
1998 cuando el inspector de 
!COMOS, Didier Repellin, visi-

tó Alcalá lo hizo muy reacio a 
la candidatura. Cuando nos 
reunimos con todos los porta
voces de los grupos políticos 
diciéndoles que teníamos que 
estar todos a una y nos repar
timos los mensajes, todo el 
mundo estuvo de acuerdo por
que entendió que ese era un 
proyecto de ciudad que nos 
sobrepasaba, que trascendía". 
Severién añadió que "puede 

Gustavo Severién participó de los abrazos efusivos. 

parecer baladí reconocer que 
un socialista y un miembro del 
PP y de IU estuviéramos de 
acuerdo, unidos para conse
guirlo. Esa unión hizo que el 
evaluador de la UNESCO cam
biara de opinión y se convirtie
ra en un entusiasta defensor 
de la candidatura de Alcalá". 

Repellin llegó 
como "enemigo" 
y se fue defendiendo 
la candidatura de Alcalá 

Al cabo del tiempo merece la 
pena recordar algo que por 
prudencia no se comentó en 
su momento. El propio Gusta
vo Severién sufrió una lipoti
mia por la tensión que se vivió. 
Repellin llegó a Alcalá casi 
como 'enemigo', dispuesto en 
todo momento a tirar por tie
rra la candidatura compluten
se. Sin embargo Repellin se 
fue como máximo defensor de 
Alcalá ante la UNESCO: "Vino 
muy reacio y no lo veía claro. 
Vino a tirarnos la candidatura 
y se marchó entusiasmado. La 
visita fue muy dura y nos 
cambió el programa muchas 
veces para ver si teníamos 
capacidad real del ayunta
miento y si era verdad todo lo 
que habíamos puesto en el 
expediente. El señor Repellin 
nos sometió a un intenso gra
do de pruebas y las supera
mos bien. Eso hizo que se con
virtiera en el mayor defensor 
de la candidatura de Alcalá. 
Cuando hizo el informe y lo 
pasó al comité de ICOMOS, si 
sacamos un notable alto fue 
por el cambio de actitud de 
Didier Repellin". 

Severién aclaró que fue fun
damental el apoyo de las insti
tuciones: "Contábamos con la 
implicación de los alcalaínos, 
de los medios de comunicación 
como PUERTA DE MADRID, 
con la de la universidad, la del 
obispado, la de todas las insti
tuciones. Pero también conta
mos con el apoyo de las insti
tuciones, fue fundamental el 
de la comunidad de Madrid, 
que aprobó a instancias de la 
diputada regional y alcalaína 
de pro, Esther García Romero
Nieva una proposición no de 
ley por unanimidad, y del 
Senado, que también aprobó 
por unanimidad su apoyo ins
titucional a Alcalá". 

PUERTA de Madrid 



Gustavo Severién, rodeado de la 

alegría de sus compañeros con

cejales en el ayuntamiento. 

¿Para qué sirve 
la declaración? 

Gustavo Severién aseguró 
que "la declaración de la 
UNESCO no es la loteria, no es 
la primitiva, ni el cupón de cie
gos. No ha sido la suerte del 
azar. Esto es el reconocirrliento 
a un esfuerzo realizado y a un 
compromiso de futuro. Es una 
puerta que se abre para que 
seamos la vanguardia de Espa
ña en la defensa del patrimo
nio. La declaración nos proyec
ta en el mundo como la ciudad 
del saber; esta va a ser una 
atracción del turismo nacional 
e internacional hacia Alcalá 
con el subsiguiente beneficio 
económico si los agentes socia
les son conscientes de ello. 
Pero cuidado, puede ser con
traproducente si los agentes 
no se ponen a la altura de las 
circunstancias". 

Severién añadió que "crecerá 
el nivel de ayudas para el 
mantenimiento y el compromi
so que tiene este ayuntamien
to con la ciudad para demos
trar que los monumentos, que 

las piedras están vivas, están 
habitadas. Va a mejorar el 
entorno urbano de Alcalá y 
eso va a irradiar a todos los 
distritos". El concejal de Cul
tura dijo que "tenemos que 
acondicionar el entorno urba-
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Nos encontrarás en la 
Plz. de los Irlandeses, 25 
(Accesos desde la el Mayor y 

PUERTA de Madrid 

Escritorios) 
si deseas información sobre el 
mejor juguete para cada edad 
llámanos al 91 881 54 58 

no poco a poco porque no 
podemos caer en que el colap
so circulatorio pueda ir en 
detrimento de la calidad de 
vida de nuestros ciudadanos". 

Gustavo Severién añadió: 
"De momento hay un compro-

miso del presidente de la CAM 
de 300 millones de pesetas en 
dos partidas presupuestarias 
para un plan especial de 
actuación. El director general 
de Patrimonio ha hablado de 
3.000 millones de pesetas". 

GUTEMBERG 
RINCON DEL ARTE 

Exposición de Pintura 

Vicente 
Ramos Herrera 

del 7 al 18 de diciembre 

iiARTE EN SUS REGALOS NAVIDEÑOSll 
• Todo para pintores 
• Estilográficas 

<nuevas colecciones) 

• Material técnico 
y de escritorio 

• Libros 
• Etc. 

Centro especializado Rembrandt "GUTEMBERG" 

. G 
mYa-·· GUTEMBER 
BEUAS ARTES Y ESTILOGRAFICAS 

el Cruz de Guadalajara, sin. (4 Caños) 
Alcalá de Henares 

Tlf.: 91 882 07 57 - Fax: 91 882 68 59 
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Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 

EL PSOE 
informa PSOE 

El Grupo de Concejales del PSOE felicita a los alcalaínos y 
alcalaínas por el nombramiento de CIUDAD PATRIMONIO DE 
LA HUMANIDAD, y se enorgullece de que el trabajo realizado 
durante los gobiernos socialistas haya contribuido a este mere
cido título: 

• Firma en 1985 del Convenio Multidepartamental para 
recuperar Alcalá y los parajes universitarios. El convenio 
promovió la inversión de 35.000 millones de pesetas y la 
recuperación de 170.000 m2 de edificios históricos. 

•En 1986 se aprobó la Ley de Patrimonio. 

•En 1991 se aprobó el Plan.General de Ordenación Urbana -
(PGOU) y, al tiempo, se tomó la iniciativa 
del Plan Especial del Casco Histórico. 

Todas estas iniciativas dieron como frutos el DIPLOMA DE 
MÉRITO EUROPA NOSTRA (1987), el PREMIO EUROPA NOS
TRA (1993) y el PROYECTO DE INTERÉS DE LAS COMUNI
DADES EUROPEAS Y DEL CONSEJO DE EUROPA (1994). 

Por ello, nuestra enhorabuena a los vecinos de Alcalá de 
Henares por el reconocimiento nacional e internacional de 
nuestra ciudad. 

Alcalá de Henares: 
Patrimonio de la Humanidad, 

Patrimonio de los Vecinos 



Francisco Javier García Gutiérrez, rodeado por los concejales complutenses. 

Francisco Javier García Gutiérrez asegura que la declaración 
es un premio que a partir de ahora hav que ganar todos los días 
11EI éxito es de todos v cada uno de los alcalaínos" 
El cronista oficial complutense, el profesor Francisco Javier García Gutiérrez, vivió con 
intensidad la alegria de la declaración de Alcalá como ciudad patrimonio de la humanidad. -
El profesor tuvo que ejercer de cronista y fue portavoz de Alcalá ante decenas de medios 
hiformativos de toda España que quisieron conocer las impresiones que en la ciudad había 
al conocerse la declaración de la UNESCO. Hay que subrayar que don Francisco Javier cum
plió a la perfección ese cometido puesto que llevó a toda España el sentir de una ciudad 
recien declarada patrimonio de la humanidad. Por eso PUERTA DE MADRID quiso recoger la 
opinión de tan ilustre alcalaíno, que además es un preciado colaborador de este semanario. 

Francis co J avier García 
Gutiérrez explicó que "el 
hecho de que desde Kioto, allá 
tan lejos, venga a reconocerse 
que esta ciu dad, ignorada y 
desconocida aquí, a treinta 
kilómetros de Madrid, sea 
patrimonio de la humanidad 
es un verdadero asombro y 
una gran alegria". García 
Gutiérrez añadió que "desde 
hace 2 .000 años los alcalaínos 
están luchando por su patria; 
nunca pensaron en ningún 
premio simplemente lucharon 
por Alcalá, se llamaran Cayo 
Quieto, o Justo, o Pastor, o 
Zulmaro, como algún obispo 
que hubo". 

El profesor explicó también 
que "desde el trabajo silencio
so, desde la gloriosa implanta
ción del Estudio General, o 
después del convento de San 
Diego, o más tarde la universi
dad cisneriana, con la tristeza 
de la decadenci~ y la resurrec
ción de los alcalaínos con la 
Sociedad de Condueños, y con 
la recuperación de la universi-

PUERTA de Madrid 

dad con esa lucha larga desde 
1965 hasta que defmitivamen
te el 10 de junio de 1977 se 
implanta y se reconoce como 
tal universidad de Alcalá, y 
con la recuperación del con
junto histórico artístico, desde 
todo esto y con todo esto, tene
mos que pensar que empieza 
una etapa que no es un pre
mio que hayamos ganado , 
sino que es un premio que 
tenemos que ganarnos todos 
los dias". Añadió el cronista 
que "tenemos que ser cada dia 
más ciudadanos, más limpios, 
más conscientes de que somos 
ciudadanos de la humanidad 
y de primera, y que para ello 
hay que ser muy cultos, muy 
cívicos y muy luchadores por 
lo nuestro". 

El profesor dijo que "la 
declaración nos obliga a crear 
un mejor conjunto histórico 
en todos los órdenes, un mejor 
comercio empezando porque 
sea más fácil llegar a él, apar
cando más fácil nuestros 
coches. Hay que crear espa-

cios de recreo, parques y jardi
nes. Hay que acrecentar el 
sentido de la ciudadania y de 
la cultura que siempre ha 
caracterizado a Alcalá en 
todos los tiempos". 

Francisco Javier García 
Gutiérrez reconoció que para 
él ha sido una alegria inmen
sa: "Acababa de llegar a mi 
casa desde la calle cuando he 
oído sonar las campanas. Me 
ha dado un salto el corazón y 
le he dicho a mi esposa que 
me iba adonde había que estar 
en ese momento, al ayunta
miento. Estaba muy contento 
pero lo que no pensaba era 
que tenía que ponerme a tra
bajar como cronista de la 
manera que me he puesto. De 
todos modos ha sido un gozo 
muy grande". 

El profesor complutense 
aseguró que "la declaración es 
un compromiso muy grande 
para los alcalaínos, un desafio 
para que seamos dignos de ser 
una ciudad patrimonio de la 
humanidad. A mí me daría 
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vergüenza que dentro de un 
año apareciera la noticia de 
que las paredes de Alcalá hue
len a orines, que hay una esta
ción de ferrocarril cuyos servi
cios no tienen luz, o que en un 
convento le dicen a un turista 
que lo que hay allí expuesto no 
vale nada. Todo esto ha ocu
rrido hace unos días en una 
ciudad patrimonio de la 
humanidad que presume de 
piedras. Me daría vergüenza 
que dentro de un año esto 
ocurriera". 

Repicaron las campanas 
como aquel 
5 de mayo de 1687, 
cuando Alcalá recibió 
el título de ciudad 

El cronista recordó que en la 
historia de Alcalá hay hitos 
muy importantes: "En los 
tiempos modernos hay que 
señalar aquel 5 de mayo de 
1687 cuando Alcalá recibió el 
título de ciudad; entonces 
también repicaron las campa
nas para celebrar la gran noti
cia; hay que señalar el 1 O de 
junio de 1977, en que se recu
peró totalmente la universidad 
de manera oficial, y este 2 de 
diciembre de 1998. Mira por 
donde esta vez no acaba el año 
en siete, pero bien está siete 
más uno". 

Francisco Javier García 
Gutiérrez felicitó a todos los 
alcalaínos y especialmente a 
PUERTA DE MADRID "porque 
lleváis 30 años en la lucha". Y 
por último concluyó diciendo 
que "tenemos que apuntarnos 
el éxito todos y cada uno de 
los alcalaínos". 

5 de diciembre de '1998 
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La Asamblea General de la Unesco acaba de declarar a nuestra ciudad Patrimonio Cultural de la 
Humanidad. 

Sin duda es un título que nos merecíamos y una justa calificación de nuestro rico patrimonio cultural, 
artístico e histórico. 

Hoy, esta victoria de todos, tiene muchos padrinos que se apropian de propuestas y esfuerzos de toda 
la ciudad ¡Sí! ¡Sr. Alcalde! Vd. es un mero copartícipe de este título colectivo. No se coloque la medalla en 
la solapa. 

Hoy, queremos recordar que l.U.-Alcalá se siente coprotagonista de este reconocimiento universal a 
nuestra ciudad y con el mismo mérito que otros, y en ningún caso, con menos. 

La propuesta inicial de solicitar ante la Unesco que Alcalá de Henares fuera declarada Patrimonio de 
la Humanidad, fue formulada por el Grupo de Concejales de 1.U. el 20-10-1992. 

Así dice el Acta de la Sesión de Pleno del Ayuntamiento: 

"32. - Proposición del Grupo de Concejales de Izquier
da Unida relativa a solicitud ante la Unesco para que 
Alcalá de Henares sea declarada Patrimonio de la 
Humanidad: 

El Grupo de Concejales de Izquierda Unida trae hoy 
a este Pleno la petición de que Alcalá de Henares sea 
candidata a este mérito: 

.. .Pertenecer al Patrimonio Universal (mérito que sin 
duda merece). 

Los acontecimientos históricos que aquí se dieron y 
los monumentos que albergaron a estos, son testigos 
silenciosos de nuestro pasado ... 

Por ello, nuestros monumentos y restos arqueológi
cos merecen tener un trato más respetuoso del tenido 
hasta ahora y preservar nuestro Patrimonio con la máxi
ma garantía. 

Izquierda Unida piensa que Alcalá de Henares goza 
de los suficientes requisitos en cuanto a patrimonio his
tórico-artístico para que nuestra petición sea tenida en 
cuenta, y por tanto acepta su candidatura por LA UNES
CO". 

Sr. Severién Tigeras.- (Concejal del P.P.): 

" ... Nosotros lo que queremos decir con toda esta 
intervención, y resumiendo y para finalizar es que lo que 
le pediríamos a Izquierda Unida es que esta Moción que-

dara sobre la mesa". "Que dada la importancia que pue
de tener en sí, y por eso hemos dicho que creemos ... , 
debe tener el apoyo de todos y debe contar con el tra
bajo de todos los Grupos presentes en este Ayunta
miento, y que si quieren al final la foto, la medalla se le 
impone al Grupo de Izquierda Unida, que fue quien lo ini
ció". 

Srta. Pérez Quirós.- (P.S.O.E.): 

"Pero a lo que voy, yo coincido con Gustavo Severién 
en que creo que es un tema que hay que estudiar más 
en profundidad ... ". 

Sra. Galeote Da/ama.- (/.U.) 

"Bien, yo creo que se quiere complicar algo, que no 
es tan complicado ... " 

" ... Nosotros pedimos que sea por todo su casco his
tórico". 

Sr. García Poveda.- (/.U.) 

"¿La propuesta en qué consiste? ¿Estamos todos de 
acuerdo en hacer esa solicitud a la UNESCO? Bien, 
aprobémoslo. A continuación, esa solicitud antes de lle
varla a la UNESCO, ¿qué hay que hacer?, desarrollarla. 

En su vista el Pleno acuerda por 6 votos a favor 
correspondientes a los Sres. Concejales de l. U. y 20 
votos en contra de los Sres. Concejales que ha queda
do transcrita ... " 

Han pasado 6 años, para que aquella idea presentada por l.U. prendiera, germinara y hoy sea una rea
lidad, tras la aprobación unánime por todos los grupos políticos en Junio de 1997. 



El rector Manuel Gala v la delegación de la universidad 
en Japón celebraron por todo lo alto la declaración 

''Alcalá supera el olvido v la iniusticia 
histórica que ha sufrido" 
La delegación de la universidad que viajó a Japón para asistir a la declaración de la UNESCO para 
la inclusión de Alcalá en la lista del patrimonio de la humanidad, se mostró encantada con el 
éxito logrado que pone a la universidad y al casco histórico complutense en la cima de la cul
tura mundial. El propio rector, Manuel Gala, reconoció desde Kioto en conversación con un 
redactor de PUERTA DE MADRID que "con la declaración, Alcalá y su universidad se ponen a la 
vanguardia cultural en el mundo". La fiesta en Kioto, donde se descorcharon dos botellas de 
cava que viajaron en la maleta del propio rector Manuel Gala, tuvo su correspondencia en Alca
lá donde los miembros de la junta de gobierno que quedaron en la ciudad complutense tuvieron 
ocasión de brindar por un éxito "que refuerza el papel de nuestra universidad en el mundo". 

La anécdota más curiosa es 
que la primera noticia desde 
Kioto con la declaración de la 
UNESCO llegó a la universi
dad de Alcalá minutos antes 
de las once de la mañana del 
histórico miércoles 2 de 
diciembre. El propio Manuel 
Gala comunicó a la universi
dad alcalaína la noticia puesto 
que su teléfono móvil sí pudo 
funcionar. Se dio la casualidad 
de que el teléfono de la delega
ción municipal estuvo algunos 
minutos fuera de cobertura y 
que desde el ayuntamiento se 
intentó desesperadamente 
comunicar con ese móvil que 
tenia la jefa de prensa del 
ayuntamiento en Kioto, cono
cedores de que la reunión 
acababa a las once de la 
mañana y que era posible que 
el comité hubiera tomado una 
decisión en Alcalá. 

Mientras que desde el ayun
tamiento se intentaba comuni
car con Kioto, desde el mismo 
teléfono en Japón se intentaba 
llamar al número telefónico 
del ayuntamiento alcalaíno, y 
claro, los dos aparatos daban 
señal de 'comunicando'. En 
total pasaron veinte minutos 
hasta que logró oírse la voz del 
alcalde anunciando la históri
ca decisión, las once y veinte 
de la mañana. Sin embargo, el 
rector consiguió comunicar 
minutos antes de las once con 
la universidad y dar la noticia. 
Cuando el alcalde en funcio
nes, Gustavo Severién, consi
guió hablar con Bartolorné 
González por teléfono, ya 
sabía que Alcalá había recibi
do la declaración. Fue un 
secreto que se mantuvo 
durante algo más de veinte 
minutos a fin de que en el 
ayuntamiento se oyera la voz 
del alcalde anunciando la his
tórica noticia. 

El rector Manuel Gala mani
festó a PUERTA DE MADRID 
desde Kioto que "la declara
ción nos sirve para proyectar 
la ciudad de Alcalá hacia el 
futuro, para aumentar por un 
lado la calidad de vida de 
todos los alcalaínos y para 

PUERTA de Madrid 

La junta de gobierno de la universidad brindó para celebrar el éxito. 

conseguir igualmente mejorar 
la docencia y la investigación 
desde la universidad". El rec
tor añadió que "la declaración 
llega en un momento impor
tante para la universidad ya 
que en 1999 celebramos el 
quinto centenario". 

Gala aseguró que "con la 
declaración por parte de la 
UNESCO, Alcalá consigue 
superar la injusticia y el tradi
cional olvido que ha sufrido 
durante muchos años, espe
cialmente desde Madrid". El 
rector reconoció que "con este 

Manuel Gala, rector de la Universidad de Alcalá. 
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éxito Alcalá se pone a la van
guardia cultural en el mundo". 
En su conversación con el 
periodista de PUERTA DE 
MADRID el rector preguntó 
cómo se había celebrado la 
noticia en Alcalá: "¿Lo habéis 
celebrado bien? ¿Hay mucha 
alegria? Aquí nos disponernos 
a celebrar una cena Oueves 3 
de diciembre) las delegaciones 
de la universidad, del ayunta
miento y el director general de 
Patrimonio". 

El rector afirmó también que 
"este reconocimiento interna
cional va a hacer mucho más 
fácil el desarrollar un proyecto 
coordinado entre la universi
dad, el ayuntamiento y la 
comunidad de Madrid para 
planificar el desarrollo ordena
do de Alcalá al menos durante 
una década". 

El brindis 
de la junta de gobierno 
de la universidad 

El jueves 3 de diciembre 
varios componentes de la jun
ta de gobierno de la universi
dad de Alcalá tuvieron oportu
nidad de brindar por la decla
ración. Estuvieron concreta
mente el secretario general, 
José Enrique Bustos, el vice
rrector de Departamentos, 
Eladio Montoya, el vicerrector 
de Tecnología, Julio Alvarez 
Buhilla, el vicerrector de 
Investigación y Desarrollo, 
Carlos Prieto, el vicerrector de 
Centros y Estudios Propios, 
José Blázquez. 

Después de conversar por 
teléfono con el rector, la junta 
de gobierno tuvo ocasión de 
brindar con cava por la decla
ración de patrimonio de la 
humanidad poniendo de relie
ve la importancia que para la 
ciudad y para la universidad 
tienen la distinción. Según 
José Blázquez "es la primera 
vez que se hace mención de 
una universidad en una decla
ración de patrimonio de la 
humanidad y eso proyecta a la 
institución que representa
rnos". 

s de diciembre de ,998 
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A partir de ahora podremos darle 
la bienvenida a todo El Mundo 

Porque (a ciudad de .Jl{caftí de Jíenares 
ya es patrimonio de todos, 
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Para visitar los templos budistas v sanblaños simoístas de Nara 

la eqedición alcalaína, de turislDo en 1a1ón 
El día D había terminado. A las 08'30 horas en Japón (las 00'30 horas en España) los integrantes 
de las delegaciones municipal y universitaria se encontraron en la cafetería del Hotel Miyako de 
Kioto para desayunar. Rostros cansados y ojerosos pero felices tras la "victoria" complutense, un 
triunfo que los siete representantes del Ayuntamiento y los cuatro de la Universidad, acompa
ñados por el Director General de Patrimonio de la Comunidad de Madrid, José Miguel Rueda, el 
vicepresidente de Icomos España, Javier Morales y el Agregado Cultural de la Embajada de Espa
ña en Japón, Gerardo Belloga, celebraron con una cena, velada que se prolongó hasta las 03'30 
horas en uno de los salones del tranquilo hotel que en la madrugada del 3 de diciembre acogió a 
los que en esos momentos eran sus huéspedes más eufóricos. 

Con la errónea creencia de 
que un café aliviarla la resaca 
festiva, los miembros de la 
comitiva municipal partieron 
con media hora de retraso (cum
pliendo con lo que nuestro 
paciente guía Rock.y denomina 
el horario "a la española") hacia 
la que fue capital nipona entre 
el año 710 y el 784, Nara, que al 
igual que Alcalá estaba viviendo 
los felices momentos posteriores 
a su inclusión en la lista de Ciu
dades Patrimonio de la Humani
dad durante la XXII reunión del 
Comité del Patrimonio Mundial. 
Así es que, el momento no podía 
ser más oportuno para visitar 
una de las ciudades turistica
mente más importantes y bellas 
del país nipón. Aprovechando 
esta casualidad, el alcalde com
plutense, Bartolomé González, 
pensó que sería una buena idea 
mantener un encuentro con el 
alcalde de Nara para compartir 
tan feliz acontecimiento. Así se 
lo comentó a Rock.y, cuyos ras
gados ojos casi se vuelven 
redondos ante la "disparatada" 
idea de alterar el programa esta
blecido para el día de hoy. por 
no hablar de lo que supone en la 
cultura japonesa improvisar. Y 
como dicho encuentro no se 
hallaba apuntado en la agenda 
de trabajo del alcalde de Nara, 
asunto zanjado. No hay reu
nión, comenzamos la visita. 

El patrimonio más importante 
de Nara son sus numerosos 
templos budistas y santuarios 
sintoístas. El primero que vimos 
fue el Templo Todaiji, fundado 
por el emperador Shomu para 
adorar la Gran Imagen de Buda 
y como Gran Templo Central de 
todos los provinciales de Japón 
y que se terminó en el año 752. 
El edificio principal de este con
junto monumental es el mayor 
construido en madera del mun
do, pero lo primero que nos sor
prendió a la entrada del recinto 
fue el cordial recibimiento que 
cientos de ciervos nos propicia
ron. Estos animales, simbolo de 
la ciudad de Nara, son sagrados 
para los japoneses y deambu
lan libremente atosigando a los 
turistas, algunos de los cuales 
premian su simpatía con galle
tas especiales que se venden en 
kioscos al "módico" precio de 
200 pesetas la unidad. 

Después de cumplir con la 
ceremonia de pasar por la tien
da de recuerdos típica de todo 
lugar turistico y en la que siem-

PUERTA de Madrid 

pre se adquíeren objetos que 
nunca valen para nada, nos 
dirigimos hacia el santuario sin
toísta de Kasuga, donde los 
nueve integrantes de la delega
ción seguímos dos rituales: el de 
la purificación del cuerpo (lavar 
las manos y la boca con el agua 
bendecida que emana de una 
pequeña fuente que se encuen
tra a la entrada del santuario) y 
el de la plasmación del recuerdo 
(consistente en un interminable 
intercambio de cámaras fotográ
ficas, de quítate tú para poner
me yo, de dudas sobre si el flash 
debería haber saltado o no y de 
ver cumplidas dos de las aspira
ciones de todo turista, pasar de 
ser fotógrafo a modelo y vicever
sa). 

Los estómagos comienzan a 
avisarnos que el desayuno ya 
había sido dígerido: a comer, ¡en 
un restaurante occidental! Bien, 
no hay miedo a las sorpresas. 
Marta Viñuelas y Beatriz Díaz, 
las más temerosas en la cues
tión culinaria, están de suerte. 
Sopa y filete o pescado y conti-
nuamos la ruta. -

Tras 40 minutos en "nuestro" 
microbús, momento en el que 
más de uno se rindió al sueño a 
pesar de las interesantes anéc
dotas y curiosidades con las que 
nos agasaja continuamente 
Rock.y (cómo no cumplir con la 
siestecilla española) llegamos al 
Templo Kofukun acompañados 
por una incómoda lluvia. Pero 
no hay problema, la previsión 
japonesa nos vuelve a sorpren
der cuando el conductor del 
autobús saca de un maletero 
paraguas para todos. Y noso
tros, cautos como ellos, en man
gas de camisa y con los para
guas bien guardados en la male
ta a pesar de que nos habían 
reiterado que siempre lo llevára
mos encima. 

Este precioso lugar sagrado, 
que fue el que más encandiló a 
"los alcalaínos" de todos los vis
tos hasta el momento, cuenta 
con el edificio construído en 
madera más antiguo del mundo, 
una pagoda (o monumento 
funerario) de cinco pisos reco
nocida mundialmente. Y adivina 
adivinanza, ¿quíén estaba más 
ensimismado contemplado la 
ingeniosa construcción? Cómo 
no, el arquitecto municipal , 
Cristóbal Valhonrat, al que no le 
importarla plantarnos un jardín 
seco para la meditación en ple
na Plaza de Cervantes. 

Una vez concluída la visita 
pasada por agua por este templo 
nos dispusimos a cumplir con el 
colmo del ritual fotográfico al 
que ya nos hemos referido: el 
retrato de grupo. El más afecta
do por este fan de recoger todos 
los momentos que vivimos en 
Japón fue en esta ocasión Rock.y 
que se juntó con las nueve 
cámaras de los nueve complu
tenses para hacer nueve veces 
la misma foto y por su cara 
debió preguntarse si es que en 
España no se lleva eso de hacer 
copias. 

El regreso al hotel supuso dos 
horas de viaje para recorrer los 
40 kilómetros que separan Nara 
y Kioto (por un momento llega
mos a creer que nos trasladába
mos de Alcalá a Madrid por la N-
11). Todos pensábamos (ilusos) 
que durante el trayecto descan
sariamos, pero el microbús se 
convirtió en una especie de 
camarote de los hermanos 
Marx. El teléfono móvil que se 
ha convertido en el décimo ele
mento de este grupo y que nos 
mantiene en contacto con Espa
ña no dejó de sonar. Además, 
Pablo González y José Miguel 
Polo se armaron para combatir 
"a la derecha" con dos sables 
tipo samurai (katana) que 
adquirieron en un estableci
miento a la entrada del templo, 
pero allí estaba Marta Viñuelas 
para replicarles que utilizaran 
este instrumento típicamente 
nipón para hacerse el "arakiri". 

El clima se animaba por 
momentos hasta que la delega
ción estalló en carcajadas mien
tras se desarrollaba via telefóni
ca la rueda de prensa que el 
Alcalde mantiene diariamente 
con los medios de comunicación 
cuando Javier Ocaña (más 
conocido entre los japoneses 
como Mr. Ocaña, que ha apren
dido muy bien las técnicas nin
jas para aparecer y desapare
cer), dio con sus huesos en el 
suelo debido a un frenazo ines
perado. Las bromas y los 
comentarios sobre lo ocurrido 
fueron numerosas, y hasta lle
gar al hotel el ambiente fue dis
tendido y ameno. 

Ya en el hotel, cada mochuelo 
a su olivo. Vamos a la cama que 
hay que descansar para que 
mañana podamos madrugar ... 

Ruth PARRA 
Noelia MARTÍN 

Declaración 
insutucional 
del presidente 
de la Asamblea 
de Madrid 

Estimando el sentir uná
nime de esta cámara, la 
mesa, oídos los portavo
ces, destaca que la resolu
ción de la UNESCO de 2 
de diciembre de 1998, por 
la que se declara a la ciu
dad de Alcalá de Henares 
Patrimonio Histórico de la 
Humanidad es un acto de 
reconocimiento y de justi
cia que no puede pasar 
inadvertido a esta cámara, 
en donde la representa
ción de los complutenses 
se aúna con la de todos los 
madrileños. 

Por ello la asamblea de 
Madrid brinda a la ciudad 
de Alcalá de Henares su 
más sentido homenaje y 
su más sincera felicitación 
en su condición, desde 
ayer, de Ciudad Patrimo
nio Histórico de la Huma
nidad, la primera localidad 
de la comunidad de Ma
drid galardonada con esta 
distinción. 

(Felicitación del presi
dente de la Asamblea de 
Madrid, Juan Van Halen, 
en la sesión plenaria del 
jueves 3 de diciembre de 
19~8) 
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EN ALCALA DE HENARES 
CIUDAD 21 - Virgen del Val 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
MUY FAMILIAR 

PERSONAL ESPECIALIZADO · AMBIENTE AGRADABLE 
PISCINA, JARDIN 

TElF.: 91 818 85 53 

CAFETERIA 
RESTAURANTE CHINO 
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LA MEJOR COMIDA CHINA DE ALCALA 
17 AÑOS DE EXPERIENCIA NOS AVALAN 

SERVIMOS COMIDA A DOMICILIO 

·GRAN VARIEDAD DE APERITIVOS -
rJ Manuel Azaña, 5 

ALCALA DE HENARES 
Tlts.: 91 888 54 06 
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Valorado en 100.000 pesetas, ha sido nnanciado por el 1vunta1niento 
v construido por la Asociación Complutense de Helenistas 

La ciudad de Alcalá va tiene belén 
se inaugurarí el 9 lle lliciembre, en el lvuntamlent1 
La Asociación Complutense de Belenistas vivirá una jornada muy intensa el próximo 9 de diciem
bre, fecha en la que está previsto se muestre al público el resultado del intenso trabajo desarrolla
do durante todo el año: la exposición de dioramas que adornan algunos comercios alcalainos, la 
exposición de dioramas del Aula Cultural de Caja de Madrid y el Belén del Ayuntamiento de Alcalá. 

La primera inauguración, 
prevista para las 18'30 horas, 
será la de la exposición de dio
ramas en comercios, com
puesta por 4 7 obras, 28 de 
ellas realizadas por la Aso
ciación Complutense de Bele
nistas (una decena propiedad 
de la delegación alcalaina de la 
Cámara de Comercio, regalo 
de los helenistas compluten
ses en agradecimiento por la 
cesión de locales en los que 
desarrollar sus actividades) y 
el resto cedidas por la Cámara 
de Comercio de Madrid para 
esta muestra. Durante el acto, 
la asociación de helenistas 
hará entrega a José Maria 
Fontana, secretario de la dele
gación alcalaina de la Cámara 
de Comercio de Madrid, del 
titulo de Socio de Honor, por la 
colaboración constante que la 
citada institución presta a los 
helenistas. 

El Aula de Cultura de Caja 
de Madrid acogerá la siguiente 
inauguración: la exposición de 
10 nuevos dioramas, que se 
mostrarán al público durante 
estas Navidades. Además, 
José Cesar Alvarez ofrecerá el 
Pregón de Navidad y se pre
sentará el número 4 de la 
revista ANFORA, que publica 
la Asociación Complutense de 
Belenistas. 

Por último, los helenistas y 
sus invitados se trasladarán 
hasta el Ayuntamiento de 
Alcalá, donde se inaugurará el 
Belén municipal, el primero 
con el que cuenta la ciudad. "A 
ver si ahora que somos Patri
monio de la Humanidad, 
somos también Patrimonio del 
Belén" comentó el 
presidente de la aso
ciación de helenistas, 
Francisco Pérez Bus
tamante. 

16 metros cuadrados 
de belén 

El belén de la ciu
dad se instalará en la 
entrada del consisto
rio municipal. Con 
una extensión de 16 
metros cuadrados, 
consta de diferentes 
módulos: el portal 
(con un metro y medio 
de fondo), una fuente , 
la anunciación en un 
plano intermedio y al 
fondo una ciudad 
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Francisco Pérez Bustamente, Pilar Tienza y Baldomero Perdigón 
junto a lo que será el belén del Ayuntamiento. 

amurallada con sus callejue
las y su zoco (típico mercado 
hebreo). 

Las primeras conversaciones 
informales con el alcalde para 
la construcción de este belén 
se mantuvieron el pasado año, 
durante la inauguración de la 
exposición de dioramas en el 
Aula de Caja de Madrid. En el 
mes de febrero se celebró el 
primer encuentro formal, en el 
que se concretó el proyecto, y 
a partir de ese momento los 
helenistas complutenses han 
trabajado sin descanso para 
que su obra se pudiera con
templar durante las Navidades 
98/99. 

Corcho, escayola, témpera, 
ramaje, musgo o barniz son 
algunos de los elementos que 
se han empleado en la elabo-

45 dioramas ya se exponen 
en diferentes comercios de la ciudad. 

¡ 

ración de este belén, que ha 
ido evolucionando a medida 
que se iba construyendo. 
"Hacemos un boceto general 
para empezar a trabajar pero a 
medida que la obra va crecien
do en toda su plenituq, es ella 
misma la que te va diciendo 
como debes llegar a la finaliza
ción" explicó Francisco Pérez 
Bustamante. 

Las imágenes que darán 
vida al belén se han encargado 
al conocido artista Mayo 
Lebrija, que para este año no 
podrá concluir la colección de 
35 centimetros que se le ha 
encargado, aunque sí se estre
nará el misterio, cuatro pasto
res y una borriquilla. 

Las figuras y el resto del 
material empleado en la cons
trucción de este belén han 
costado unas 700.000 pese

tas, cantidad que 
corre por cuenta del 
Ayuntamiento. La 
asociación, por su 
parte, ha aportado su 
trabajo desinteresado. 

El belén, aunque 
propiedad del Ayunta
miento, será "custo
diado" por la Aso
ciación Complutense 
de Belenistas, quien 
se encargará de guar
darla y mantenerlo en 
perfectas condiciones. 
"Intentaremos que se 
vaya modificando en 
su estructura a lo lar
go del tiempo, am
pliándolo y mejorán-
dolo", concluyó Pérez 
Bustamante. 

IV Concurso 
de Diapositivas 
Navidad 98 

La Asociación Compluten
se de Helenistas ha convoca
do el IV CONCURSO DE 
DIAPOSITIVAS NAVIDAD 98, 
en el que podrán participar 
todas las personas que lo 
deseen, sean miembros o no 
de la asociación. Cada parti
cipante podrá presentar un 
máximo de cinco diapositi
vas, de 35 mm y a color. 

El tema serán los belenes 
instalados en Alcalá de 
Henares y zonas limítrofes, 
con indicación de fecha y 
lugar de realización. No se 
admiten reproducciones ni 
copias de obras comerciales. 

Cada diapositiva llevará 
adherida al marco una eti
queta en la que figurará 
exclusivamente el lema ele
gido por cada participante, 
así como un número correla
tivo del 1 al 5 que la identifi
que. En sobre cerrado apar
te, en cuyo exterior figurará 
solamente el lema, se inclui
rá una nota en la que conste 
el nombre y apellidos del 
autor o autores de las diapo
sitivas, así como de los bele
nes que se reproducen. 

Las diapositivas deberán 
entregarse de lunes a vier
nes (excepto festivos) , de 19 
a 21 horas, en la sede de la 
asociación convocante, sita 
en el centro cívico "Manuel 
Laredo", calle Daoiz y Velar
de n º9, primera planta. 

El plazo de admisión de 
obras finaliza a las 21 horas 
del 29 de enero de 1999. 

Entre las obras presenta
das, el jurado -que estará 
compuesto por dos fotógra
fos y un miembro del 'Conse
jo Helenista de Arte'- desig
nará tres premios, consis
tentes en diplomas y obras 
de terracota sobre peana de 
madera del imaginero Mayo 
Lebrija. El jurado podrá de
clarar desiertos los premios 
para los que estime que no 
se alcanza el nivel requerido, 
así como otorgar accésits o 
menciones si lo estimara ne
cesario. 

Los premios se entregarán 
en un acto que organizará la 
Asociación Complutense de 
Helenistas, al que se dará en 
su momento la mayor difu
sión posible. 

El fallo del jurado será ina
pelable y se hará público en 
la primera quincena de 
febrero de 1999. Las diapo
sitivas premiadas quedarán 
en poder de la Asociación 
Complutense de Helenistas 
para publicarlas, haciendo 
constar el nombre el autor, 
en la revista ANFORA o bien 
en el cartel de la Navidad de 
1999. Las diapositivas no 
premiadas se pondrán a dis
posición de los concursantes 
en fecha y horario que se 
determinará. 

PUERTA de Madrid 



Una veintena de taxistas ha formado la cooperativa .. Alcalá Radio-Taxi" 
tras la disolución de la anterior asociación 

a quienes no les es tan sencillo como 
a los jóvenes coger un autobús. La 
cárcel es otro de los destinos al que 
los taxistas todavía llevan a clientes. 

tos taxistas alcalaínos reclaman un nuevo siste1a de tarifas 
Ahora mismo, una treintena de 

taxistas ha fundado la cooperativa 
Alcalá Radio-Taxi, tras la disolu
ción de la asociación Radio-Taxi . 
Bemardino Gómez manifestó que 
"hubo que disolver Radio-Taxi 
puesto que tuvimos problemas con 
siete u ocho elementos que no res
petaban las normas de la asociación. 
No querían que se les controlaran 
las carreras que hacían, sino ir a su 
libre albedrío. Si se les informaba de 
una carrera que no les interesaba por 
ser corta, directamente no acudían. 
Pusieron una querella criminal con
tra la directiva de Radio-Taxi, que
rella que perdieron. Desde que nues
tra cooperativa ha empezado a tra
bajar es cuando las cosas han empe
zado a funcionar para el taxi en 
Alcala. Ahora quieren volver, pero 
nosotros ya no les vamos a aceptar". 

Lo que solicitan los taxistas alca
laínos es básicamente la implanta
ción de un sistema de tarifas que 
distinga tres tipos de carreras: las 
urbanas, las interurbanas, y las sali
das a carretera. Las carreras urbanas 
estarían delimitadas por lo que es el 
casco urbano. Es decir, se conside
raría una carrera urbana la que se 
ciñese a los límites de la ciudad 
urbanizada, no a lo que es el térmi
no municipal. Por ejemplo, ir hasta 
Espartales o hasta El Juncal se con
sideraría como carrera urbana, pero 
ir hasta la cárcel o hasta el Zulema 
se consideraría carrera interurbana. 
Las carreras interurbanas serían por 
lo tanto las comprendidas entre los 
límites de la ciudad urbanizada y los 
límites del término municipal. Esta 
diferencia la quieren establecer los 
taxistas con un objetivo: que en las 
carreras interurbanas se pague el 
retorno desde los límites de la ciu
dad urbanizada hasta el destino del 
taxi. De nuevo un ejemplo: si se 
coge un taxi desde la plaza de Cer
vantes hasta el Zulema, habría que 
abonar el importe de la carrera más 
el retorno del taxi desde el Zulema 
hasta los límites de Nueva Alcalá, 
que es donde acaba la urbanización 
de la ciudad en el sur. En cambio, el 
precio por kilómetro no variaría de 
la carrera urbana a la interurbana: en 
ambos casos se mantendría en 85 
pesetas, la tarifa vigente. Las tarifas 
que están ahora en vigor no contem
plan que haya que pagar retomo en 
las carreras interurbanas. En cuanto 
a las salidas a carretera, lo que los 
taxistas reivindican es una bajada 
oficial del precio por kilómetro. En 
opinión de Bernardino Gómez, 
miembro de la cooperativa de taxis
tas Alcalá Radio-Taxi, "nosotros 
reconocemos que hoy en día coger 
un taxi para que por ejemplo te lle
ve a Madrid es muy caro". Por eso 
quieren que el precio por kilómetro, 
estipulado ahora en 85 pesetas, baje 
en las salidas a carretera hasta 55 
pesetas. Esta medida, que puede 
parecer que va en contra de los inte
reses de los propios taxistas, en rea
lidad les beneficia, puesto que si 
este tipo de carrera se vuelve más 
económica, los clientes aumentarán. 
Hay que recordar que en el caso de 
las salidas a carretera siempre se 
paga el retorno, es decir, el precio de 
la carrera más el retorno hasta los 
límites de la ciudad. En este aspecto 
los taxistas vuelven a plantear el 
controvertido tema antes reseñado 
de los límites de la ciudad, ya que 
ahora el límite está fijado en los 
límites del término municipal y no 
en los del casco urbano. 

Esta solicitud se tiene que aprobar 
en Madrid antes de aprobarse en 
Alcalá, puesto que act-ualmente las 
tarifas de los taxis alcalaínos están 
equiparadas a la de los taxis madri
leños. 

PUERTA de Madrid 

En cuanto al tema de la seguridad 
ciudadana, Bemardino Gómez de
claró que "ha habido algunos atra
cos", pero no parece que por el 
momento éste sea un problema de
masiado grave. De ahí que solamen
te dos o tres de los 49 taxis que hay 
hoy en día en Alcalá lleven la mam
para que protege a los taxistas de los 
atracos. De todas formas, hay que 
tener en cuenta que la mampara de 
seguridad es cara, y que cada mode
lo de coche tiene unas dimensiones 
diferentes, por lo que si un taxista 
cambia de coche la mampara queda 
inservible. 

En cuanto al número de taxis exis
tentes en nuestra localidad, declaró 

que ahora mismo Alcalá no podría 
permitirse tener más de los que hay, 
puesto que en una ciudad relativa
mente pequeña como la nuestra el 
taxi se utiliza muy poco. Las distan
cias en Alcalá son relativamente 
cortas, por lo que la gente no coge 
taxis para moverse por la ciudad. 
Además, coger un autobús resulta 
más barato. Tampoco se cogen taxis 
para salir de Alcalá, puesto que con 
los trenes y autobuses existentes, 
que salen muy frecuentemente, la 
gente apenas los utiliza. En opinión 
de este experto, el único servicio 
que dan los taxis en Alcalá de mane
ra frecuente son las carreras al hos
pital para llevar a personas mayores, 

XV CONCURSO LOCAL DE BELENES 
ORGANIZADO POR LA DELEGACION DE FESTEJOS DEL 

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 
La Delegación de Festejos del Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares, con la 

colaboración de la Asociación Complutense de Belenistas, organiza el XV Concur
so Local de Belenes, que se regirá por las siguientes: 

B A S E S (extracto) 

1 º .- Podrán participar todas las per
sonas, comercios o entidades de Alcalá 
de Henares que lo deseen. 

2º.- INSCRIPCION.- En las Oficinas 
de Turismo; Callejón de Santa Maria 
-junto a la Cruz Roja-, Plaza de Cervan
tes, en el horario de 1 O a 14 desde el 
martes 1 de diciembre de 1998 hasta el 
viernes 18 de diciembre de 1998. 

Al realizar la inscripción, podrá solici
tar un anexo con las BASES completas. 

3º.- Se establecen los siguientes gru
pos y modalidades: 

GRUPOS.- A) Infantil.- B) Juvenll.
C) Familiar.- D) Entidades y E) Co
mercios. 

MODALlDADES.- m stórlcos ; Diora
mas; Populares y Populares Artísticos. 

4 °. - Por cada modalidad se otorgarán 
tres premios (lº, 2º y 3°). así como 

recuerdo de participación para todos 
los concursantes. 

5°.- El Jurado visitará los Belenes, 
entre los días 19 y 30 de diciembre de 
1998, previo aviso a los interesados, y 
si no encontrase a nadie en el domicilio, 
no repetirá la visita, quedando el Belén 
fuera de concurso. 

6º.- El fallo del Jurado, será inapela
ble, haciéndose público, en el acto de 
entrega, que tendrá lugar en el Salón de 
Plenos del Excmo. Ayuntamiento a 12 
horas, del sábado 2 de enero de 1999. 

7º. - Quedan excluidos de concursar, 
los miembros o familiares del Jurado y 
los Maestros Belenistas. 

8º.- La inscripción en el concurso es 
gratuita e implica la aceptación de la 
totalidad de las Bases. 

Excmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 
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El alcalde se reunió con los vecinos para informarlos del provecto 
que se va a llevar a cabo en el barrio 

El 11111 comenzará en diciembre la fase de 
urbanización de la c111nia 1n11ni1 de NebrUa 
El alcalde de nuestra localidad, Bartolomé González; la concejala de Urbanismo, Beatriz Díaz 
Manzanares; el concejal de medio ambiente, Jesús Domínguez Picazo, y un arquitecto muni
cipal se reunieron con un grupo de vecinos residentes en la colonia Antonio de Nebrija para 
explicarles el proyecto de la obra que el IVIMA va a emprender para urbanizar dicha colonia, 
así como para informarles de que el ayuntamiento la retocará una vez finalizada y que su 
mantenimiento correrá de su cuenta. Asimismo, el equipo de gobierno municipal atendió las 
sugerencias que los vecinos de la colonia quisieron realizar para que el ayuntamiento sepa 
cómo ha de perfeccionar la citada obra. La reunión, convocada por la asociación de vecinos 
"Campo del Ángel-Chorrillo", tuvo lugar el jueves 26 de noviembre en la sede de la Federa
ción de Asociaciones de Vecinos, situada en la calle Eduardo Pascual y Cuéllar. 

Los vecinos que acudieron a la 
reunión, en su gran mayoria 
personas de edad avanzada que 
residen en la colonia Antonio de 
Nebrija. expusieron al alcalde y 
a los dos concejales las caren
cias que observan en la colonia. 
Los problemas que expusieron 
son cosas muy puntuales que 
teman más que ver con el poste
rior perfeccionamiento de la 
obra que con ésta en sí: ausen
cia de alumbrado en algunas 
zonas que provoca que algunos 
jóvenes orinen, beban. se dro
guen, etc. en ellas; necesidad de 
cortar algunos árboles que 
corren peligro de caer y levantan 
aceras y quitan luz a algunos 
pisos, la colocación de más ban
cos de los ahora existentes, y las 
molestias que causan el ruído 
de las motos que pasan por la 
zona y los niños que patinan y 
juegan al fútbol en la calle. Res
pecto a estos problemas. el 
alcalde manifestó que él y su 
equipo de gobierno estaban a 
disposición de los vecinos, y que 
arreglarian las cosas que éstos 
pidieran, pero con la condición 
de que las acciones que quieran 
que se lleven a cabo estén con
sensuadas entre todos. puesto 
que, según declaró el alcalde, 
muchas veces los vecinos de 
una zona reclaman que se lleve 
a cabo una determinada obra y, 
una vez que el equipo de gobier
no la realiza, aparece otro grupo 
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de vecinos de la misma zona cri
ticando en los medios de comu
nicación la ejecución de dicha 
obra. En este sentido, la aso
ciación de vecinos decidió que si 
desean que el ayuntamiento lle
ve a cabo una determinada 
acción lo decidirán antes por 
mayo ria. 

Una vez finalizada la reunión, 
la concejala de Urbanismo 
declaró a PUERTA DE MADRID: 
"Las obras que va a emprender 
el IVIMA tratan de urbanízar 
toda la colonia de Antomo de 
Nebríja: aceras, alumbrado 
público, saneamiento de agua, 
renovación de todas las redes. 
etc. Una vez que el MMA acabe 
la obra, el ayuntamiento la per
feccionará y se encargará de 
todo el mantenimiento. Hemos 
venido a explicar a los vecinos 
en qué consiste todo el proyecto 
y a escuchar sus inquietudes 
respecto a cómo debe ser el dis
trito". 

La presidenta de la Asociación 
Comarcal de Asociaciones de 
Vecinos y miembro de la asocia
ción de vecinos Campo del Ángel 
-Chorrillo, Araceli Piquet, mam
festó a PUERTA DE MADRID: 
"La reivindicación más impor
tante que tenían los vecinos 
consistía en la terminación de la 
quinta fase (urbanización) de la 
colonía Antonio de Nebrija. La 
parte nueva de arriba ya se ha
bía realizado hace cuatro años. 

pero no la parte de abajo, que 
era lo viejo, en la que todavía no 
se habían acometido las obras 
de urbanización. Las canaliza
ciones de agua fluvial, de agua 
potable y de aguas fecales que 
ya se habían realizado en la par
te nueva estaban infrautiliza
das, puesto que hasta que no se 
hicieran en la parte vieja no se 
podian conectar todavía. Tam
bién había que realizar todo el 
tema de pavimentación y electri
cidad en la parte vieja para 
conectar también con la parte 
nueva. Estas obras, que tanto 
ha reclamado esta asociación de 
vecinos, son muy importantes 
para que este barrio tenga todos 
los servicios de los que tan nece
sitado está. El ayuntamiento ha 
mandado al MMA todo el pro
yecto y ha pedido la licencia de 
obras para que ya en breve, a 
primeros de diciembre, empie
cen las obras. El MMA nos ha 
mandado un fax a la asociación 
de vecinos en la que informa 
que se hace pública la adjudica
ción del contrato del proyecto de 
reparaciones extraordinarias en 
la colonia Antonio de Nebríja, 
para que vean los vecinos que 
las obras ya van a comenzar". El 
MMA ha destinado un presu
puesto base de licitación de 
126.593.033 pesetas. El contra
to se ha adjudicado a la Cons
tructora Corviam, S.A. por el 
importe de 88.387.255 pesetas. 

......... ........ 
- -·· lle.•• ... _ 

Clll'"" ......... 
Los casi cuarenta millones de 
diferencia entre lo presupuesta
do por el MMA y el importe 
final del contrato se destinarán 
a perfeccionar la citada obra. 
Una vez que se firme el contra 
to, comenzarán las obras. 

Por otra parte, Narciso Vergaz, 
responsable de urbamsmo de la 
asociación de vecinos "Campo 
del Ángel-Chorrillo", quiso de
nunciar a PUERTA DE MADRID 
lo que en su opinión es una 
pésima gestión de la concejala 
del distrito, la socialista Maria 
Luisa Martin-Jara. Vergaz de
claró que "la concejala del dis
trito ha mandado hoy aquí a 
una vecina para que se informa
ra de las obras del barrio. A mi 
me ha dejado perplejo cómo una 
señora concejala del distrito, 
que cobra todos los meses 
270.000 pesetas, no se entera 
de nada de lo que pasa en el 
barrio que la corresponde. Es 
lamentable que tenga que man
dar a vecinos que vengan a in
formarla. Esta señora debía di
mitir o ser cesada, y que venga 
al barrio una persona de mayor 
capacidad. Esta señora es tan 
incompetente que yo dimití co
mo yocal del distrito para no 
tener que tratar con ella". Res
pecto a este tema, Araceli Piquet 
también manifestó: "Me parece 
muy grave que una concejala de 
distrito tenga que mandar a una 
vecina para informarse de lo 
que pasa". 

Rafael VALENCIA WVELLE 
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Se trata de prennir para aue no se desllorde el ño cuando aumente el caudal e cene• Uílla 
ll'lllCÍ 111111'111 

lllSCIS 
El avunta11iento li111ií los oios 
del puente zu1e11a 1 llCllllllll ........ Grandes troncos arrastrados por la corriente y que no podían atravesar el puente y la 
basura que quedaba retenida por los mismos troncos hacían que en el puente Zulema 
estuviera situada la "cuarta presa" del Henares a su paso por Alcalá y que se unía· a las 
viejas presas de Cayo, de los García y de las Armas. Pues bien, esta "cuarta presa", 
incontrolada y peligrosa, podía provocar un desbordamiento del río. La concejalía de 
Medio Ambiente, que dirige Jesús Dominguez Picazo, organizó trabajos de limpieza de 
los ojos del puente Zulema a fin de retirar los troncos y la basura depositada. 

la Confederación Hidrográfica 
del Tajo la que iba a realizar 
estas tareas de limpieza, pero 
finalmente ha sido la CAM la 
que lo ha hecho por la petición 
realizada por el ayuntamiento 
para evitar posibles inunda
ciones". 

Domínguez Picazo explicó: 
"Los troncos son de árboles 
secos que estaban en la ribera 
a lo largo de todo el río y han 
ido bajando hasta llegar al 
puente Zulema y formar una 
represa". El concejal añadió: 
"En previsión de las lluvias de 
este invierno hemos decidido 
realizar esta limpieza de los 
ojos del puente para que haya 
un paso normal del curso del 
rio". 

Domínguez añadió que la 
limpieza es realizada por la 
comunidad de Madrid a peti
ción de la concejalía de Aguas 
y Medio Ambiente del ayunta
miento de Alcalá: "Hemos 
insistido mucho porque en un 
principio parecía que iba a ser 

1111*1 
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La limpieza comenzó el 
lunes 23 y se prolongó hasta el 
martes 24. Las tareas se reali
zaron el primer dia con una 
barca desde la que se coloca
ron en disposición los troncos 
para ser levantados con una 
grúa situada en la parte supe
rior del puente. El corte del 
tráfico provocó diversos atas
cos en la carretera de Pastra
na, tanto en uno como en otro 
sentido. Jesús Dominguez 
estimó en más de un cuarto de 
millón de pesetas el coste de la 
limpieza de los puentes del 
Zulema. 
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sucesos 

El herido distrutaba de un permiso carcelario 
v al parecer había estado molestando a 
sus vecinos las noches anteriores al suceso 

Asestan un navaiazo 
en la cara a un vecino 
del Campo del Angel 

Un vecino del barrio del Campo 
del Angel tuvo que ser trasladado 
para recibir asistencia sanitaria 
después de verse involucrado en 
una pelea y resultar herido con un 
corte profundo en la mejilla dere
cha a consecuencia de un navaja
zo. Los hechos ocurrieron aproxi
madamente a las nueve de la 
noche del pasado miércoles 2 de 
diciembre, en la calle San Ignacio 
de Loyola. El herido, de unos 40 
años de edad, es conocido como 
'Lipe' y en estos días se encontra
ba disfrutando de un permiso car
celario en su domicilio de la colo
nia Antonio de Nebrija, donde 
reside desde hace años y está con
siderado como un individuo pro
blemático. 

Unos jóvenes vecinos de la zona 
declararon a PUERTA DE 
MADRID que vieron como 'Lipe' 
caía rodando por la cuesta que lle
ga hasta la calle Torrelaguna con 
la cara ensangrentada. A pesar de 
la herida no había perdido el cono
cimiento, dirigiéndose por su pro
pio pie hasta un quiosco de prensa 
que se encuentra ubicado en la 
citada calle. Una vez allí, cogió el 
teléfono del quiosquero, marcan
do él mismo el número de la poli
cía. Al poco llegó una patrulla, 
cuyos agentes reconocieron a 
'Lipe' que se negaba a subir al 
vehículo para ser trasladado a 
algún sitio en el que pudiera ser 
curado. Sin parar de sangrar, el 
hombre insistía a los policías que 
fueran primero a detener al hom
bre que le había propinado el 
navajazo, pero finalmente tuvo 
que acceder y subirse al vehículo 
policial. 

Al parecer, el suceso tiene su 
origen en las molestias que el heri
do había venido ocasionando a sus 
vecinos los dos días anteriores. 
Desde la ventana de su domicilio, 
en el bloque nºS de la calle San 
Ignacio de Loyola, tanto en la 
noche del lunes 30 de noviembre 
como en la del martes 1 de diciem
bre, 'Lipe' se había "entretenido" 
en tirar botes de cerveza a las ven
tanas de sus convecinos, quienes 
no quisieron formular denuncia 
por estos incidentes. lJno de ellos, 
recientemente trasladado a esta 
comunidad, fue menos tolerante y, 
según ha podido saber este serna-

PUERTA de Madrid 

nario, decidió hacerle saber que su 
broma no le había gustado en 
absoluto, enzarzándose con él en 
la pelea que acabó con el navajazo 
en el rostro de 'Lipe' . 

Este grupo de chavales vio a "Lipe" sangrando 
después de que le propinaran el navajazo. 

todo el día pegado al ordenador. 
obsesionado por la filatelia. 

el fútbol es tu pasión. 
sobre todo cuando lo ves tirado en mi sofá. 

lo siento, te falta algo para ser mi chico ideal. 

porque tú buscas algomás 

-
vltalldad, para ser exactos. por eso hemos creado para ti el ruevo ford focus, Ln cod1e ágil y ánárnioo, preciso y 
con capacidad de respuesta -especialmente áJSeñado para aguantar tu ritmo de vida-. con unos motares 
muttivélvulas de hasta 130 cv, suspensión trasera independiente única en su clase, chasis con estructura 
reforzada, ABS con control de tracci6n y sistElm"! electrónico de estabiidad (ESP) cisponibles. acaba de llegar 
el nuevo ford focus, el coche que cambiará tus expectativas, para siempre. 

¿Jlas -visto 
lo que 

está 
pasando! 
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sucesos 

cubierta con serrín que la Poli
cía Nacional consiguió en un 
comercio cercano. 

Nada más tenerse certeza 
del fallecimiento del joven la 
Policía Nacional avisó a la 
autoridad judicial de guardia 
en la ciudad complutense. La 
comitiva del juzgado realizó 
una inspección ocular y pudo 
conocer algunos detalles sobre 

*Fin 

las causas por las que el joven 
se había precipitado al vacío 
antes de ordenar el levanta
miento del cadáver y su trasla
do al tanatorio del cementerio 
jardin en el furgón fúnebre 
municipal. 

En esos momentos y debido 
a la cercanía de dos colegios, 
el Lope de Vega y el Cristóbal 
Colón, un importante número 

de Año Cotillón + Barra 
libre + Orquesta 
toda la noche + 
Chocolate ... 

*Gran Gala de 
Re ves 
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Cotillón + Barra 
libre + Orquesta 
toda la noche + 
Roscón de Reyes .. 

de niños se agolpó en la plaza 
Alonso Carrillo a curiosear 
para saber qué había ocurri
do. Fue por ello por lo que la 

lll lllcllls
llltllMS. • 11-........... 

comitiva judicial ordenó a la 
Policía que se acordonara la 
zona y se impidiera que los 
curiosos estuvieran por las 
inmediaciones. Fuentes poli
ciales explicaron a PUERTA 
DE MADRID que poco antes 
de precipitarse al vacío desde 
la terraza, el joven se encon
traba en su domicilio con su 
madre, y que sufiia habitual
mente depresiones psíquicas. 

En la foto a la izquierda de 
estas líneas se ve el lugar don
de ocurrió el suceso. Muchos 
escolares se concentraron en 
la plaza de Alonso Carrillo 
para enterarse "en directo" de 
lo ocurrido. 
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sucesos 

Tenía 24 años v padecía de depresiones, 
según explicaron tuentes policiales 

Un ioven talleció al precipitarse 
desde un octavo piso 

El cadáver quedó tendido en la vía pública. 

Mariano P.T., de 24 años de edad, falleció sobre las 14'15 
horas del jueves 3 de diciembre al caer desde el octavo piso 
en el que vivia en el número 10 de la calle Juan de Borgoña. 
El joven murió prácticamente en el acto ya que impactó con 
su cabeza en la parte trasera de una furgoneta aparcada, 
según explicaron testigos presenciales. El cuerpo sin vida 
salió despedido al centro de la calzada donde quedó tendido 
sin que el personal sanitario de la UVI móvil del servicio de 
urgencias del INSALUD pudiera hacer nada por salvar su 
vida. Mariano P. T. se precipitó desde la terraza de su domi
cilio en el octavo piso, la cual da a la plaza Alonso Carrillo. 

El blanco ,de todas tas miradas 

-Por su forma de andar, por su forma de ser, 
por sus distintas formas, · 

los nuevos TOYOTA COROLLA 
atraen todas las mirad-as. 

Hay un COROLLA para cada persona. 
Seas como seas, te fijarás e_n él. 
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Instantes después de caer el 
joven al vacío se activaron 
todos los recursos de urgen
cias necesarios en esa situa
ción concreta. Policía Nacional 
y Policía Local llegaron al 
lugar donde se encontraba el 
cuerpo de Mariano; instantes 
después llegó la UVI móvil del 
servicio de urgencias corres
pondiente al teléfono 061. El 
personal sanitario intentó rea
nimar al joven pero pudieron 
comprobar inmediatamente 
que las lesiones habían sido 
mortales; había perdido la 
vida como consecuencia del 
severo traumatismo craneoen
cefálico sufrido al impactar en 
primer lugar contra la parte 
trasera de una furgoneta y a 
continuación contra el pavi
mento. En el lugar quedó un 
gran charco de sangre que 
sobre las cinco de la tarde fue 

SE TRASPASA 
EIAR DE COPAS 

Sin vecinos 
Con patio interior para terraza 
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sucesos 

Aprovechaba cuando venía a presentarse en el iuzuado 

Un delincuente de Vallecas atracaba en Alcalá 
El grupo 1 de Policía Judicial de la comisaria de Policía Nacional de Alcalá detuvo en Madrid a José 
Luis Y.M., de 26 años de edad, conocido como el atracador de Reyes Católicos por ser esta zona en 
la que actuaba. Los funcionarios detuvieron al individuo en casa de un familiar en Madrid. Los mis
mos funcionarios del grupo 1 de Policía Judicial explicaron que en todos los delitos que se le impu
tan en Alcalá fue común la extremada violencia con la que actuaba. En cinco de los casos iba armado 
con un cuchillo de gran tamaño, y en uno actuó armado con una pistola posiblemente simulada. 

El grupo I de Policía Judicial había sido detenido por funcio- liosa hasta el punto de confron
realizó una completa investiga- narios de la comisaria de Alcalá tar las descripciones de testigos 
ción con diversas pistas que por utilización ilegítima de vehí- presenciales en todos los atracos 
había del individuo. José Luis culo a motor. Siempre demostró y otras pruebas que no se han 
Y.M., que reside en el distrito conocer bien la ciudad complu- querido hacer públicas para 
madrileño de Vallecas, venia fre- tense, especialmente la zona de mantener la cautela policial para 
cuentemente a Alcalá para Reyes Católicos, donde actuaba. no perjudicar futuras investiga
presentarse en los juzgados, Fuentes policiales explicaron a ciones en delitos de este tipo. 
donde se seguían diversas cau- PUERTA DE MADRID que la El caso es que la investigación 
sas contra él. El delincuente ya investigación resultó muy labo- llegó al mencionado José Luis 

l 
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Y.M., un toxicómano al que 
también la comisaria de Coslada 
ha demostrado su implicación 
en el atraco a un establecimien
to de aquella localidad. El atra
cador se empleó en todos los 
atracos con extrema violencia 
ante sus victimas, siempre 
mujeres. De hecho, con fuertes 
amenazas verbales de muerte y 
una clara actitud de violencia 
fisica al agarrarlas por el cuello 
e incluso empujarlas para inti
midarlas. Las víctimas queda
ban atemorizadas y le entregan 
el dinero que llevaban. 

El botín en los seis atracos 
de Alcalá ascendió 
casi a 300.000 pesetas 

José Luis Y.M. fue detenido el 
miércoles 25 de noviembre en el 
domicilio de un familiar en Valle
cas. Según la jefatura superior 
de policía, conocía perfectamen
te Alcalá ya que con cierta fre
cuencia se desplaza a la ciudad 
complutense donde tenía que 
presentarse ante varios juzgados 
de instrucción por tener causas 
pendientes. Parece que aprove
chaba el viaje para cometer los 
atracos. Cuenta con nueve ante
cedentes policiales por delitos 
contra el patrimonio. 

El botin total conseguido en 
los seis atracos cometidos en 
Alcalá se aproximó a las 
300.000 pesetas, que utilizó 
para adquirir droga. El primero 
fue el día 28 de octubre junto a 
un cajero automático de La Cai
xa situado en la avenida de 
Reyes Católicos. El presunto 
autor del robo con intimidación, 
en este caso una 'sirla' utilizan
do la jerga de los delincuentes, 
esperó a que una mujer efectua
ra en el cajero una operación de 
reintegro para asaltarla y apo
derarse de 5.000 pesetas. 

El 11 de noviembre el atraco 
fue en una pastelería de la calle 
Ponce de León, de donde se lle
vó unas 40.000 pesetas. En este 
caso una de las dos propietarias 
tenia consigo a su hijo de 15 
meses. Encerró a las dos muje
res y al bebé en la trastienda y 
se llevó la recaudación. 

El grupo 1 de Policía Judicial 
ya tenía una serie de datos que 
serían fundamentales en la 
investigación. Pero el atracador 
volvió a actuar el día 13 de 
noviembre en el supermercado 
Día de la calle San Fructuoso, 
de donde se llevó unas 33.000 
pesetas. Para ello intimidó de 
forma muy violenta a la cajera. 

El día 15 atracó en una paste
lería de la calle Nardo, de donde 
consiguió llevarse 45.000 pese
tas según fuentes policiales. 

El día 16 de noviembre actuó 
por partida doble. Junto a un 
cajero automático del BBV de la 
avenida de Reyes Católicos con
siguió intimidar a una mujer 
para apoderarse de 25.000 
pesetas que acababa de reinte
grarse. Luego atracó en el 
supermercado Expresso de la 
avenida de Reyes Católicos, de 
donde se llevó 125.000 pesetas 
al intimidar a una cajera. 

PUERTA de Madrid 



El desana111 urba11 e i1dustñal del puebla sellará e1 lúnción del tren v de la 1-60 

El tren de cercanías 11e1ará hasta Villalbilla 
El tren de cercanías llegará hasta Villalbilla; la comunidad de Madrid ha hecho una reserva de sue
lo dentro de un plan estraté.Oco del transporte público para que RENFE lleve el tren desde Torrej6n 
de Ardoz a Villalbilla pasando por el área de expansi6n urbana de Loeches y de Torres de la .Alame
da. El alcalde de Vlllalbilla, Jesús Soto, reconoció los contactos que está manteniendo el ayunta
miento que preside con la comunidad de Madrid, concretamente con la dirección general de Urba
nismo dependiente de la consejería Urbanismo, Obras Públicas y Transportes. La CAM ha hecho esa 
reserva de suelo que en un futuro podrá permitir que el tren llegue hasta Peñas Albas y el GUnq[Ú. 
Una linea de autobuses conectará desde esta urhanlzaci6n del Gurugú hasta el casco urbano de Villalbiña. 

Jesús Soto explicó a PUER
TA DE MADRID que su muni
cipio es actualmente un mode
lo de bienestar en la región 
madrileña: "Se trata de un 
modelo que esperamos conso
lidar con la revisión de las nor
mas subsidiarias que espera
mos tener aprobadas en febre
ro o en marzo". 

La revisión del planeamiento 
urbarústico de Villalbilla per
mitirá que el crecimiento del 
municipio se acomode al plan 
estratégico de la comunidad 
de Madrid, que prevé la cons
trucción de 5.000 viviendas en 
los próximos 20 años. "Con 
este plan nos han dado la 
noticia en la comunidad de 
Madrid de que el tren llegará a 
Villalbilla desde Torrejón 
pasando por Loeches y Torres 
de la Alameda". 

La previsión regional para la 
que acomete la correspondien
te reserva de terreno establece 
dos estaciones en el término 
municipal de Villalbilla, una 
frente a la urbanización Peñas 
Albas, junto a la carretera de 
Loeches, y la otra en el mismo 
Gurugú, junto a la urbaniza
ción. Desde allí, una línea de 
autobuses comunicará esta 
estación con el núcleo urbano 
del municipio. Junto a la esta
ción del Gurugú habrá una 
zona comercial que desarrolla
rá también ese entorno. 

Jesús Soto explicó a PUER
TA DE MADRID que, según el 
director general de Urbanismo 
de la comunidad de Madrid, el 
plazo para la conexión por 
tren de Villalbilla dependerá 
del crecimiento que haya en la 
zona: "Si el crecimiento es 
rápido, las obras se harán 
rápidamente. Desde luego, 
tanto las 5.000 viviendas 
como la llegada del tren van a 
suponer el futuro de Villalbi
lla". 

El crecimiento urbano del 
municipio tiende a unir el cas
co urbano con Gurugú, Zule
ma y Peñas Albas, con unas 
1.200 viviendas. En la vega se 
contemplan unas 600 ó 700 
viviendas. El plan establece 
unas 2.800 viviendas que uni
rán Los Hueros con Zulema y 
Peñas Albas. De esta forma 
todos los núcleos urbanos que 
hay en el municipiu de Villal
billa tenderán a unirse supe
rando el actual efecto de dis
persión que hay. 

PUERTA de Madrid 

Jesús Soto cree que su municipio es actualmente un 
modelo de bienestar. 

"El objetivo es mantener 
el nivel de bienestar" 

El alcalde explicó a PUERTA 
DE MADRID que "este creci
miento que va a tener el muni
cipio será totalmente armóni
co. Queremos mantener el 
nivel de bienestar actual. En 
la zona de Los Hueros, Zulema 
y Peñas Albas, alrededor de la 
estación que habrá, se cons
truirán viviendas en tres altu
ras como máximo, viviendas 
adosadas y unifamiliares. En 
la wna de Villalbilla se cons
truirán viviendas de protec-

ción oficial para su venta. Para 
optar a una vivienda de estas 
características el requisito 
será estar empadronado en 
nuestro municipio desde al 
menos cinco años antes. 
Hemos detectado que hay una 
necesidad ® vivienda de estas 
características". 

Jesús Soto afirmó que la 
industrialización en Villalbilla 
también será parte del futuro 
del municipio: "Dragados y 
Construcciones, con sus tres 
empresas, se establecerá con 
sus oficinas en el municipio, 
concretamente en el polígono 
industrial. De esta forma ser-

virá de motor a la industriali
zación". 

Además del tren, las previ
siones de la CAM son que por 
el término municipal de Villal
billa pase también la M-60, el 
quinto cinturón que circunva
la la capital madrileña. La 
carretera contribuirá de forma 
decidida al desarrollo de Villal
billa, según explicó Soto, para 
quien el futuro de ese munici
pio va a ser envidiable: "Baste 
decir que en 1992, cuando yo 
llegué al alcaldía como cabeza 
de lista del PSOE, el patrimo
nio del municipio era de ape
nas 50 millones de pesetas, y 
actualmente el patrimonio 
puede estar en unos 3 .000 
millones. También ha descen
dido el desempleo a la mitad, 
puesto que ahora mismo pue
de haber unos 70 desemplea
dos". La población censada en 
Villalbilla actualmente es de 
4 . 700 habitantes. 
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Entrada al casco urbano de Villalbilla. Los Hueros ha conocido un rápido desarrollo en los últimos años. 

Resumen del pleno en el avuntamiento de Villalbilla 

Las recalificaciones de suelo aprobadas 
prevén una población de casi 25.000 habitantes 
en un plazo de ocho años 
El pasado día 27 de noviembre se celebró pleno en el ayuntamiento de Villalbilla, el cual lo pode
mos considerar como largo en cuanto al tiempo de duración, e importante por la cantidad de 
temas aprobados, los cuales contribuirán a la creación de un gran municipio para el siglo XXI. 

Estos fueron los puntos tra
tados: 

1 º- Aprobación del acta de 
la sesión anterior. 

2º- Adendas NN.SS. 
3 º- Convenio Urbanistico 

(Los Hueros, Dragados. Des
gracias) 

4°- Operación tesoreria, 
Renovación 

5°- Solicitud renuncia con
cejal del PP 

6º - Fiestas locales 
7º- Tasas (adecuadas ley 

25/88) 
8°- Modificación Prisma 
9º- Proyecto aducción Roble

dal 
1 Oº- Carreteras 
11 º- Aportación Centroamé

rica 
12º- Dar cuenta decretos 

alcaldía 
13º- Ruegos y preguntas. 

Empezó el pleno con la pre
sentación por parte del Sr. 
alcalde del nuevo secretario 
del ayuntamiento, don Emilio 
López Melcón Romero, dese
ándole largo tiempo de trabajo 
en el ayuntamiento de Villalbi
lla. También se guardó un 
minuto de silencio por todos 
aquellos fallecidos del munici
pio desde la última sesión del 
pleno. 

A continuación se pasó a 
tratar el primer punto, que ya 
fue leído por el nuevo secreta
rio, el cual se aprobó por todos 
los grupos. 

Ya en el segundo punto, el 
concejal de Urbanismo, Sr. 
Barahona, pasó a explicar 
para su aprobación las "aden
das" (añadídos) ya definidas, 
que en el protocolo firmado 
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Campo de golf del Robledal. 

Entrada a la urbanización Peñas Albas. 

por el ayuntamiento y la 
Comunidad de Madrid el día 
16 de febrero de 1998 y apro
bado en sesión extraordinaria 
por la corporación municipal 
el 6 de marzo de este mismo 
año, faltaba por desarrollar. 
Así pues, una vez defmidas, en 
la zona de Las Desgracias 
Uunto al Robledal y las pisci
nas) se recalifica suelo para 
uso urbanizable para unas 
1.140 viviendas. Y en la zona 
de Los Hueros para 2. 700 
viviendas. Con ello quedan ya 
prácticamente definidos los 
dos núcleos del municipio de 
Villalbilla, tanto el del casco 
histórico, como el de Los Hue
ros. Por lo que en el futuro se 
calcula que una densidad de 
población de unos 10.500 
habitantes en la zona del Cas
co, y en la zona de Los Hueros 
de unos 12.500. Por tanto no 
es aventurado decir que en un 
futuro no muy lejano Villalbi
lla contará con entre 20.000 y 
25.000 habitantes, que no 
está nada mal para un pueblo 
que no hace muchos años no 
llegaba al millar. 

Ya en el tercer punto, el Sr. 
Barahona explicó los acuerdos 
que el ayuntamiento ha lleva
do a cabo con los propietarios 
de los terrenos implicados 
objeto de recalificación y la 
cesión que éstos han de hacer 
al ayuntamiento, que en la 
zona conocida como Las Des
gracias se han ajustado a la 
fey, es decir el 10%, y que en 
la zona de Los Hueros se ha 
conseguido un 5% más, es 
decir un 15%, con lo que 
repercutirá en 215 millones en 
las arcas municipales. En 
cuanto al acuerdo con Draga
dos, trataba del traslado de la 
actividad industrial de su 
maquinaria a la zona ubicada 
entre la carretera 204 (la que 
da acceso a Villalbilla) y el 
futuro paso del AVE, así como 
la M-60 SE. Todo ello ha de 
estar desarrollado en el plazo 
de 8 años. Estos puntos fue
ron aprobados por todos los 
grupos, salvo en el caso de 
Dragados, en que los conceja
les del PP hicieron constar que 
no estaban de acuerdo con la 
nueva ubicación. 

En el punto quinto el conce
jal del PP Gustavo Olivares 
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Centro médico de El Zulema 

Yebra presentó la dimisión con 
carta enviada al Sr. alcalde el 
21 de septiembre de 1998, ale
gando razones personales por 
fa falta de entendimiento con 
los concejales de su grupo, 
que le impide desarrollar la 
labor que como concejal él 
desearía. En el futuro pasará 
a desempeñar la función de 
concejal del PP Maria del Car
men García Urías, actualmen
te presidente del comité ejecu
tivo del Partido Popular. 

También se aprobó en el 
punto décimo el proyecto de 
aducción de aguas al Robledal 
por un valor de 145 millones 
de pesetas, incluido en esta 
cantidad el valor del deposito 
de 25 millones. Dinero que se 
ha de aportar con lo corres
pondiente a la aportación del 
PRISMA, de la Comunidad de 
Madrid, para lo que en el pun
to anterior previamente se 
modificó. 

En el punto decimosegundo 
se trataba de elevar una pro
testa del pleno al ministerio de 
Fomento para la modificación 
de mejores accesos y de 
menos peligrosidad en las 
incorporaciones o entradas en 
Peñas Albas, el Robledal, Los 
Hueros, o en el Gurugú, ya 
que hasta la fecha no parece 
que se haya tenido mucho éxi
to en este organismo con las 
razones esgrimidas por el 
ayuntamiento. 

En el punto decimotercero 
se aprobó una ayuda de 
500.000 pesetas por parte del 
ayuntamiento a los damnifica
dos de Centroamérica por el 
huracán Mitch. 

Aparte de lo donado por el 
ayuntamiento en la cena que 
se celebró el sábado 28, a la 
que asistieron 220 personas, 
se recaudaron 440.000 pese
tas, más la aportación de 
75.000 pesetas de la Herman
dad del Cristo de la Guía, y lo 
recaudado en la subasta se 
llega a 1.353.000 pesetas; más 
una cantidad de 275.000 
pesetas que se había recauda
do anteriormente, se llega a la 
1.622.000, que es lo que 
Villalbilla ha aportado. Pienso 
que está bastante bien. 

ljfnacio GIRÓN 
CLARAMONTE 
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la nueva asamblea local de ID en Meco responde duramente 
al exconceial de la coalición, Pedro Cesar de la Vega 
11
l 1 conceial de la Vega ha mezclado descaradameme su acción 

polWca en la coraeración con sus negocios personales" 
Julio Soriano, nuevo coordinador de Izquierda Unida en Meco tras la Asamblea Local celebrada 
el 27 de octubre, niega rotundamente las declaraciones del hasta hace unas semanas único con
cejal de la coalición, ahora en el Grupo Mixto. Pedro Cesar de la Vega. recogidas en este sema
nario en su penúltima edición. Soriano asegura que "el señor de la Vega miente" y que sus decla
raciones están "plagadas de afirmaciones falsas que no guardan ninguna relación con lo aconte
cido", aportando una nota de prensa en la que expone su punto de vista sobre la reciente reno
vación de la Asamblea Local de IU en Meco. 

La nota comienza respon
diendo a la frase de Pedro 
Cesar de la Vega en la que dice 
que no está en un partido 
"para representar marrullerías 
ni intereses personales", "por 
cuanto Izquierda Unida com
bate básica y permanente
mente las marrullerías y la 
defensa de los intereses perso
nales en la ejecutoria de sus 
cargos públicos. Esta línea 
inequívoca de nuestra acción 
política ha sido precisamente 
el motivo central de nuestra 
reacción, junto con un buen 
número de nuestros adscritos 
en el municipio, pues el conce
jal en cuestión ha mezclado 
descaradamente su acción 
política en la corporación con 
sus negocios personales. Así, 
con fecha de julio de 1995, 
creó en Meco una sociedad 
inmobiliaria bajo el nombre de 
'Grafity S.L.', que después 
complementó con una cons
tructora local. Y se dedica a 
utilizar los ficheros de la orga
nización -el señor de la Vega 
era a su vez el coordinador del 
Consejo Local- como propios 
de su negocio y su posición de 
gestor municipal elegido en las 
listas de IU la pone al servicio 
de sus intereses personales". 
De hecho, los adscritos a esta 
formación política recibieron 
en sus domicilios particulares 
una carta en la que Pedro 
César de la Vega se ponía a su 
disposición para "asesorarles 
de todas las compra-ventas 
inmobiliarias y fincas rústicas 
que se vendan o alquilen en 
Meco y alrededores", ofrecién
doles además la posibilidad de 
realizar proyectos de cons
trucción, estudios económico
financieros de viabilidad 
empresarial o asesoramiento 
legal en cuantas operaciones 
quisieran realizar. 

Julio Soriano continúa 
diciendo que de la Vega "mien
te también cuando mezcla sus 
problemas personales, que 
como no podía ser menos 
lamentamos sinceramente", 
haciendo referencia a los cua
tro meses que el exconcejal de 
IU ha estado hospitalizado, 
"con el proceso vivido por 
nuestra organización en Meco. 

Una amplia delegación de la dirección regional de IU, presidida por 
Antero Ruiz (responsable de lacomisión de Organización) dirigió la 

asamblea celebrada el pasado día 27 de octubre. 

La verdad es que el concejal en 
cuestión ha destruido con sus 
actuaciones la organización de 
IU en el municipio, que pasó 
de contar con cincuenta y cin
co adscritos cotizantes a sólo 
un adscrito cotizante a princi
pios del presente año. Des
pués de diversos intentos de 
contactar con él y el Co:µsejo 
que encabezaba, todos frus
trados, la Dirección Comarcal 
de IU se decidió a resolver la 
situación planteada con toda 
legitimidad y aplicando riguro
samente los estatutos vigentes 
en IU". 

Tampoco se ajustan a la ver
dad, según Soriano, las actua
ciones de la dirección regional 
tal y como las entendió de la 
Vega. "Desde la primavera del 
año en curso se han enviado 
varias cartas firmadas por el 
Consejo Comarcal y la Comi
sión Organizativa de IU-CM, 
tanto al concejal como al resto 
de los que fueron adscritos, en 
las que se les comunicaba de 
la puesta en marcha del pro
ceso de recuperación de IU en 
Meco. No respondió a ninguna 
llamada, hasta que el pasado 
27 de octubre, con una organi
zación ampliamente recupera-

da, que a esta fecha · cuenta 
con 4 7 adscritos cotizantes, se 
celebró, legalmente convoca
da, la Asamblea de Recons
trucción de IU. De entre las 
dos candidaturas presenta
das, se eligió al nuevo Consejo 
Político Local compuesto por 
siete miembros. El concejal 
que nos ocupa asistió a la 
asamblea e hizo uso de la 
palabra las veces que la pidió, 
a pesar de no haber realizado 
su adscripción a IU (hace más 
de tres años que no tiene sus 
cotizaciones regularizadas) y 
de que ignoró y en su ámbito 
se opuso al proceso de recons
trucción de la Asamblea 
Local". 

Julio Soriano concluye 
tajante declarando que son 
"rechazables por falsas el res
to de sus afirmaciones, que 
sólo pretenden confundir mez
clando a otros concejales y sus 
familias de Meco con una 
actuación diáfana y · netamen
te política de IU en todos sus 
niveles. Renunciamos a pole
mizar sobre el asunto. Nuestro 
interés es la acción política y 
nos mueve, como siempre, la 
verdad y la defensa de la 
honestidad en esa acción". 

5 de diciembre de '1998 
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la inicialin popular oraaniZí una cena benénca 
en la que se recaudaron 1.300.000 pesetas 

lillalbilla se volcó con 
las víctimas del huracán 
en Centroamérica 

Villalbilla demostró su 
solidaridad con los más nece
sitados y se volcó con las vícti
mas del huracán Mitch en 
Centroamérica. Si España ha 
demostrado ser el país que 
más rápidamente y con más 
importantes recursos ha 
enviado su ayuda a ·centroa
mérica, en Villalbilla se han 
demostrado los valores de una 
forma muy especial. Además 
se ha demostrado que cuando 
se trata de enseñar el senti
miento de ayuda y de coopera
ción para con los más necesi
tados, no hace falta que ese 
impulso lo dé una ONG, pues
to que toda una población es 
capaz de hacerlo. 

La iniciativa surgió de algu
nos vecinos, como el director 
de la Caja de Madrid, o como 
el masajista, Julio Manzana
res, entre otros. Durante 

rtofaltarOn ... 
lnlclathr• de 

tipo 
de colectas 
w la ......... 
awuda del 

awuntamlento 

varios días estuvieron insis
tiendo a los vecinos en la nece
sidad de contribuir, de ayudar, 
de demostrar esa solidaridad 
con gentes que verdaderamen
te lo necesitan porque no tie-
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nen nada, lo han perdido todo. 
De todos es sabido que en 

España pueden surgir exce
lentes iniciativas en una mesa 
con mantel. Por eso se organi
zó esta cena con carácter 
benéfico que reunió a decenas 
de personas en el restaurante 
Los Hueros. Todos contribuye
ron con su presencia para que 
los beneficios de la cena fue
ran enviados en los programas 
de ayuda internacional a los 
países centroamericanos que 
han sufrido el azote del hura
cán. No faltaron las iniciativas 
de tipo de colectas y la propia 
ayuda del ayuntamiento, que 
ascendió a 500.000 pesetas. 

PUERTA de Madrid 

El propio alcalde de Villalbilla, 
Jesús Soto, estuvo en la cena. 
En total, según explicó el pro
pio Soto a preguntas de PUER
TA DE MADRID, la ayuda de 
Villalbilla es de 1.300.000 
pesetas, una gota de agua en 
el mar de necesidades que tie
nen estos países, permanente
mente azotados por guerras y 
por catástrofes naturales, pero 
una gran ayuda porque lo que 
se ha enviado a Centroamérica 
es parte del corazón de los 
vecinos de Villalbilla en forma 
de una ayuda modesta quizá 
en lo económico pero grande 
en cuanto a su significado. 
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Luis Miguel Encabo v Jesús Romero acapararon casi todos los galardones 

La peña ·1ercio de Quites" emregó sus premios 
a los triunfadores de la Feria 98 
v nombró socio de honor al Avuntamiento 
La peña taurina "Tercio de Quites", que preside Francisco Herrera, vivió una de sus noches gran
des el pasado 20 de noviembre, con la entrega de los premios a los Triunfadores de la Feria Tau
rina de Alcalá 1998. Disfrutaron de la velada más de ciento cincuenta personas, entre las que se 
encontraban, además de dos de los tres matadores premiados, Luis Miguel Encabo y Jesús Rome
ro; el alcalde de la ciudad, Bartolomé González, y los concejales Jesús Dominguez Picazo, Felix 
Prados y Francisco Muñoz; los presidentes de las casas regionales de Andalucía y Extremadura, 
Dori Pedraza y Francisco Mendigutía; el maestro Pedrés; el torero alcalaino Regino Ortés; el 
gerente y otros representantes de la empresa "Taurina Alcalaina S.L.", que construirá la nueva 
plaza de toros; y miembros de otras peñas taurinas. 

Para abrir boca y tras salu
dar a la concurrencia, Fran
cisco Herrera procedió a leer 
el acta con los merecedores 
de los premios de este año. 
Luis Miguel Encabo fue el 
Triunfador de la Feria 98, se
gún la comisión taurina mu
nicipal, por la estupenda fae
na por la que se le otorgaron 
dos orejas y no el rabo, a 
pesar de la petición del pú
blico. Jesús Romero recibió 
el galardón por la Mrjor Esto
cada. que entrega la Casa de 
Andalucía. La Faena más 
Vibrante fue para el torero 
Morante de la Puebla, que 
no pudo desplazarse hasta 
Alcalá ya que actualmente se 
encuentra cumpliendo el ser
vicio militar en Morón de la 
Frontera (Sevilla). El XIV tro
feo "Tercio de Quites" que 
entrega la peña del mismo 
nombre al Quite más Artístico 
fue para Luis Miguel Encabo 
por "su buen toreo por chi
cuelinas, rematado con una 
larga cordobesa". Y el Mejor 
Toreo de Capa. patrocinado 
por la peña "Jesús Romero" 
fue también para Lu is Miguel 
Encabo, con una mención 
especial para el torero Jesús 
Romero, por la "interesante" 
faena que mereció dos orej as 
de la presidencia y que el 
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Francisco Herrera, presidente de la peña "Tercio de Quites", 
flanqueado por los dos toreros que han acaparado los premios 

de la Feria 98, Luis Miguel Encabo y Jesús Romero. 

matador "se inventó, porque 
el toro no tenía un muleta
zo", según comentó Francis
co Herrera. 

Para concluir con el apar
tado de galardones, la peña 
"Tercio de Quites" quiso des
tacar al Ayuntamiento de 
Alcalá con el titulo de Socio 
de Honor, por "la dedicación, 

desvelo y empeño que ha 
demostrado en dotar a la 
ciudad de una nueva plaza 
de toros, lo que es digno de 
tener en cuenta". 

"Los toreros de Alcalá 
se ganan los premios" 

El hecho de que hayan sido 
los matadores complutenses 

Luis Miguel Encabo y Jesús 
Romero los que han conse
guido todos los premios, 
excepto el concedido a 
Morante de la Puebla, no ha 
sido por localismo, según 
declaró Francisco Herrera. 
"Los toreros de Alcalá obtie
nen los premios sencillamen
te porque se lo merecen y se 
lo ganan. Hay una cosa cla
rísima y es que han sido dos 
corridas de toros y si tene
mos tres matadores en la 
ciudad, ya tenemos el 50% 
de los que actúan en la feria. 
Pero si el otro 50% está en 
racha, sus tardes merecen y 
hacen toreo de verdad, no 
hay ningún problema para 
que obtengan el premio. Ya 
han sido triunfadores de la 
feria de Alcalá, Espartaco, 
Víctor Puerto o Víctor Mén
dez. Alguien puede pensar 
que somos algo localistas, 
pero no es así, porque al afi
cionado a la fiesta le gusta el 
buen toreo sin pedir el car
net de identidad al matador y 
si es el público soberano el 
que pide los trofeos y se les 
conceden... Quizás me pue
dan decir que a lo mejor los 
carteles no han estado rema
tados por la plaza portátil, de 
acuerdo, pero se premia lo 
que se ve y lo que se hace en 
el coso. Cuando tengamos la 
plaza fija habrá más baraja 
de toreros y de ganadería, y 
por tanto más competitivi
dad, no hay duda". 

La peña taurina "Tercio de 
Quites" no oculta su satis
facción por la construcción 
de la nueva plaza, que según 
los plazos fijados por la cons
tructora tendrá que estar 
terminada el 31 de julio 
como máximo: "Respetando 
todas las opiniones, porque 
en la vida hay que ser plura
les, a los aficionados nos ale
gra que podamos disfrutar 
de una plaza de toros, por
que al fin y al cabo las ciuda
des son para vivir, los amigos 
y la familia para disfrutar y 
el coso taurino para soñar", 
concluyó Francisco Herrera. 
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Taul'Omaqula 

En h111enaie a SU tío, quiere ser conocido CIRIO upaquiro Chico" 

Jorge lartínez, un novillero alcalaíno 
con ganas de triunfar 
"Paquiro Chico" es el nombre artístico de Jorge Martínez, un joven novillero alcalaí
no que está trabajando para forjarse una carrera en el mundo de los toros. La afición 
le viene desde niño y es que desde muy pequeño ha vivido de cerca y ha conocido los 
capotes, las muletas, las banderillas y los trajes de luces. Jorge tiene tres tios bande
rilleros y uno matador, que desgraciadamente falleció el pasado año en un lamentable 
accidente de caza. En homenaje a él, Jorge ha adoptado el nombre de Paquiro, con el 
que le gustaría alcanzar los mayores triunfos en las plazas de toros de toda España. 

saber que en la zona centro la 
competencia es mucho más 
dura. "La cosa está dificil. Por 
aquí hay más toreros y más 
competencia, más ponedores y 
por torear te piden hasta dinero. 
Siempre tienes que ir arrimando 

gastos para que salga bien la 
cosa, pero desde luego que lo 
voy a intentar". 

Jorge es consciente de que 
todavía falta algún tiempo y 
mucha entrega hasta estar pre
parado para la alternativa y 

Organizada por la peña ·1erci1 de Quhes" 

pasar de ser novillero a mata
dor. "Para la alternativa hay que 
prepararse mucho todavía, por 
lo menos dos o tres años, pero 
me cueste lo que me cueste voy 
a por todas". Que tenga mucha 
suerte. 

Jorge, que ahora tiene 19 
años, quiere ser torero desde 
que tenía 12. -rengo cuatro tíos 
toreros y de alú me viene la cosi
lla. Siempre me ha gustado irme 
con ellos a verles torear. La afi
ción te entra porque lo llevas en 
la sangre por la familia y hace 
dos años que decidí dedicarme a 
ello en serio, porque con menos 
edad mi padre no me dejaba ir a 
la Escuela de Tauromaquia de 
Madrid" explica el novillero. 

Sin embargo, no ha sido en la 
capital donde Jorge Martinez ha 
iniciado su carrera sino en 
Navarra, donde nacieron y resi
den sus tíos. "Alli al estar mi 
familia, tengo más apoyos" 
comentó Jorge, recién regresado 
de Cascante, pueblo navarro 
donde ha participado en un bol
sín taurino para jóvenes noville
ros, 'estrenándose' con un pun
tazo de dos centímetros que 
afortunadamente no pasó del 
susto. En esta província ya tiene 
apalabradas una docena de 
novilladas para el próximo año 
mientras continúa su íntensa 
preparación en tentaderos, be
cerradas y capeas. "Estoy con 
muchas ganas este invierno, a 
ver si salen tentaderos para 
entrenar mucho y si hay un 
poco de suerte iniciar la tempo
rada en febrero". 

Se celebró la 111 Semana Cultural Taurina 

Por supuesto que, siendo 
como es complutense, le gusta
ría también empezar a torear y 
triunfar en Alcalá, a pesar de 
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Es reconfortante y satisfactorio que las peñas taurinas organicen y programen activida
des culturales que sirven para reunir y convivir a ese grupo de de aficionados y simpa
tizantes que desde la pluralidad de sus opiniones, de sus anhelos y expectativas se sien
ten atraídos por el acrisolado mundo del toro. 

Francisco Herrera, presidente de la peña taurina, junto a Alberto 
Cillán, gerente de la empresa "Taurina Alcalaína S.L." 

Un año más la Peña Taurina 
í'ercio de Quites", desde el 
caminar firme y coherente de su 
afición, programó tres jornadas 
que desde el recuerdo, la actua
lidad y el futuro , sirvieron de 
sincero prólogo de sus activida
des otoño-invierno de 1998. 

El día 23, el presidente Fran
cisco Herrera Moreno, ocupó el 
estrado y bajo el lema "Llanto y 
Poesía", aunó lirismo y senti
miento, conocimiento y afición, 
en el recuerdo a Federico García 
Lorca y a Ignacio Sánchez Mejí
as, binomio perenne e imperece
dero de las letras y del toreo. 

El grupo de baile de la Casa de 

Andalucía puso el ramillete que 
aunaba compás y filigrana, téc
nica y afán en un escogido 
muestreo de su repertorio. 

24 de Noviembre. Alberto 
Cillán, gerente de "Taurina 
Alcalaína S.L.", desde la respon
sabilidad y conocimiento que 
otorgan ser parte viva y activa 
de la Empresa que pondrá en 
marcha nuestra Plaza de Toros, 
hizo un exhaustivo recorrido 
presentando características, 
modos y formas del coso y sus 
circunstancias. El tema: "Ex
pectativas de la Nueva Plaza de 
Toros". Los planos, testigos 
mudos pero activos de unas ilu-

siones, de unas realidades, de 
un empeño. El coloquio activo, 
interesante, profundo. Se vis
lumbra, se desea, se confia eh 
nuevas rutas, nuevas progra
maciones, nuevos caminos. 
Muchas gracias a Don Alberto 
Cillán por su presencia y por 
dejar abiertos los pétalos de las 
flores de la esperanza taurina 
en nuestra ciudad. 

26 de Noviembre: Ponencia 
"qué es ser Ganadero". Hermoso 
titulo, respetable actividad. 
Antonio García Ortega nos dejó 
la impronta de su ilusión, el 
calor de su palabra, la verdad de 
sus ilusiones. Desde su finca de 
Las Infantas, vestida con el 
manto amarillo del otoño, sem
bró de primavera nuestras ilu
siones y afán de aficionados. 
Interesante coloquio, cálidos 
anhelos revestidos con el afán 
de una sinceridad, de una esen
cia que deben perdurar en 
nuestra Fiesta. 

Muy concurridas las jornadas, 
es el estimulo, el compromiso 
para continuar por el camino de 
la afición y disfrutar de las pró
ximas que siempre serán bien 
recibidas por todos aquellos que 
aínan la Fiesta y disfrutan de la 
pluralidad de ideas que conlle
van al enriquecimiento de aficio
nes y apetencias taurinas. 

Francisco HERRERA 
Presidente de la Peña Taurina 

"Tercio de Quites" 
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Mesa presidencial 

Noche tauñna por excelencia 

Cena Homenaie de la feña 
luis Miguel Encabo 
Más de doscientos comensales se congregaron en tomo a nuestro 
torero Luis Miguel Encabo para rendirle admiración por la gran 
temporada que ha culminado con 42 corridas de toros dejando las 
puertas abiertas en cuantas plazas ha actuado, principalmente 
Madrid, donde ya tiene aseguradas dos corridas en San Isidro. 

Fue una noche de emociones; 
su picador Cotón se había jubi
lado y la peña del torero le hizo 
entrega de una placa, de la mis
ma forma que a una gran aficio
nada, de las cabales de verdad 
que quieren al torero, doña 
Javiera Espinosa. 

Este comentarista también re
cibió un trofeo, designándome 
Socio de Honor de la peña. Mu
chas gracias. 

Sbcto Duque hijo, gran aficio
nado, leyó la estadística taurina 
de la temporada del torero ha
ciéndolo magistralmente bien. 
Admiradores del torero de nues
tra comarca y de Madrid, seño
ras guapas bien vestidas y con 
mucho caché, más que una 
cena local fue una cena interna
cional, el próximo año el salón 

se quedará pequeño. 
Dos ganaderos, Pablo Mayoral 

y señora, al igual que la ganade
ra hija de Mariano García de 
Lora, que compartieron mesa 
con este comentarista al que le 
honra haber sido amigo de su 
padre. El torero agradeció a la 
afición el apoyo constante y que 
él agradece sin reservas. El 
Alcalde cerró el acto hablándo
nos del comienzo de la nueva 
plaza de toros y apostando por 
que sean los tres toreros de 
Alcalá los que inauguren la pla
za nueva. Nadíe se levantaba de 
sus asientos, pero como decía 
aquel, siempre hay una oveja 
negra y esta oveja negra fue de 
las que no dan ni lana. 

EL CHARRO 

La ganadera García de Lora 

PUERTA de Madrid 

Regino Ortés también estuvo presente en la cena 
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El alcalde v el comisaño asistieron a la celebraclín 

Dll aniversario de la peña 
atlética Campo del Angel 
La peña atlética Campo del Angel celebró el día 21 de 
noviembre su XXIl aniversario con una cena celebrada en el 
restaurante Tupamaro. La peña presidida por Julio Orozco 
Pérez, vivió con alegria y buen humor su aniversario con la 
esperanza de que el Atlético de Madrid reviva aquel cercano 
doblete de la era Antic cuando el club que preside Jesús Gil 
consiguió la liga y la copa del Rey en la misma temporada. 

De hecho se destacó en la 
cena una cuestión fundamen
tal para los atléticos. Su club 
está en todas las competicio-

nes y aspira a ganarlas. Y 
aunque en el momento de 
celebrarse la cena los atléti
cos vivian con cierta preocu-
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pac1on sus desplazamientos 
lejos del estadio Vicente Cal
derón, la realidad es que el 
Atlético de Madrid ha comen
zado a levantar el vuelo al 
derrotar al Barcelona en el 
Carnp Nou. Ya lo dijeron 
varios aficionados en la cena: 
"Al Barcelona le ganamos". Es 
decir, que desde la cena de la 
peña Campo del Angel se 
mandaron a los jugadores 
dirigidos por Arrigo Sacchi 
buenas dosis de confianza 
que les pudieron servir de 
estimulo en esa victoria. Y es 
que si en algo destacan los 
atléticos es en la confianza, 
en la ilusión y en el cariño 

PUERTA de Madrid 

que hasta en los peores 
momentos le tributan a su 
equipo. 

En la cena de la peña estu
vieron presentes el alcalde, 
Bartolorné González, así corno 
el presidente de la RSD. Alca
lá, José Maria Benedicto. 
También asistió el comisario 
jefe de Policía Nacional en la 
ciudad complutense, Jesús 
Saínz, conocido atlético que 
disfruta de su equipo corno el 
que más. 

Y corno, también hubo entre 
los asistentes una representa
ción de las peñas de la ciudad 
corno un acto de hermana
miento entre las aficiones. 

..-. 
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El Moscardá iu1á con un hombre menos Bl 11inutos La Deportiva sumó un punto 
más en su casillero. El cuadro 
alcalaíno tiene 16 y es decimo
quinto en la clasificación. El 
Moscardó, que lleva una exce
lente racha ya que ha sumado 
14 de los últimos 18 puntos, 
es sexto con 21 puntos. El 
domingo reciben los complu
tense la visita del Leganés B, 
con Paco Gutiérrez en el ban
quillo y con jugadores en sus 
filas muy conocidos como 
David, Nene y Sigüenza. 

o-o, el Alcalá no pudo ganar en osera 
RESULTADO: CD. Colonia Moscardó, O; RSD. Alcalá. O. 
MOSCAR.DO: Farre. Adrián. Polo. Gallardo (Edu. min. 66). Roberto. Carrasco. 
Blanco. Chiqui (Roberto Tomás. min. 17). Yima. Chino y Mario (Isra. min. 72). 
.Al.CALA: Yuste. Juan Díaz (Ortiz. min. 37). Martín. Mozos. Obregón. Calero. 
Edu. Rosco. Moreno (Dado. min. 76). Mora y Rild. 
ARBITRO: Rojo Sanz. Expulsó al jugador del Moscardó Polo. por lo que a los diez 
minutos en que vio la tarjeta roja. el equipo de Usera se quedó con un hombre 
menos. Tarjetas amarillas para los jugadores del Moscardó Mario. Roberto. 
Gallardo y Chiqui y a los alcalaínos Obregón. Mozos. Calero. Mora y Dado. 

Por cierto que el Alcalá y el 
Leganés están muy igualados 
en la clasificación. Tienen los 
mismos puntos y los pepine
ros están un puesto por enci
ma de los complutenses. 

¿Mejora o no mejora el Alca
lá con su nuevo técnico? Luis 
Carlos está imbuyendo al 
equipo complutense de una 
nueva mentalidad pero a 
nadie se le oculta que el Alca
lá es la sombra de lo que terna 
que ser. En Usera hubo un 
equipo complutense con otra 
cara, pero fue un quiero y no 
puedo. 

Porque el Alcalá tuvo que 
ganar en Usera y no lo hizo. 
Las cosas se le pusieron muy 
bien al equipo de Luis Carlos 
cuando no se habían cumplido 
todavía los diez primeros 
minutos de juego y el árbitro 
de la contienda mandó al ves
tuario de tarjetazo rojo al juga
dor local Polo. A partir de esos 
momentos el partido cobró 
otra dimensión y al cuadro 
complutense le cayó la res
ponsabilidad de ser el domi
nador del partido. Con un 
hombre más y una plantilla 
que sobre el papel es la mejor 
de la tercera divísión en el gru
po madrileño, los alcalaínos se 
erigieron en claros favoritos 
del partido. 

Para el Moscardó también 
era un nuevo partido; los de 
Usera tenían que plantear el 
encuentro tratando de contro
lar al cuadro complutense en 
el centro del campo y en el 
ataque. 

Y cen estas premisas se 
planteó el partido. El Alcalá 
mostró sus carencias en ata
que y también dio muestras de 
mala fortuna. Edu envió el 
balón dos veces a la madera 
dejando ahogado el grito de gol 
de los complutenses. Y encima 
el 'Mosca' se encontró con un 
debutante en la porteria que 
parecía un veterano de lujo. 
Farre lo paró todo. 

Los complutenses buscaron 
el triunfo con ahínco y eso les 

REZA n1eve 1vemarí1s 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este anuncio y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

M.M.L. 
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hizo diferenciarse de su com
portamiento en otros encuen
tros, pero les falló la puntería, 
lo mismo que en otros parti
dos. Sin embargo el objetivo 

l•ütllol 

del Moscardó, de no perder el 
partido, sí se cumplió por lo 
que sus merecimientos si 
tuvieron la recompensa que no 
tuvo el Alcalá. 

••alonal Pr•••••nt• I 
El Vicálvaro anancá un punto del Val ante un Deportivo que no esruvo bien 

1· 1, el equipo de Paco GuUérrez no funcionó 
RESULTADO: Deportivo Alcalá, CF., 1 (Raúl Man7,8Jlares); CD. Vicüvaro, 1 (Rubén, de penalti). 
DEPORTIVO ALCALA: Jaime, García, Lolo, José Manuel, Padilla, Raúl, Raúl Manqnares (Guti), 
David (Kiko), Boli (Richard), Sedano y Bragado. 
VICALVARO: Rivera, Rubén, Burgueño, Tirado, Raúl, Roberto. Esaú, Custodio (Martínez), MeW 
(Garrido), Alex y Zaca. 
ARBITRO: Lillo Bernardo. Tarjetas amarillas a García y Lolo por el Alcalá y Burgueño, Raúl y Zaca 
por el Vicálvaro. El colegiado mostró dos tarjetas amarillas a Padilla, que a los 70 minutos hubo 
de abandonar el campo expulsado. También vio la doble tarjeta el jugador del Vicüvaro Encinas, 
que a los 87 minutos se vio obligado a salir del terreno de juego. 

Deportivo Alcalá 

El Deportivo Alcalá cayó 
otra vez en el juego insípido y 
no estuvo a la altura de las 
circunstancias. Los complu
tenses defraudaron ante un 
Vicálvaro que hizo un fútbol 
mucho más fresco y agradable 
que el cuadro complutense y 
que se llevó con justicia un 
punto del Val. 

El cuadro dirigido por Paco 
Gutiérrez no dio mucho de sí. 
Se esperaba un buen fútbol 
como había demostrado en los 
dos partidos anteriores y el 
tiro salió por la culata. Con un 
fútbol atropellado, sin cone
xion entre las lineas y con 
más corazón que cabeza, el 

Deportivo a duras penas con
siguió mantenerse en pie sin 
sucumbir ante el Vicálvaro. 

Tuvo que ser a balón parado 
y gracias a un excelente 
acción de Raúl Manzanares en 
el saque de una falta como el 
Deportivo consiguiera su gol a 
los 17 minutos de juego. Los 
complutenses no estaban 
para mucho más así es que la 
alegría sólo podía llegar a 
balón parado. 

Pero enfrente tuvo el cuadro 
alcalaíno a un equipo serio 
que supo leer el partido 
mucho más que el Deportivo. 
Eso sí, el Vicálvaro no anduvo 
fino en ataque y su gol tuvo 

Vicálvaro 

que llegar en otra jugada a 
balón parado, concretamente 
en un penalti transformado 
por Rubén a los 40. minutos 
de juego. 

El empate definitivo hace 
que el Deportivo no demuestre 
de tina vez por todas que es 
capaz de remontar el vuelo. 
Los complutenses son deci
mocuartos en la clasificación 
con doce puntos. El domingo 
visitan el campo del Periso, 
vicecolista, donde ahí sí ten
drán que demostrar que no 
son equipo como para descen
der de categoría sino para 
estar en la preferente con hol
gura. 

PUERTA de Madrid 



En el pabellón Fernando Martín de Fuenlabarada 

CUIO karatekas del gimnaio lcalá 2111, 
entre les 1ñmeros en el trolel de ~ CI 
Los karatekas Juan José Horcajo , Germán Sánchez, Laura Cas
tellanos y Antonio L6pez, pertenecientes al gimnasio Alcalá 
2000 y entrenados por el maestro Femando Nacarino, consi
guieron realizar un excelente papel en el trofeo de la comuni
dad de Madrid de combate, celebrado el pasado fin de semana 
en el pabellón Femando Martín de Fuenlabrada. 

Juan José Horcajo, de 13 
años, fue segundo en catego
ria infantil y en menos de 40 
kilos de pes o. El segundo 
puesto del karateka pone el 
broche de oro a su mejor tem
porada desde que lleva 
haciendo karate, puesto que 
en este año 1998 se proclamó 
campeón de Madrid en katas y 
fue séptimo en el campeonato 
de España. 

Germán Sánchez, de 14 
años, fue segundo en el trofeo 
juvenil y en la categoria de 
menos de 70 kilos. Germán 
Sánchez vino muy desconten
to del arbitraje, puesto que 
mereció mejor resultado. No 

en vano fue campeón de 
Madrid y es vigente campeón 
de España en su categoria. 

Laura Castellanos, de 14 
años, fue tercera también en 
kumite en el peso de menos de 
50 kilos. Laura ya fue esta 
temporada subcampeona de 
Madrid en katas y séptima de 
España en esta disciplina, por 
lo que su tercer puesto en 
kumite es excelente. 

Antonio López, de 14 años, 
fue también tercero en kumite 
juvenil para menos de 60 
kilos. Antonio López vuelve al 
podio después de haber sido 
tercero en el campeonato de 
Madrid de 1996. 

lctividades del Senicio de Depones de la 11 
El Servicio de Deportes de la Universidad de Alcalá ha orga

nizado diferentes competiciones y actividades deportivas para 
las próximas fechas. 

El sábado 12 de diciembre se disputará un Campeonato de 
Tiro con Arco, en las. modalidades de Arco Olimpico y Arco 
Compuesto. El lugar de la competición será el club de tiro 
Sagitta, junto a la estación de Renfe. 

También el día 12, a partir de las 9 de la mañana, se dispu
tará en el pabellón de deportes universitario, un Campeonato 
de Badmington, en las categorias de individual masculino y 
femenino. 

Para el domingo 13 de noviembre se ha organizado un reco
rrido guiado en bicicleta de montaña por el Parque Natural de 
Alcalá. Los participantes saldrán a las 1 O de la mañana del 
recinto ferial. La inscripción es gratuita y habrá magníficos 
regalos para los 10_0 primeros inscritos. 

Para más información, contactar con el Servicio de Deportes 
de la UAH a través de los teléfonos 885-48-51 y 885-48-53. 
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José luis Vidal, tercer puesto en el troleo 
de la Comunidad de Madrid de combate 

El karateka José Luis Vidal 
del Coso, entrenado por el 
maestro Juan Pedro Verdejo, 
consiguió el tercer puesto en 
el trofeo de la comunidad de 
Madrid de kumite, en la cate
goria de menos de 55 kilos. El 
trofeo se celebró el pasado fin 
de semana en el pabellón Fer
nando Martín de Fuenlabrada, 
organizado por la federación 
madrileña de karate. 

José Luis Vidal realizó en 
total cinco combates y final
mente cayó en semifinales en 
un encuentro muy igualado. 
Vidal lleva diez de sus quince 
años de edad practicando el 
karate y es ya cinturón negro. 
Este karateka lleva tres años 
compitiendo en kumite y ha 
llegado a ser cuarto en el cam
peonato de la comunidad de 
Madrid. 

Francisco 
Encinas 

Falleció el padre de Francisco Encinas 
Emeterio Encinas Ponce, 

padre del que fuera apoderado 
de la RSD Alcalá y candidato 
en las últimas elecciones pre
sidenciales, Francisco Enci
nas, falleció el jueves día 26 de 
noviembre a los 89 años de 
edad. 

El funeral por su eterno des
canso se celebrará el jueves de 
la próxima semana, día 10 de 
diciembre, a las 8 de la tarde 
en la iglesia de Nuestra Seño
ra Reina del Cielo, situada en 
la madrileña calle Can Menor, 
en el barrio de la Estrella. 
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Los ciclistas alcalaínos posaron con sus trofeos para PUERTA DE MADRID 

El equipo cadete Pihasa-lplacea vencedor por equipos: Vicente Rev v Javier Plata 
en promesas: David Manínez, David Medina, Robeno Chapinal en Ginlana 

Los ciclistas alcalaínos premiados en la gala de la f .M.C. 
El pasado sábado en el polideportivo municipal de Fuenlabrada se celebró la Gala 98 de la Fede
ración Madrileña de Ciclismo donde se dieron cita los mejores clasificados de distintas catego
rías y distintas modalidades del mundo mágico del deporte ciclista. En la mesa presidencial se 
encontraba el presidente de la F.M.C. Rogelio Hernández; Enrique Martinez Heredia,. vicepresi
dente; representantes de la Comunidad de Madrid, Guardia Civil y Ayuntamiento de Fuenlabra
da, así como un buen plantel de exciclistas: Federico Martin Bahamontes, Julio Jiménez y Faus
tino Rupérez, realizando éstos la entrega de trofeos a los más representativos. 

El primer corredor alcalaíno 
en recibir su trofeo fue el ciclo
deportista del equipo Ocsa-Ren
Acar Víctor González, que ocupó 
un puesto destacado en su cate
goría. 

A continuación tocó el turno a 
cicloturismo, donde el C.C. !pla
cea y Amador Rodríguez recibie
ron su distinción como organi
zador y como uno de los mejores 
participantes. 

En veteranos, Alberto Vicente, 
padre, del C.C. Daganzo, tam
bién cogió trofeo. En la categoría 
sub-23, Andrés Flor, del Maca
rio-Iplacea fue 4º. 

En júnior, los Hercesa-Iplacea 
también ocuparon un buen 
lugar con los mejores equipos; 
siendó en la categoría de cade
tes el equipo Pihasa-Iplacea el 
brillante vencedor por escua
dras, recogiendo el trofeo su 
director Manuel Moreno, ha
ciendo sus corredores entre los 
ocho mejores: Dimas García, 
Juan Carlos Corralo y Jorge 
Sánchez. 

En la categoría de escuelas, 
Vicente Rey fue el vencedor, con 
Jessica Canalda en 4 º lugar, del 
C.C. Iplacea, y Natalia Rubio y 
Mª del Mar Ladera, del C.C. Cer
vantes entre los mejores en la 
categoría de promesas. 
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Las "damas medallistas" de la F.M.C. Carolina Sánchez y Marta Plata 
(C.C. !placea), junto a Leticia Gil 

En promesas A, el vencedor 
fue Javier Plata, del C.C. !pla
cea, que demostró su clase a lo 
largo de toda la temporada. 

En infantiles de primer año, 
Roberto Chapínal y Ricardo 
Martinez, del C.C. Iplacea, fue
ron 3º y 4º. Siendo Manuel Rey, 
también del C.C. Iplacea, 7º en 
infantiles de segundo. 

En la modalidad de gynkanas 

los vencedores fueron en sus 
tres categorías del C.C. Iplacea, 
demostrando también el saber 
estar con habilidad sobre su 
bicicleta venciendo en promesas 
David Martinez con Javier Plata, 
en 4º lugar. En alevines el ven
cedor fue David Medina, escol
tado por su compañero del e.e. 
Iplacea Aitor Marchena 2°. En la 
categoría de infantiles el vence-

El "joven" Amador Rodríguez 
con su premio de cicloturista. 

Abajo, Alberto Vicente 
con su trofeo (veteranos) 

Javier Plata, vencedor del Trofeo 
F.M.C. (Promesas A). Abajo, la 

fémina M!! del Mar Ladera 

Vicente Rey, vencedor del Trofeo 
F.M.C. (Promesas B), 

junto a Jessica Canalda. 

dor fue Roberto Chapínal delan
te de David Martinez 2°, Jorge 
Hernández 4º, Manuel Rey 5º y 
Jesús Bravo 5- 0

, del C.C. !pla
cea. 
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Ginkana: David Martínez (prome
sas), David Medina (alevines), 
Roberto Chapinal (infantiles), 

vencedores. 

Manuel Moreno recibió e l trofeo 
de vencedor por equipos (cade

tes) de Martínez Heredia 

También en el acto hicieron 
mención a los corredores que en 
los campeonatos de España 
consiguieron medalla para 
nuestra comunidad, siendo pri
vilegiadas Marta Plata, campeo
na de España en pista y sub
campeona de España en carre
tera de cadetes féminas , y Caro
lina Sánchez, bronce en pista 
júnior féminas. 

Por lo tanto, buen balance de 
los ciclistas alcalaínos en esta 
temporada 98, y en especial de 
los componentes del e.e. !pla
cea que han sabido estar en casi 
todas las categorías con los 
mejores, siendo en esta gala los 
más representativos de todos 
los club de nuestra comunidad. 

Se cerró el acto con unas 
palabras del presidente de la 
F.M.C. Rogelio Hernández, 
agradeciendo la buena deporti
vidad que a lo largo del año han 
demostrado sus ciclistas en 
todas sus modalidades y catego
rías. 

Dios nos da las n1:1.eces ... pero 
no nos las parte. 

L.S .T. 

PUERTA de Madrid 

111 Campeonato .. Olimpos" -&ª iornada 

El 1m1ursa UJ.H.1uso en aprietos al líder 
Emocionante y apasionante encuentro entre primero y segundo clasificados, el partido res
pondió con creces a la expectación que despierta este tipo de encuentros, al final se impu
sieron los de la Marsa aunque con bastantes más dificultades de las esperadas. El Dress se 
ha situado en una privilegiada tercera plaza, tras su abultada victoria ante un mermado Zule
ma. La O. Delgado/Sol recupera crédito a costa de un N.S .P. que vuelve a ocupar la última 
plaza de la clasificación. Bar Nieto y Cafetería 21 disputaron un partido lleno de tensión y 
emoción en el que el reparto de puntos hizo justicia. El partido entre el Café Michael y la 
P.B. U. Ez:tremadura fue aplazado y se celebrará próximamente. 

O. Delgado/Sol, 5 
N.S.P., 2 

Cómodo triunfo de los locales 
ante un joven equipo al que le 
sobra ilusión, pero al que le fal
ta organización tanto en la can
cha como en el banquillo, ya 
que se pierden en discusiones 
tontas que lo único que les 
reporta es perjuicio, cuando 
logren subsanar estos detalles 
tendrán mucho terreno ganado 
para poder salir de ese pozo que 
supone el último puesto de la 
clasificación. 

Bar Nieto, 2 
Cafetería 21, 2 

Un h u eso muy duro de roer 
fue lo que se encontraron los 
hombres de la Cafetería 21 en 
su enfrentamiento ante el Bar 
Nieto, del cual ya comentába
mos la pasada semana que su 

juego no correspondía en abso
luto con el puesto que ocupan 
en la clasificación. El Bar Nieto 
fue durante todo el partido por 
delante en el marcador pero los 
cafeteros a base de garra consi
guieron un empate que les supo 
a gloria después de lo complica
das que se les pusieron las 
cosas. 

Zulema C.E.M.A., 1 
Dress, 11 

Además de atravesar por un 
buen momento de juego los 
hombres de Jani se encontraron 
con todo tipo de facilidades para 
conseguir una abultada goleada 
ante un Zulema al cual la ya 
habitual ausencia de hombres 
de refresco, su principal asigna
tura pendíente, hace de ellos un 
equipo asequible para cualquier 
rival a pesar de la calidad de 
algunos de sus hombres. 

Taekwondo 

En el Campeonato Junio Dncial celebrado en llgete 

El Gimnasio laroño se 
proclamó Campeón de Madrid 
El equipo de competición del Gimnasio Maroño, compuesto por 
Diego Simón, Jarek Chitro, Iván García y Daniel Maroño,conse
guian situarse en lo más alto del podium en un campeonato que 
reunía a los mejores competidores de Madrid. 

En la categoría de peso gallo el 
gimnasio Maroño presentaba a 
dos competidores: Jarek Chitro, 
quien a pesar de pelear por pri
mera vez en un campeonato ofi
cial, conseguía la medalla de 
bronce al perder en semifinales 
con el competidor que más tar
de seria campeón de dícho peso. 

Minutos más tarde entraba en 
liza Iván García (competidor 
que, con tan sólo 16 años, cuen
ta con gran experiencia y con un 
subcampeonato de España en 
categoría juvenil). Realizaría 
soberbios combates en las elimi
natorias, protagonizando una 
final en las que se muestra la 
belleza y espectacularidad de 

este arte marcial. En esta oca
sión la fortuna no estuvo de par
te de Iván, consiguiendo así la 
medalla de plata que le prese
lecciona para el Campeonato de 
España que se disputará el pró
ximo mes de enero. 

En peso ligero, Daniel Maroño 
no tuvo rivales ganando en las 
eliminatorias con autoridad y 
puntuaciones escandalosas de 
6-1 y 8-0. La final duraba sola
mente 34 segundos por abando
no del rival, consiguiendo así el 
Oro que, prácticamente, le 
garantiza plaza en el próximo 
Campeonato de España. 

El gimnasio Maroño se con
vertia así en el gran protagonis-

Cafetería Marsa, 3 
Impursa U .A.H. , 2 

Partido de la máxima rivalidad 
entre el primero y el segundo 
clasificado, la victoria en esta 
ocasión del actual líder no fue 
nada fácil , ya que los visitantes 
estuvieron a punto de conseguir 
los tres puntos lo que les hubie
se aupado al primer puesto de la 
clasificación sin que esto hubie
se supuesto una gran sorpresa 
para nadie. Las alternativas en 
el marcador fueron la nota pre
dominante durante todo el par
tido, aunque siempre fueron por 
delante los del Impursa, sólo a 
falta de cinco minutos para la 
conclusión del encuentro pudo 
la Marsa adelantarse de forma 
definitiva en el marcador. 

NOTA: La próxima jornada se 
celebrará el día 13 de diciembre. 

Luis DOMARCO 

ta de la velada y Santiago Maro
ño (director) recibía, de manos 
del concejal de Deportes de 
Algete, el trofeo al Mejor Gimna
sio del Campeonato. 

Tanto Daniel como Iván ga
rantizan una gran cantera para 
el gimnasio Maroño, a la que 
hay que añadir la ya realidad 
como deportista de élite de Juan 
Luis Cataluña, quien representó 
a España en los pasados cam
peonatos del mundo celebrados 
en Turquía. 
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Voleibol 

El equipo masculino venció en Guadalaiara 

Brillante encuentro del lviasa 
femenino en Galapagar 
A pesar de la derrota en la jornada anterior en su casa por 1-3 ante Pinto. las chicas del 
Néctar Iviasa han sabido reaccionar en esta jornada. consiguiendo una importante vic
toria ante Galapagar a domicilio por 1-3 (15-12. 4-15. 7-15 y 8-15). lo que las permite 
seguir aspirando a una de las tres plazas para jugar en la serie A-1 donde estarán los 
mejores equipos de la liga de 2ª Nacional. 

Las Cadetes por otro lado, 
consiguieron otra importante 
victoria ante el Ardoz Atlético 
de Torrejón. No dejaron hacer 
a las de la vecina localidad ni 
un solo set derrotándolas por 

un contundente 0-3, en un 
partido en el que brilló con luz 
propia el buen juego realizado 
por las del lviasa. Con esta 
victoria son segundas en la 
clasificación y rozan la posibi-

lidad de ascender a la primera 
división cadete de la Comuni
dad de Madrid. 

Alienación de lviasa: Laura, 
Sara, Ana, Marta, Soraya, Jes
sica, Elena, Nerea, Tania y 
Lucía. 

Por último, las juveniles 
confirman su progresión y 
derrotaron al igual que las 
cadetes por 0-3 a domicilio a 
su respectivo rival, el Fuente
larreyna, en un gimnasio re
ducido de colegio donde es 
muy dificil jugar bien y ganar. 

Alienación de Iviasa: Patricia 
Castellanos, Patricia Lara, Ve
rónica, Rebeca, Laura, Silvia, 
Raquel y Nuria. 

José Mª MORALES 

En el primer set las alcalaí
nas comenzaron arrollando a 
su rival disfrutando de cómo
das ventajas de 5 y 6 puntos 
en el marcador hasta situarse 
éste en un 12-5. Fue a partir 
de este momento cuando las 
del Néctar comenzaron a 
cometer una serie de errores 
encadenados en el saque, lo 
cual las impedia puntuar y 
permitió al Galapagar crecerse 
y hacerse con el set por un 
apretado 15-13. A pesar de 
ello el juego demostrado por 
las alcalaínas había sido supe
rior y en el segundo set lo rati
ficaron. Se mostraron mucho 
más sólidas con su saque y 
pasaron a no fallar ninguno de 
ellos en este segundo set; lo 
que junto con una buena 
recepción que se tradujo en 
una fácil construcción en sus 
ataques, hizo que se impusie
ran por un claro 4-15. En los 
sets siguientes las del Néctar 
mantuvieron su regularidad 
brillando sobre todo su esfuer
zo en defensa que levantó la 
mayor parte de los ataques de 
las de Galapagar minando así 
su moral, lo cual se reflejó en 
los dos siguientes sets donde 
las del Néctar vencieron sin 
dar opción por 7-15 y 8-15. 

Elena Machado, ganadora damas Jacques Muller, ganador caballeros 

Alineación del Néctar: Lore
to, Ana, Mª Mar, Sara, Angéli
ca, Marisa y Lorena. 

Por su parte, los chicos del 
Foto Arte-lviasa jugaron un 
encuentro de mero trámite 
ante un flojísimo Guadalajara, 
venciéndoles a domicilio por 
0-3 (5-15, 2-15 y 4-15). El 
Foto-Arte dedicó este encuen
tro a dar minutos de confianza 
a jugadores que normalmente 
no son titulares en el equipo. 
Podemos decir que estos juga
dores demostraron estar a la 
altura del resto del equipo, 
realizaron un buen encuentro 
demostrando a su entrenador 
y al equipo que se puede con
tar con ellos. Destacó entre 
dichos jugadores la aportación 
de Venancio en recepción que 
debutaba por primera vez en 
una liga federada. 

Alineación del Foto Arte: 
Felipe, Luis, Checha, Tomás, 
Quique, Venancio, Lucio y 
Cherna. 

PUERTA de Madrid 

El pasado domingo 29 de noviembre en ValdeláguHa 

Se disputó el Premio Fernando del Amo 
En las instalaciones del Club de Golf Valdeláguila (Villalbilla). se disputó el pasado domingo la 4ª 
edición del premio "Fernando del Amo". bajo la ya casi habitual fórmula stableford 18 hoyos y 
con una participación de 103 jugadores que tuvieron un tiempo gélido durante todo el día con la 
suerte que no se produjo ninguna helada y se pudo disputar la prueba sin ningún problema. 

Un protagonista total y 
absoluto tuvo la jornada: Jac
ques Muller, veterano jugador 
que realizó la magnífica tarjeta 
de ¡¡43 puntos!! (6 bajo par), 
con un juego digno de elogio, 
con una precisión asombrosa 
y a pesar del fuerte frío y vien
to que acompañó a los jugado
res a lo largo de la jornada, 
este gran golfista no sólo se 
conformó con ganar sino que 
realizó una tarjeta en su · 
segunda vuelta de nada más y 
nada menos de 37 golpes bru
tos. Totalmente avasallador. 

El segundo clasificado fue el 
extraordinario Daniel Herranz, 
con unos fenomenales 38 
puntos que consigue alcanzar 
la ansiada primera categoría, 
al alcance de muy pocos. 

El tercero fue un renacido 
Tomás Aliseda, también los 
mismos puntos que el segun
do clasificado. 

En lo que respecta a damas, 
Elena Machado, esposa de 
Jacques Muller, se hizo con el 
primer puesto, aunque un 
poco más apurada que su 
marido, ya que empató con la 

segunda clasificada la niña
prodigio Paula Aguado y la su
peró al tener menor hándicap. 

La tercera fue la sensacional 
Pilar Toledano con 35 puntos. 

En defmitiva, jornada bri
llante, sobre todo para el 
matrimonio Muller que lo aca
pararon todo. 

Fernando del Amo, profesio
nal del Club y patrocinador 
del torneo hizo entrega de los 
precios~s trofeos invitando a 
todos los presentes a jugar la 
próxima edición. 

Femando PALACIOS 
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U VIDA A1CAMPO 
ABRIMOS EL MARTES 8 (LA INMACULADA) 
Y LOS DOMINGOS t 3, 20 y 27 DE DICIEMBRE. 
(EL DOMINGO 6, DIA DE LA CONSTITUCION, ALCAMPO Y EL CENTRO 
COMERCIAL, EXCEPTO SU ZONA DE OCIO, PERMANECERAN CERRADOS) 

• 

i ¡APROVECHA LAS 
HIPEROFERTAS 

OUE TE OFRECE TU 
HIPERMERCADO 

ALCAMPO!! 
Y ADEMAS ••• 

VALES DE COMPRA: 
HASTA EL 31 DE DICIEMBRE POR CADA 

2.000 Ptas. DE CARBURANTE 
QUE TE SUMINISTRES EN NUESTRA 
GASOLINERA DEL e.e. LA DEHESA 

TE ENTREGAMOS UN 

VALE DE COMPRA DE 100 Ptas. 
ESTOS VALES TE LOS DESCONTAREMOS 

POR LA COMPRA DE JUGUETES EN 
ALCAMPO DE ALCALA DE HENARES. 

- Fecha límite: 5 enero 1999 -

DESCUENTO EN GASOLINERA 
HASTA EL 31 DE DICIEMBRE, 
SI PRESENTAS EN NUESTRA 

GASOLINERA EL e.e. LA DEHESA 
EL TICKET DE UNA COMPRA 

SUPERIOR A 10.000 Ptas. 
REALIZADA ENTRE EL 1 Y EL 20 

DE DICIEMBRE 98 EN 
ALCAMPO DE ALCALA DE HENARES 

TE DESCONTAMOS 5 Ptas. 
POR LITRO 

(MAXIMO UN DEPOSITO 
POR TICKET) 

Alcampo 
lA oEHEsA Sin 11 más111;as 

Parque comercial ~ Alcalá de He"ares 



TVE-1 
06'45 Babylon V 
07'30 ¡Sábado fiesta! 

- La pequeña Lulú. 
-David el gnomo. 
- Fantomcat. 
- El patito feo. 
- El loco mundo de Tex 
Averi. 
- Esquimales en el Ca
ribe. 

10'15Peque Prix. 
Basado en las pruebas 
del concurso Grand 
Prix, pero los partici
pantes son los cole
gios de España. 

12'15 Música sí. 
13'50 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón 
15'00 Telediario l . 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
18'00 Cine de barrio. 
·s.o.s. abuelita". Con 
Paquita rico, Gustavo 
Rojo y Jesús Tordesi
llas. 

21 '00 Telediario 2. 
21 '25El tiempo. 
21'30Informe semanal 

En el programa de hoy 
se ofrece un monográ
fico sobre la Constitu
ción Española. 

23'00 Risas y Estrellas 
02'25 Noticias. 
02'30 Navarro. 

"Los basureros del 
amanecer". 

04'00 Cine de madru
gada. 

TVE-1 
06'45 Babylon V. 
07'30 ¡Domingo fiesta! 

Incluye las series de 
dibujos animados: 
- La pequeña Lulú. 
-David el gnomo. 
- Fantomcat. 
- El patito feo. 
- El loco mundo de Tex 
Avery. 

09'45 Dinosaurios. 
"Earl y Pearl". 

10'10 Hércules. 
"Larga vida al rey". 

11 '00 ¿Qué aposhDIOS? 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, cora
zón. 
15'00 Teledlarlo l . 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
18'00 Cine de oro. 

Sin determinar. 
20'25 Waku-waku. 
21'00Telediario 2. 
21'35 El tiempo. 
21'40La película de la 
semana. 

Sin determinar. 
23' 40 Especial cine. 

Sin determinar. 
01 '30 Sombras de Nue
va York. 

"Tiempo de fe (Il)". 
02' 15 Noticias. 
02'20 Cine de madru
gada l . 

Sin determinar. 
03'45 Cine de madru
gada D. 

Sin determinar. 

Programa de Televlslón 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 That's engllsh. 
08'00 El escarabajo 
verde. 
08'30 Jua y sedal. 
09'00UNED. 
09'30 Agrosfera. 
10'30 En otras palabras 
11 '00 Parlamento. 
12'00 Los conciertos 
de La 2. 
13'00 Deportes. 

- Fútbol Sala. 
- Automovilismo. Rally 
de campeones. Rally 
Masters Interna
cional. 
-Tenis, Copa Davis. 
Final. Encuentro de 
dobles Italia-Suecia. 

19'00 C6digo Alfa. 
19'30 Infor. territorial. 
20'00 El legado cientí
fico del mundo úabe. 
20'30 Grada cero. 
20'55Cine. 

"Vuelven los cara
duras". Comedia. 

22'50 El cine de La 2. 
"Blade Runner". Cien
cia ficción. Con Harri
son Ford y Rutger 
Hauer. 

01'30 Especial Las cla
ves. 
02'15 Cine Club. Ciclo 
Paco Rabal. 

"El gran secreto". Dra
ma. 

04'00 Cine Club. 
"!,.a corea". Drama. 

TeleMadrid 
08'00Cine. 
09'30 Cyberclub. 

La moderna Cybercella 
y su compañero Rocko 
Allkates presentan es
te programa infantil 
orientado a los más 
pequeños de la casa. 

11 '00 En acción. 
Programa en el que se 
repasan las posibili
dades deportivas que 
ofrece la Comunidad 
de Madrid. 

12'30 En pleno Madrid 
13'30 Documental. 

Imágenes de la natu
raleza y los animales, 
que muestran el modo 
de vida en que se 
desenvuelven las espe
cies menos comunes. 

14'00 Telenoticias. 
15'30Cine. 
18'00 Tarde de fútbol. 

En directo, partido de 
segunda división. 

20'00 Noche de fútbol. 
Previo. 
21'00 Fútbol. Liga. 

Deportivo Coruña -
Barcelona. l ª División. 

23'00 Cine. Acción DF 
Sin determinar. 

Ol'OOCine. 
02'30 eme. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Programa de Televlslón 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07' 15 That's engllsh. 
08'00 Concierto. 

Festival de piano Ciu
dad de Lucena 1998. 

08'45Tiempo de creer 
09'00 U.N.E.D. 
09'30 Pueblo de Dios. 
10'00 Ultimas pregun
tas. 
10'25 Testimonio. 
10'30 El día del Señor. 
11 '30 Estadio-2. 

- Cross Internacional 
de la Constitución. 
-Automovilismo. Ca
rrera de campeones. 
- Baloncesto: F.C. Bar
celona - Caja San Fer
nando. 
-Tenis. Final Copa 
Davis. Italia-Suecia. 
- Además: Zona ACB. 
Zona Basquet. Fütbol
sala y Surf. 

19'30 El legado ?entí
flco del Mundo Arabe. 
20'00 Negro sobre blan
co. 
21'00Al filo de lo im
posible. 
21'30El 98 
22'30 Estudio Estadio. 
00'00 Redes. 
O 1'00 Metrópolis. 
01'30 Así se hizo. · 
02'00 Cine español. 

- "Un hombre llamado 
Flor de Otoño". Drama 

03'45 "Maria Femanda 
la jerezana·. Intriga. 

TeleMadrid 
08'00Cine. 

Sin determinar. 
09'30 Cyberclub. 

Se ofrecen divertidos 
juegos y series de di
bujos animados. 

13'00 Treinta minutos 
14'00 Telenoticias. 

Resumen informativo 
presentado por Juan 
José Guerenabarrena 
y Maria José Navarro. 
Incluye amplia infor
mación deportiva y la 
previsión meteorológi
ca. 

15'30Cine. 
17'30 Panorama de ac
tualidad. 

Revista de actualidad 
del fin de semana. 

18'30 Fútbol es fútbol. 
Resumen de la jorna
da de liga, con espe
cial atención a los 
equipos madrileños. 

22'00 Cine. El megahit 
Incluye un amplio 
reportaje sobre la pelí
cula, su director y los 
actores principales, 
así como de otras pro
ducciones relaciona
das con "El Megahit". 

00'15Cine. 
Sin determinar. 

02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 
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Antena 3 
06'00 Laurel y Bardy. 
07'00 Aquellos mara
villosos años. 
07'30 Club Megatrix. 

-Transformers. 
-Punky Brewster. 
- La bola del dragón Z. 
- Power Ranger Turbo. 
-Pesadillas. 
-Salvados por la cam-
pana. 

13'00 Magnum. 
Serie de acción con 
Tom Selleck. 

14'00 Padres forzosos. 
14'30 Impacto TV. 
15'00 Las noticias del 
fin de semana. 

Por Pedro Piqueras y 
Miriam Romero. 

15'30Cine. 
17'30Cine. 
20'00 Sabor a ti. 
21'00 Las noticias del 
fin de semana. 
21 '30 La cara divertida 
22'30 Furor. 

Con: Mª José Santiago, 
Maribel Sanz, Blanca 
Fernández Ochoa, Eu
genia Santana, Alejan
dra Grepi, Rosa Valen
ti. A Diaz Miguel, Mi
kel Herzog, Alfonso 
Santisteban, M. A To
bías, Pepe Rubio y Víc
tor Puerto. 

00'30 Cine. 
02'30 Televenta. 
04'00 Cine de madru
gada. 

Antena 3 
06'00 Laurel y Bardy. 

Producción de humor. 
07'00Aquellos mara
villosos años. 
07'20 Club Megatrix. 

- Extreme dinosaurio. 
- Power Ranger Turbo. 
- La bola del dragón. 
- Punky Brewster. 
- Salvados por la cam-
pana. 
- Historias de Infoville. 

12'30 Furor. 
15'00 Noticias fin de 
semana. 
15'30Cine. 

Sin determinar. 
17'30Rex. 
20'30 Espejo público. 
21'00 Noticias fin de 
semana. 
21 '20 Los goles del do
mingo. 
21'30 La casa de los 
líos. 

Ricki, un director de 
anuncios publicitarios, 
propone a Arturo al
quilarle el casino para 
rodar un sport en él. 

23'00 Lo que necesi
tas es amor. 

Pedro Rollán presenta 
la nueva etapa de este 
programa que incluye 
la sección 'Las cosas 
del querer'. 

01 '00 Noche de coplas 
Con lrma Soriano. 

03'00 Televenta. 
04'00Cine. 

SIMDl,5 
Tele 5 

06'30 Informativos Te
lecinco. 
07'00 Robin Hood. 
07'20 Comello. 
07' 40 Las aventmu de 
Buckleberry Finn. 
08'00 La ruleta de la 
fortuna. 
08' 40 Barney. 
09'05 La banda del 5°. 
10'00 Club Disney. 
12'00Apuesta por 
ellos. 

Telemaratón con el 
objetivo de conseguir 
comida y dinero para 
las personas más ne
cesitadas. 

14'30 Informativos 
Telecinco. 
15'05Apuesta por 
ellos. 
15'45 Cine Disney. 

"Mi padre ¡qué ligue!" 
Comedia. 

17'30Apuesta por 
ellos. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21'00Apuesta por 
ellos. 
22'15Cine. 

Sin determinar. 
23'30Apuesta por 
ellos. 
02'30 Mis que coches. 
03'00 Madrugada de ci
ne. 

"El alcalde, el guardia y 
la jirafita •. 

05' 10 Infocomerciales 

DOMINIO,& 

Tele 5 
06'30 Chips. 
07'00 Dibujos anima
dos. 

- Robín Hood. 
-Camello. 
- Las aventuras de 
Huckleberry Finn. 

08'00 La ruleta de la 
fortuna júnior. 
08'40 Barney. 
09'30Apuesta por 
ellos. 
10'00 Club Disney. 
12'00Apuesta por 
ellos. 

Los presentadores de 
Caiga quien caiga con
ducen el tramo final 
de este programa que 
comenzó ayer a las 
12'00 h. 

14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'15 Caiga quien cai
ga 
16'25 Cine fin de sema
na l. 
18'30 Cine fin de sema
na D. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21'15 Todos los hom
bres sois iguales. 

"Atracción total". 
22'45 La semana que 
viene. 
00'30 Patrulla de as
falto. 
01 '30 Cine clásico. 

"Llega un pistolero". 
03'00 lnfocomerciales. 

Canal+ 
07'30 GoH: Birdie. 
08'00 menvenido Fox 
Kida 

- Peter Pan. 
- Super Mario Bross. 
- Los gatos samurai. 
-X-Men. 
-Viviendo con Louie. 

10'15 Loca academia 
de policía. 
11 '00 Transworld sport 
12'00 Del 40 al l. 
13'00 Magacine. Toma 
uno. 
14'00 Fútbol Mundial. 
14'30 Noticias. 
14'35 El día antes. 
15'30 MPerdona boni
ta, pero Ll!Cas me que
ría a mí". 
16'58 De la tierra a la 
luna. 
17'52 Tenis. Master Na
cional Nobel 
20'00 TE+ (Temas). 

"Patrimonio. Acoso y 
derribo". 

20'30 Abierto en Canal 
21'30 Redacción. Noti
cias. 
22'00 Frasier. 
22'25 Seinfeld. 
22'50 Estreno Canal +. 

MLa ley del miedo" 
Intriga. 

00'24 MAl limite del 
riesgo". 
02'01 MI.os ladrones". 
03'53 MMartín (Bache)". 
V.O. 
06'01 Documental. 

Canal+ -
07'00 Del 40 al l. 
08'00 Programa más o 
menos multiplicado o 
dividido. 

-Las aventuras de 
Rocky. - Bullwinkle y 
compañia. 
-Fennec. 

09'30 MBoda pasada 
por agua". 
11 '00 Fútbol america
no. 
11 '50 Previo fútbol. 
12'00 Fútbol. Liga es
pañola. (2ª división). 

Compostela - Rayo Va
llecano. 

14'00 Magacine. Toma 
dos. 
14'30 Noticias. 
14'35La semana del 
Guiñol. 
15'00 El mundo de Da
ve. 
15'30 "Vacaciones en 
Las Vegas". 
17'00 Tenis. Master Na
cional. 
19'00 Previo fútbol. 
19'30 Fútbol. Liga es
pañola. l " división. 

C.D. Tenerife - Real 
Zaragoza. 

21 '30 Redacción. Noti
cias. 
22'00 Estreno Canal +. 

MFamilia inespera
da". Drama. 

23'31 El tercer tiempo 
Resumen de la jorna
da de la liga de fútbol. 

PUERTA de Madrid 
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TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Te sigo amando. 
11' 15 Saber vivir. 

- Los enemigos de los 
dientes. 

12'45Así son las co
sas. 
13'50 Noticias. 
13'55 Infor. territorial. 
14'25 Corazón de oto
ño. 
15'00 Teledlarlo l. 
15'45 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'40 Luz Maria. 
18'30 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 

Pepa Bueno presenta 
las noticias de suce
sos y José Toledo la 
crónica social de los 
famosos. 

21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 A las once en ca-
sa. 
23'15 Séptimo de caba
Deria. 

Con Sergio Dalma, 
Ismael Serrano, Place
bo, Kiko Veneno,. .. 

01'15 Telediario 3. 
02'00 Renegado. 
03'30 Corazón de oto
ño. 
04'00Telediario 4. 

TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
08··30 Programa infan
til. 
lO'OOCine. 

Sin determinar. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'55Cine. 

Sin determinar. 
18'00Cine. 

Sin determinar. 
21'00Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50Tío Wllly. 

"El Invitado sorpresa". 
Todo el mundo sabe 
que Eva y Willy van a 
tener un Wjo, aunque 
en realidad todavía no 
haya nada seguro. 
Pero Willy ·tendrá 
otros problemas, ade
más del de su proba
ble paternidad. 

23'00 Martes cine. 
Sin determinar. 

01'15 Telediario 3. 
José Ribagorda y J .J. 
Santos resumen las 
últimas noticias de la 
jornada. 

02'00 Renegado. 
"Cazarrecompensas 
cai.ado". Reno Intenta 
detener a John Sharp, 
delincuente por el que 
ofrece una cuantiosa 
recompensa. Pero una 
hermosa camarera In
terfiere en sus planes. 

03'30 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

Pro1rama de Televlsl6n 

TVE-2 
06'00 Euronesw. 
06'30 Alquibla. 
07'00 That's english. 
07'30 Con mucha mar
cha. 
09'30 Empléate a fondo 
10'00 TV. educativa. 
La aventura del saber. 
11 '00 La pelicnla de la 
mañana. 

"Tarzán en la India". 
12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17'20 Pueblo de Dios. 
17'50 Hyakutake. 
19'00 Blossom. 
19'30 Misión Top Se
cret. 
20'00 Inf. territorial. 
20'30 Locos de atar. 
21'00 Quatro. 
21'30Vivir con Mr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 ¡Qué grande es el 
cine! 

"Verano del 42". Dra
ma. 

01'50 Conciertos de 
Radio-3. 
02'20 Cine Club. Clási
cos del cine. 

- "Reflejos de un ojo 
dorado". Drama. 
- 04'10 "El hijo de 
mamá". Comedia. 

TeleMad.rid 
07'30 El mundo de Be
akman 
08'00 Buenos días, Ma
drid. 
09'00 Madrid mágico. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Cyberclub. 
11 '30 Serles. 

-Fudge. 
- Loco por ti. 
- La cruda realidad. 

12'30 Cyberclub. 
-Mr. Bogus. 
- El oso Yogui. 
-Tom y Jerry. 

14 '00 Telenoticlas. 
Informativo presenta
do por Cherna G. Al
dariz y Teresa Casta
nedo. La información 
deportiva corre a car
go de Manolo Lama. 

15'30Cine. 
Sin determinar. 

17'30Cine. 
Sin determinar. 

19'00 Madrid directo. 
Presenta: Marta Fer
nández. 

20'30 Telenoticlas. 
21'30Cine. 

Sin determinar. 
23'30Cine. 
O l '30 Telenoticlas. 
02' 45 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'30 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Programa de Televlsl6n 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 Alquibla. 
07'00 Documental. 
07'25 El Sur. 
08'20 El otro archipié
lago. 
09'20 Secretos de la 
vida. 
10'30 El día del Señor. 
11 '30 El león africano 
(Una aventura de la 
vida real). 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 

"Paraísos vivientes". 
17'20 Tendido cero. 
17'50 Hyakutake. 
19'00 Blossom. 
19'30 UEFA Champions 
League. 
20'00 Nuestro barrio. 
20'30 No hay dos sin 
tres. 
21 '00 Quatro. 
21'30 Vivir con Mr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Versión española 

- 22'40 "Pasajes". Dra
ma. -00'25 Coloquio. 
- 00'50 "Salto al vacío". 
Drama. 

02'15 Conciertos de 
Radio-3. 
02'45 Cine Club. 

"Vanya en la calle 42". 
Drama. V.0 .S. 

TeleMad.rid 
07'30 A saber. 

Programa que ofrece a 
los adultos la oportuni
dad de obtener el título 
de Graduado Escolar. 

08'00 Cyberclub. 
Con la moderna e 
Inclasificable Cyberce
lia, su compañero 
Rocko Alikates y su 
nueva mascota Trasto 
al frente, el Cyberclub 
pretende sorprender, 
divertir y llamar a la 
conciencia ecológica y 
social de los chavales 
madrileños. Incluye 
las series de dibujos 
animados: 
- Mr. Bogus. 
- El Oso Yogui. 
-Tom y Jerry. 

14'00 Telenoticias. 
15'30Cine. 

Sin determinar. 
17'30Cine. 

Sin determinar. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticlas. 
21'30Cine. 

Sin determinar. 
23'30Cine. 

Sin determinar. 
O l '30 Telenoticias. 
01'45 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
03'30 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Antena 3 
06'00 Laurel y Hanty. 
06'30 Aquellos mara
villosos años. 
07'30 Club Megatm. 

Programa infantil pre
sentado por Ingrtd 
Asensio, que Incluye 
las series de dibujos 
animados: 
- La bola del dragón Z. 
- Mortadelo y Filemón. 
-Heidi. 
- La princesa Sissi. 

09'30 El primer café. 
10'30Hoy, de mañana 
12'00 Compuesta y 
sin novio. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Con sabor a ti. 
19'00 Alta tensión. 
20'00 Los Simpson. 
20'30 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 

Con Ernesto Sáenz de 
Buruaga y Oiga Viza. 

22'00 Gran cine. 
00'30 Profiler. 
01'30 Noticias. 

Espacio informativo 
presentado por Fer
nando Ónega. La In
formación deportiva 
corre a cargo de Paco 
García Caridad. 

02'00 Calor tropical. 
03'00 Televenta. 
05'00Cine. 

Antena 3 
06'00 Laurel y Hanty. 
06'30 Aquellos mara
villosos años. 
07'30 Club Megatm. 

- Ex Dino. 
- Historias de lnfoville. 
- Spiderman. 
- Power Ranger Turbo. 
- La bola del dragón Z. 
- Punky Brewster. 
- Salvados por la cam-
pana. 

13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias l . 
15'45Cine. 

Sin determinar. 
18'30Cine. 

Sin determinar. 
21'00 Noticias 2. 

Informativo presenta
do por Ernesto Sáenz 
de Buruaga. Deportes: 
Oiga Viza. 

21'30 Fútbol. 
Copa de la UEFA. 

At. Madrid - Real So
ciedad. Partido de 
vuelta de octavos de 
final . Desde el estadio 
Vicente Calderón. 

23'15Cine. 
Sin determinar. 

01 '00 Noticias. 
Con Femando ónega. 
Deportes: Paco García 
Caridad. 

O l '30 Calor tropical. 
03'30 Televenta. 

lUIES, 1 

Tele 5 
06'00 Chips. 
06'30 Informativos Te
lecinco. 
10'00 Autopista hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 
11'15 Dia a día. 
14'00 El juego del emo
millón. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'30Al salir de clase. 
16'00 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
18'00 Diagnóstico ase
sinato. 
19'00Ana. 
19'50 El Súper. Histo
rias de todos los días. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 

Juan Ramón Lucas 
comenta las noticias 
más importantes de la 
jornada. 

21 '30 Telecupón. 
21'35 El informal. 

Informativo diario en 
tono irónico, que está 
presentado por Javier 
Capitán. 

. 21 '50 Periodistas. 
23'30 Crónicas mar
cianas. 
O l '30 Informativos Te
lecinco. 
02'00 lnfocomerciales. 
03'00 Los inmortales. 
04'30 Chips. 

MARTES,8 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
lecinco. 

Repetición del último 
informativo emitido 
ayer lunes. 

06'30 Dibujos anima
dos. 

- Rob!n Hood. 
- Camelio. 
- Huckleberry Flnn. 
- La liga del dragón. 

08'20 Matinal de Cine. 
Se ofrecen tres largo
metrajes cuyos títulos 
no han sido facilita
dos. 

14'00 El juego del emo
millón. 

Concurso presentado 
por Paula Vázquez. 

14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'30 Cine vacaciones 
18'00 Cine vacaciones 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21'30 El informal. 
21'50Médico de fami
lia. 
23'30 Crónicas marcia-
nas. 

Con Javier Sardá, 
Marti Gallndo, Maria
no Mariano, Mane! 
Fuentes, Paz Padilla y 
Carlos Ferrando. 

01 '30 Informativos Te
lecinco. 
02'00 lnfocomerciales. 
03'00 Los inmortales. 
04'30 Chips. 

Canal+ 
07' 45 ABC world news. 
08'10 P +o - X o /. 

-Aventuras de Rocky. 
- Bullwinkle y compa-
ñía. - Las tres mellizas 

09'00 Madison. 
09'30 "Jerry Maguire" 
11'44El ojo de la cá-
mara. 

"Doñana, memoria de 
un desastre". 

13'00 P + o - X o /. 
- Superman. 

13'30 40 principales. 
14'00Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 El mundo de Da
ve. 
15'30 Secretos del 
océano. 

"Catedrales sumergi
das". 

15'57 "El amor tiene 
dos caras". 
18'00 Fútbol inglés. 
20'00 El día después. 
21'30Noticlas. 
21 '52 Las noticias del 
guiñol. 
22'00 Estreno Canal + 

Liberad a Willy 3: El 
rescate". Aventuras. 

23'34 Frlends, 24 ho-
ras entre amigos. 

Juan Manuel López 
Iturrtaga presenta es
te programa especial 
dedicado a esta serie 
estadounidense de hu
mor, en el que se emi
ten 16 episodios. 

Canal+ 
07' 45 ABC world news 
con Peter Jennings. 
08'10P+o-Xo /. 

-Aventuras de Rocky. 
- Bullwinkle y compa-
ñía. - Las tres mellizas 

09'45 Supermán. 
10 '15 "Jack". 
12'04 "Un padre en 
apuros". 
13'00 P + o - X o /. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 El mundo de Da
ve. 
15'30Una t arde con 
TimBurton. 

- 15'32 "Mars atacksl" 
- 17'16 "Eduardo Ma-
nostyeras". 

19'27 Música. 
Especial Phll Collins. 
19'31 Música. Alanis 
Morlssette. 
20'00 Dame un respiro 
20'30 Lo + plus. 
21 '25 Contrarreloj. 
21 '30 Noticias. 
21'52 Las noticias del 
Guiñol. 
22'00 Estreno Canal +. 

- "Mallrats". Comed. 
23'32 "Martín (Hache)" 
01 '40Música noche. 
02'51 "l.one Star" V.O. 
05'00 "Tabarka". 
06'21 "Durmiendo con 
el diablo". 
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FLAMENCO 
A corazón abierto 
Sábado, 5 - 20'00 horas 

Estrella Morente 
* * * * * 

Domingo, 6 - 20'00 horas 

Chano lobato 
Precio Localidades: 

Butaca de Patio: 1.425 ptas. 
Butaca de Anfiteatro: 1.225 ptas. 

Silla de Palcos: 1.025 ptas. 

----®----
TEATRO 

Miércoles, 9 y Jueves, 10 
9'30 y 11'30 h. 

Viernes, 11 - 11 '00 h. 

Teatro de la luna 
presenta: 

.. El pequeño 
Rev de las Flores" 

Guión y adaptación: 
Eulalia Domingo 

Adaptación de un cuento de 
Kveta Pacovska, artista che
ca, que en 1992 obtuvo por la 
originalidad de sus libros, el 
premio Hans Christian An
dersen, concedido por el IBBY 
(Organización Internacional 
para el Libro Infantil) . 

Campaña escolar 
para alumnos de 4 a 10 años. 

Precio único: 500 ptas. 
Reserva de Localidades: 

Telf.: 91 882 24 97 

EXPOSICIONES 

Teatrl Salí• Cervantes: 
U• rec1rñll1 

11rublSUña 
Carteles y programas 
de principios de siglo 

Desde media hora antes del 
comienzo de cada función o 
representación, en el hall del 
Teatro Salón Cervantes. 
Colección de programas de 
mano y otros materiales gráfi
cos evocadores de la historia 
del coliseo alcalaíno 

----®----
SAUGUMIEl 

(Calle Santiago, 19) 

Asociación de Hijos y 
Amigos de Alcalá 

Hasta el 15 de Diciembre 

480 llillnlril .. 
C1B1111m ... 111casd1 

11111 1:1111111 di Slea 

s de diciembre de t998 

tin F!1M:11te:1 ;1ii:I:!1 ;tdll 
Ateneo Culblral '19 de Mavo 

(Vía Complutense, 19) 

Sábado, 5 y Domingo, 6 
18'00 horas. 

la Compañia 
El Retablo de la Ventana 

presenta: 

.. El último caballero" 
Teatro infantil de títeres 

Todos los niños serán obse
quiados con un chocolate. 

Precio de la entrada: 
600 ptas. adultos, 500 ptas niños. 

CONCIERTO 

IMNISTIA INTERIUlCIOIAl 
lCrupo Alcalti de HenaresJ 

Jueves, 10 - 19'00 horas. 
(Día Mundial 

de Jos Derechos Humanos) 

Plaza de Cervantes 
(Junto a la Capilla del Oidor) 

Concieno pro 
Derechos Humanos 

Grupos: 
Trascamuñas. 

Minipimer. Paco Bello_ 
----®----

Domingo, 13 - 19'00 h. 

Actuación de .. Adarbe" 
Grupo musical 

de la Asociación 
" Hijos y Amigos de Alcalá" 

C/ Santiago, 19 

EXPOSICIONES 

Sala MUllO RmllA 
Mutual Complatense 

(Calle Nueva, 10) 

Del 5 al 20 de Diciembre 

José M. lara Oliveros 
1P111111111s, íleos, 1ca1relas1 
Horario: 

Laborables: de 1 TOO a 19'00 h. 
Domingos y festivos: de 12 a 14 h. 

----®----
Sala de Irte 1.2.9.3 

llnhrersldad de llcaláJ 
(Plaza de San Diego) 

Hasta el 10 de Diciembre 

.. Eftnios" 
Man111 Panera 

(Serie de 50 cuadros) 

EXPOSICIONES 

CIPlllA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 8 de Diciembre 

El cine dibuiado: 
los storv board 

Importante muestra de los mejo
res story board -viñetas con que 
el director de una película desa
rrolla visualmente la misma-, 
realizados en España en los últi
mos años. 

Horario: 
Mañanas de 12'00 a 14'00 h. 
Tardes de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

----®----
CASA DE lA ENTREVISTA 

(Calle San Juan, 1) 

FESTIVAL DE CINE 
DE ALCALA DE HENARES 

Hasta el 8 de Diciembre 

caneles cubanos 
de cine 1964-1996 

Exposición antológica que reco
rre los casi cuarenta años de 
producción de carteles de cine 
del ICAIC, que reúne a un con
junto extraordinario de diseña
dores y pintores de repercusión 
internacional por lo novedoso y 
original de sus propuestas. 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 1 TOO a 20-00 h . 
Lunes, cerrado. 

----®----
CASA DE lA JUVENTUD 
Hasta el 6 de Diciembre 

Juegos tradicianales: 
los reves de la calle 

Homenaje a aquellos juegos 
infantiles que, a través de 
generaciones, han sido y 
siguen siendo conocidos y 
practicados. Protagonistas in
discutibles del tiempo de ocio 
infantil. 

Visitas quiadas 
para grupos de alumnos 

de Centros Escolares 

----®----
amMBERG 

C/ Cruz de Guadalajara. s/n 
(4 Caños) 

RINCON DEL ARTE 

Del 7 al 18 de Diciembre 

Vicente Ramos 
Henera 

E1111Siclí1 ll1 Pintura 

AULA DE CULTURA 

CaJaMadñd 
c/ Libreros, 10-12 

Sábado, 5 de diciembre 
8'00 tarde 

Recna1 de Jazz 
por el grupo 

Fusión 
JazzQuanet 

---- ® ----
Miércoles, 9 

de diciembre - 5'00 tarde 

Collerencla 
por la 

Asociación de 
Muieres Democrádcas 

Complutenses 
---- ® ----
Jueves, 10 de diciembre 

8'00 tarde 

Rechal de chotis 
y pasod1bles 

por 

Envsugrupo 
---- ® ----

Viernes, 11 de diciemb_re 
8'00 tarde 

Rechal de camo 
por 

lsidrobava 
lbarítonol 

acompañado al piano por 

Francisco Pérez-Sáncbez 
---- ® ----

Lunes, 14 de diciembre 
8'00 tarde 

Rechalde 
canclín española 

por 

Mercedes lbñl 
EXPOSICIONES 

AUlA DE CUlTURI 
CaJaMadrld 

Del 9 al 30 de Diciembre 

111 EQosicl6n 
de Dioramas 

por 

lsocilclín de 
Belenlstas de llcalí 

PUERTA de Madrid 



---- CUTELERA- CHIES ----
Programación del 4 al 10 de diciembre de 1998 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "Hora punta". (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40 

Sala 2: "Algo pasa con 
Mary". (13 años). Domingo a 
Jueves: 5'30, 8'00 y 10'30. 
Viernes y Sábado: 5'15, T45, 
10'15 y 00'40. 

Sala 3: "Juegos salvajes". 
(18 años). Todos los días: 
6'00, 8'15 y 10'30. Viernes y 
Sáb., sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "Mararla". (13 
años) Todos los días: 8'15 y 
10'30. Viernes y Sábado, se
sión especial: 00'40. 

Sala 5: "La niña de tus 
ojos". (13 años). Domingo
Jueves: 5'30, 8'00 y 10'30. 
Viernes y Sábado: 5'15, T45, 
10'15 y 00'40. 

Sala 6: "Mulan". (Tolera
da) . Todos los días: 5'15, 
TOO, 8'45 y 10'30. Viernes y 
Sáb., sesión especial: 00'40. 
~~~~- @> ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-11, km. 33'3 
Teléf. de información: 883 18 04 

Sala 1: "Tú a Londres y yo 
a California". Laborables: 
l TOO , 19'45 y 22'15. Sába
dos y festivos: 16'45, 19'45 y 
22'15. 

Sala 2: "La máscara del 
Zorro". Laborables: l TOO , 
19'30 y 22' 15. Festivos: 
16'30, 19'30 y 22'15. 

Sala 3: "Mulan". Labora
bles: l T45, 20'00 y 22'30. 
Sábados y Festivos: 16'30, 
18'30, 20'30 y 22'30. 

Sala 4: "Antz/hormigaz". 
Laborables: l T45. Sábados y 
Festivos: 16'30 y 20'30. wAlgo 
pasa con Mary". Laborables: 
19'45 y 22'30. Sábados y fes
tivos: 18'15 y 22'30. 

Sala 5: "Más allá de los 
sueños" . l TOO, 19'45 y 22'30. 
~~~~-@ ~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Telffono de información: 
880 27 51 

Sala 1: "Hora punta" . 
Todos los días: 18'00, 20'00 y 
22'00. 

Sala 2: "Un mundo a su 
medida". Todos los días: 
l T45, 20'00 y 22'15. 

Sala 3: "El show de Tru
man". Todos los cfias: l T45 y 
22'15. "El abuelo". Todos los 
días: 19'30. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Corredor 
Teléfono información: 

65682 70 

Sala 1: "Algo pasa con 
Mary". (13 años). Todos los 
días: 5'30, 8'00 y 10'30. 
Viernes y vísperas de festi
vos, pase de madrugada: 
1'00. 

Sala 2: "Más allá de los 
sueños". (13 años). Todos 
los días: 6'15, 8'30 y 10'45. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y víspe
ras de festivos, pase de 
madrugada: l '00. 

Sala 3: "Ronin". (13 
años). Todos los días: 5'45. 
"Juegos salvajes". (18 
años). Todos los días: 8'15 y 
10'30. Viernes y vísperas de 
festivos, pase de madruga
da: 12'45. 

Sala 4: "Antz-Hormigaz". 
(Todos los públicos). Todos 
los días: 6'00, 8'00 y 10'00. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y víspe
ras de festivos: pase de 
madrugada: 12'30. 

Sala 5: "Tú a Londres, yo 
a California". (Todos los 
públicos). Todos los días: 
5'30, 8 '00 y 10'30. Viernes y 
vísperas de festivos, pase de 
madrugada: l '00. 

Sala 6: "Mulan". (Todos 
los públicos). Laborables: 
6'00, 8'00 y 10'00. Sábados 
y festivos: también a las 
4 '00. Viernes y vísperas de 
festivos, pase de madruga
da: 12'30. 

Sala 7: "Hora punta". (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'00 y 10'00. Sábados y fes
tivos: también a las 4'00. 
Viernes y vísperas de festi
vos, pase de madrugada: 
12'30. 

Sala 8: "La niña de tus 
ojos". (13 años). Todos los 
días: 5 '45, 8'15 y 10'45. 
Viernes y vísperas de festi
vos, pase de madrugada: 
1'00. 

Sala 9: "La máscara del 
Zorro". (Todos los públi
cos). Laborables: 5 '15, 8'00 
y 10'45. Sábados: 4'00, 
TOO, 10'00 y 12'45. Domin
gos y festivos: 4'00, TO y 
10'00. 

• • • • • 
Precios: Laborables: 650 

pts. Sábados, festivos y gol
fa: 725 pts. Jueves (Día del 
Espectador): 500 pts. 

ADELGACE 

Vd. puede adelgazar en nuestro centro 
de 8 a 1 O kilos en 4 semanas 

Sin hambre, sin esfuerzo, sin medicamentos, 
sin efectos secundarios, cualquiera que sea 
su edad, sexo o condición física. 

Reserve hora para 
su CONSULTA GRATUITA 

----------ESTETICA:~---------
TRATAMIENTOS CORPORALES 

Anticelulíticos, rea firmantes, anti estrías, peefing corporal. .. 
TRATAMIENTOS FACIALES 

Limpieza de cutis, antiarrugas, hidratación facial, acné ... 

Ten.: 91883 54 51 Tel.: 91 81815 00 
el Ferraz, 2 el Río Manzanares, 4 

ALCALA DE HENARES (zona Nueva Alcalá) 

1.11[i]P1Wt1va 
Jueves, 26 de noviembre: 2 - 5 - 8 - 14 - 26 - 45 

C-41 R-0 
Sábado, 28 de noviembre: 4 - 13 - 18 - 22 - 33 - 39 

C-43 R-9 

Domingo, 29 de noviembre:7 - 18 - 28 - 38 - 42 - 47 
C-32 R-4 

Bono L•J Loto 

Lunes, 30 de noviembre: 13 - 14 - 18 - 21 - 32 - 35 
C-44 R-5 

Martes, 1 de diciembre: 6 - 7 - 1 O - 20 - 36 - 43 
C-34 R-7 

Miérc., 2 de diciembre: 17 - 21 - 26 - 29 - 31 - 34 
C-16 R-1 

Asociación Cultural "Hiios v Amigas lle Alcalá" 

11 ciclo de visitas guiadas por Alcalá 
Sábado, 12 de Diciembre. 6ª visita. 

Zona Empecinado: Centro de Día, Convento de Santa Catali
na, Convento de Santa Clara. 

Zona Santa Úrsula: Caracciolos, Colegio de Tuy, Colegio de 
Trinitarios, Convento de Santa Úrsula, Colegio de Manchegos, 
Carmen Calzado, Colegio de los Irlandeses y Convento de las 
Agustinas. 

Sábado, 19 de Diciembre. 7ª visita. 

Zona C/ Libreros: Colegios de San Eugenio, de León, del Rey, 
Parroquia de Santa Maria, Colegio de Jesuitas, Colegio de Mag
nes, Colegio de Verdes, Hotel Laredo y Adoratrices. 
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Programa de Televtslón 

TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Te sigo amando. 
11'15 Saber vivir. 

- Dolor de pies. 
12'45Así son las co-
sas. 
13'50 Noticias. 
13'55 Inf. territorial. 
14'25 Corazón de oto
ño. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 

Julio está deprimido 
por Susana, que se 
olvida de felicitar a 
Carlota por su cum
pleaños. Una vez en la 
fiesta, no todo sale co
mo Carlota esperaba. 

16'40 Luz María. 
18'35 Digan lo que di
gan. 

Incluye: Noticias. 
19'45 Gente. 
20'30 Fútbol de l ª. 
Liga de Campeones. 

Real Madrid - Spartak 
de Moscú. Athlétic de 
Bilbao - Galatasaray. 
Briindby - F.C. Barce
lona. 

01'15 Telediario 3. 
02'00 Renegado. 
03'30 Corazón de oto
ño. 
04'00 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 Alquibla. 
07'00 That's english. 
07'30 Con mucha mar
cha. 
09'30 Empléate a fondO 
10'00 TV educativa. 
La aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Un ladrón con fal
das". Comedia. 

13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17'20 Al habla. 
17'50 Hyakutake. 
19'00 Blossom. 
19'30 Misi6n Top Se
cret. 
20'00 Infor. territorial. 
20'30 No hay dos sin 
tres. 
21'00 Quatro. 
21'30Vivir con Mr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La noche abierta 
oo·oo Algo más que Oa
menco. 
01'00 La mandrágora. 
02'00 Conciertos de 
Radio-3. 
02'30 Cine Club. Ciclo 
Marcelo Mastroianni. 

"El bello Antonio". 
Comedia. V.O.S. Con 
Claudia Cardinale. 

Del 11 al 13 de diciembre 

TeleMadrid 
07'30 El mundo de Be
akman. 
08'00 Buenos dias, Ma
drid. 
09'00 Madrid mágico. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 

Con Lourdes Repiso y 
Antonio Mérida. 

10'30 Madrid directo. 
11 '30 Serles. 

-Fudge. 
- Loco por ti. 
- La cruda realidad. 

12'30 Cyberclub. 
-Mr. Bogus. 
- El oso Yogui. 
-Tom y Yerry. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tanle. 
17'45 La hora ·de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 

Programa en directo 
presentado por Marta 
Femández. 

20'30 Telenoticias. 
21 '30 Mr. Bean. 
22'00 Los reyes del 
mando. 
23'30Cine. 

Sin determinar. 
01'00 Telenoticias. 
01'15 Sola en la ciu
dad. 
02'15 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Informaci6n cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Antena 3 
06'00 laurel y Budy. 
06'30 Aquellos mara
villosos años. 
07'30 Club Megatru:. 

- La bola del dragón Z. 
- Mortadela y Filemón. 
- La princesa Sissi. 
-Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 Hoy de mañana 

Presentado por Eli del 
Valle. 

12'00 Compuesta y sin 
novio. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias l. 
15'45 Sabor a ti. 

Magazine vespertino 
presentado por Ana 
Rosa Quintana. 

19'00 Alta tensi6n. 
Concurso presentado 
por Constantino Ro
mero. 

20'00 Los Simpson. 
20'30 Impacto TV. 

Presentado por Carlos 
García Hirschfeld y 
Silvia Jato. 

21'00 Noticias 2. 
22'00 Compañeros. 

"Cree sólo en tus alas" 
23'00 JAG: alerta roja. 

Con David James Elliott 
Ol'OONoticias 3. 
O l '30 Calor tropical. 
03'30 Televenta. 
05'00Cine. 

MIERCILES, 9 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
lecinco. 

Repetición del último 
informativo emitido 
ayer martes. 

06'30 Informativos Te
lecinco. 
10'00 Autopista hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 

- Caldereta marinera. 
11'15Día a día. 

Con Mª Teresa Cam
pos. 

14'00 El juego del euro
mlll6n. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'25 Al salir de clase. 

"Reencuentro con el 
pasado". 

16'00 Tarde de cine. 
18'00 Diagn6stico ase
sinato. 
19'00Aua. 
19'50 El Súper. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21'30 Telecup6n. 
21'35 El informal. 
21 '50 Hermanas. 

"La ci7.aña boliviana·. 
23'30 Cr6nicas mar
cianas. 
01 '30 Informativos Te
lecinco. 
02'00 Infocomerciales. 
03'00 Pollcias de Nue
va York. 
04'30 Chips. 

Canal+ 
07'45ABC world news 
08'10P +o-X o/. 
09'00 Madison. 
09'30 "Flash-back (El 
apartamento)". V.O. 
11 '22 Piezas. 
11'33 "¡Asteroide! 1 ". 
13'00 P + o - X o /. 
13'30 40 principales. 
14'00 Mis deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Mundo de Dave. 
15'30 Documental. 

"Directores de cine". 
Hoy: Ron Howard. 

16'29 "El perdón". 
17'57 "Todo está oscu-
ro". 
19'30 Especial Canal + 

"Cómo se hizo Lor
quiana". 

20'00 Dame un respiro 
20'30 Lo + plus. 
21'25 Contrarreloj. 
21'30 Noticias. 
21'52 Las Noticias del 
Guiñol. 
22'00 Estreno Canal + 

"Jfemorias del ángel 
caído". Terror. 

23'31 "Al cruzar el lí
mite". 
01'26 Pieza extra. 
01'55 "Escándalo en 
la clínica de Irvíne". 
03'24 "El espíritu de 
la colmena". 
05'00 "La nooicia". 
06'11 Documental. 

John Wayne, el ídolo 
americano. 

C1rsn•e 

VIII Jornadas Gastronómicas bca .. ciíl lrlesaal 
1 H Clríllica 

Hoy viernes, 4 de diciem
bre, finaliza el plazo de ins
cripción para los cursos de 
Encuadernación Artesanal y 
de Cerámica que se imparti
rán en el Centro Cultural 
Gilitos (Avda. Jesuitas s/n). 
de Alcalá de Henares a partir 
del miércoles 9 de diciembre 
y hasta mayo de 1999, con 
horarto de lunes y miércoles 
de 18'00 a 20'00 horas, y pa
ra los que sólo podrán acce
der un máximo de 15 alum
nos. 

del Centro de Castilla la Mancha 
El Centro de Castilla La Mancha de Alcalá de Henares ha organizado para los días del 11 al 
13 de diciembre de 1998, sus vm Jornadas Gastronómicas, con la colaboración de la Junta 
de Comunidades de Castilla- La Mancha, el ayuntamiento de Alcalá de Henares, la concejalía 
de Participación Ciudadana y la Delegación Municipal del Distrito V. 

lllnlls, 11 
la'*IWt:/81 

lc.tnllet:~ 

18'45 h.: Presentación de las 
Jornadas Gastronómicas a 
cargo del Presidente del Cen
tro, Vicente Cachero Buitrón. 

19'00 h.: Primera convocato
rta de asamblea general ex
traordinaria de socios, con 
segunda convocatorta a las 
19'30 horas. 

21'30 h.: Degustación de 
vinos y quesos de la Comuni
dad de Castilla La Mancha, y 
embutidos. José Pastor hará 
una demostración de "Cata de 
miel", obsequiándonos al final 
con una pequeña muestra de 
su producto. 

s de diciembre de '1998 

Sílll•1.12 ........... 
12'00 h.: Entre las 12 y 13 

horas, degustación de las ya 
tradicionales "Gachas y Migas" 
acompañadas de vino de la 
bodega de Bibiano Martinez, de 
El Provencio (Cuenca). 

Salltlllalá 
lt:llllnll~ 

19'00 h.: Actuación didácti
co-musical de Navidad a cargo 
de la Asociación Folclórico
Musical de Ángel Fuentes 
(Guadalajara), ortentada a la 
recuperación de nuestro "Gru
po Quinteria". 

20'00 h.: Conferencia sobre 
gastronomía y productos de 
nuestra tierra a cargo de: 

Miguel Gambas, Carlos García, 
Manuel Garza. (Intervendrán 
en el jurado del concurso gas
tronómico). 

21'00 h.: Concurso de platos 
típicos de nuestra comarca. 
Fallados los premios del con
curso, degustación por los 
asistentes de los platos presen
tados. 

23'00 h.: Baile Popular ame
nizado por la Orquesta Alcalá. 

14'00 h.: Comida de Her
mandad. Por razones de espa
cio, sólo se admitirán las pri
meras 140 reservas de plaza 
inscritas. 

El precio de la reserva es de 
2.800 pesetas. 

El curso de Encuaderna
ción artesanal consta de pro
grama teórico y práctico so
bre las Artes de la Encuader
nación, y será impartido por 
la profesora Mayte Cuena. 

El Curso de Cerámica es
tará impartido por el profe
sor Luis Larriba. Se trata de 
un curso básico de iniciación 
en el que se alcanzarán co
nocimientos teóricos, junto 
al trabajo práctico en la rea
lización de piezas y objetos 
cerámicos. 

Las inscripciones pueden 
presentarse en la Fundación 
Colegio del Rey o bien en el 
Centro Cultural Gilitos. 

PUERTA de Madrid 



TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Te sigo amando. 
11'15 Saber vivir. 
12' 45 Así son las cosas 

Por Manuel Giménez. 
13'50 Noticias. 
13'55 Inf. territorial. 
14'25 Corazón de oto
ño. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'55 calle Nueva. 
16'40 Luz Maria. 

Con Angie Cepeda y 
Martela Alcalá. 

18'25 Noticias. 
18'35 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 Una de dos. 

Los chicos y Susana 
culpan a Vicky de su 
irresponsabilidad. 

23'00 Esa copla me 
suena. 

Con Maria del Monte. 
Espacio que profundi
za en el ayer, el hoy y 
el mañana de la copla. 

01'15Telediario 3. 
02'00 Renegado. 

"Bonnie & Claire". 
03'30 Corazón de oto
ño. 
04'00 Telediario 4. 

TVE-1 
06-'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Te sigo amando. 
11'15 Saber vivir. 

- Día Mundial de la 
Discapacidad. 

12' 45 Así son las cosas 
13'50 Noticias. 
13'55 Informativo te
rritorial. 
14'25 Corazón de oto
ño. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'55 calle Nueva. 
16'40 Luz Maria. 
18'30 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 Qué apostamos 

Programa presentado 
por Ramón García y 
Antonia Dell'Ate. 

01'00 Telediario 3. 
01'45 Cine de madru
gada. 

"Ladrón de bancos". 
lntrtga. Con Patrtck 
Dempsey, Lisa Bonet 
y Forest Whitaker. 

03'15 Cine de madru
gada. 

"Kansas Pacific". Con 
Sterling Hayden, Eve 
Miller y Barton McLane 

04'25 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

Pra1rama de Televlslén 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 Alquibla. 
07'00 That's english. 
07'30 Con mucha mar
cha. 
09'30 Empléate a fondo 
10'00 TV educativa. 
La aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Zeppelin". Bélica. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17'20 El escanbajo ver
de. 
17'50 Hyakutake. 
19'00 Goles europeos. 
UEFA Champlons Lea
gue. 
20'00 IDf. territorial. 
20'30 Quatro. 
21'10Vivlr con Mr. 
Cooper. 

"El hábito hace al 
monje". 

21 '40 Loteria primitiva 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Esta es mi tierra 

Hoy: José Saramago, 
premio Nobel de 
Literatura. 

23'45Las claves de ... 
00'45 El tercer grado. 
01'15 Conciertos de 
Radio-3. 
01'45 Cine Club. 

"The Doors". Biográf. 

TeleMadrid 
07'30 El mundo de Be
akman. 
08'00 Buenos días, Ma
drid. 
09'00 Madrid mágico. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticlas. 
10'30 Madrid directo. 
11 '30 Serles. 

-Fudge. 
- Loco por ti. 
- La cruda realidad. 

12'30 Cyberclub. 
-Tom y Jerry. 
-Mr. Bogus 
- El oso Yogui. 

14 '00 Telenoticlas. 
15'30Con T de tarde. 
17' 45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 

La Comunidad de Ma
drid es la protagonista 
de la actualidad infor
mativa. 

20'30 Telenoticlas. 
Resumen de las noti
cias de la jornada, 
tanto en el apartado 
internacional, como en 
el nacional y el local. 

21'30 Tómbola. 
Con Chlmo Rovira. 

O l '30 Telenoticlas. 
01'45 Sola en la ciu
dad. 
02'00 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Programa de Televlsién 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 El Sur. 
07'30 Con mucha mar
cha. 
09'30 Empléate a fondo 
10'00 TV educativa. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"El oso". Aventuras. 
13'00 Con mucha mar
cha. 

- Los osos del bambú. 
-Aventuras en paña-
les. -Reena y Gaudy. 

15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
16'50 Jara y sedal. 
17'20 Lo tuyo es puro 
teatro. 
17'50 Hyatutake. 
19'00 Blossom. 
19'30 Bullpen. 
20'00 Informativo te
rritorial. 
20'30 No hay dos sin 
tres. 
21 '00 Quatro. 
21'30Vivir con Mr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La noche temi
tica. 

"Profesión: espía". 
Dos documentales y la 
película: "Cortina ras
gada". Con P. Newman 

03'00 Cine club. 
- "Prtncipio y fin". 
Drama. 

TeleMadrid ' 
07'30 El mundo de Be
akman. 
08'00 Buenos dlas, Ma
drid. 
09'00 Madrid mágico. 
09'30 Signo a saber. 
10'00 Telenoticlas. 

Con Lourdes Repiso y 
Antonio Ménda. 

10'30 Madrid directo. 
11 '30 Serles. 

- Fudge. 
- Loco por ti. 
- La cruda realidad. 

12'30 Cyberclub. 
-Tom y Jerry. 
-Mr. Bogus. 
- El oso Yogui. 

14 '00 Telenoticlas. 
15'30 Con T de tarde. 
17' 45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

Resumen de las noti
cias de la jornada, 
tanto en el apartado 
internacional, como en 
el nacional y el local. 

21'30Todo depende. 
Espacio de partici
pación al seIVicio de 
los ciudadanos "anó
nimos". 

01 '30 Treinta minutos 
02'00 Telenoticias. 
02'15 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Antena 3 
06'00Laurel y Hardy. 
06'30 Aquellos mara
viUOBOB años. 
07'30 Club Megatrlx. 

Espacio infantil y ju
venil que incluye nue
vos episodios de las 
senes de dibujos ani
mados: 
- La bola del dragón Z. 
- Mortadelo y Filemón. 
- La prtncesa Sissi. 
-Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 Hoy de mañana. 
12'00 Compuesta y sin 
novio. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias l. 
15'45 Sabor a ti. 

Magazine vespertino 
presentado por Ana 
Rosa Quintana. 

19'00 Alta tensión. 
Concurso presentado 
por Constantino Ro
mero. 

20'00 Los Simpson. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias 2. 
22'00 Manos a la obra. 

"Libertad a Tino". 
00'30 Arévalo y Cía. 
Ol'OONoticias 3. 

Por Femando Onega. 
01'30 Calor tropical. 
03'30 Televenta. 
05'00Clne. 

Antena 3 
06'00 Laurel y Hardy. 
07'00 Aquellos mara
villosos años. 
07'30 Club Megatrlx. 

Espacio infantil dedi
cado a los más peque
ños de la casa, y en el 
que se ofrecen, ade
más de juegos y con
cursos, vartas senes 
de dibujos animados. 

09'30 El primer café. 
10'30 Hoy de mañana. 
12'00 Compuesta y sin 
novio. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias l. 
15'45Sabor a ti. 

Magazine vespertino 
presentado por Ana 
Rosa Quintana. 

19'00 Alta tensión. 
Concurso presentado 
por Constantino Ro
mero. 

20'00 Los Simpson. 
20'30 Impacto TV. 
21'00Noticlas 2. 
22'00 Esos locos baji
tos. 

Programa presentado 
por Bertín Osborne. 

23' 45 Ultima sesión. 
01'30Noticlas 3. 
02'00 Calor tropical. 
03'15 Televenta. 
05'00 Cine de madru
gada. 

JUmS,10 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
leclnco. 

Repetición del último 
informativo emitido 
ayer. 

06'30 Informativos Te
leclnco. 
10'00 Autopista hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 

Con Ramón Roteta. 
11'15Día a día. 
14'00 El juego del euro
millón. 
14'30 Informativos Te
leclnco. 
15'25Al salir de clase. 

"Doble victona". 
16'00 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
18'00 Diagnóstico ase
sinato. 
19'00Ana. 
19'50 El Súper. 
20'30 Informativos Te
leclnco. 
21'30 Sorteo de la ON
CE. 

En directo. 
21 '35 El informal. 

Con Javier Capitán. 
21 '50 Expediente X. 

· 00'00 Crónicas marcia-
nas. 
02'00 Informativos Te
leclnco. 
02'30 Infocomerciales. 
03'30 Pollclas de Nue
va York. 
05'00 Chips. 

VIERNES, 11 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
leclnco. 

Repetición del último 
informativo del día an
tenor. 

06'30 Informativos Te
leclnco. 
10'00 Autopista hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 

- Cesta de la compra. 
- Grandes dudas. 

11'15Día a día. 
14'00 El juego del euro
millón. 
14'30 Informativos Te
leclnco. 
15'30Al salir de clase. 
16'00 Tarde de cine. 
18'00 Diagnóstico ase
sinato. 
19'00Ana. 
19'50 El Súper. 
20'30 Informativos Te
leclnco. 
21'30 Sorteo de la ON
CE. 
21'35 Femández y fa
milia. 
22'00 Cine 5 estrellas. 
01'00 Nitita. 
01'45 Informativos Te
leclnco. 
02'15 Cómo se hizo ••. 
02' 45 Infocomerciales. 
03'45Clne. 

"Cómo destruir al más 
famoso agente secreto 
del mundo". 

05'30 Tripulación 

Canal+ 
07'45 ABC world news 
08'10P+ó-xó/. 
09'00 Madison. 
09'30 "Michael Collins" 
11'37 "t&teroide! (11}" 
13'00 p + ó - ][ ó /. 

-Supermán. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00 Mis deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 El mundo de na
ve. 
15'30 Documental. 

"Martín Luther King. 
Confidencial". 

16'30 "Rosewood". 
18'47 Suplementos. 

Se conmemora el 50 
aniversarto de la De
claración Universal de 
los Derechos Huma
nos. 

19'33 Detrás de la cá-
mara. 
20'00 Dame un respiro 
20'30 Lo + plus. 
21'25 Contrarreloj. 
21 '30 Noticias. 
21'52 Las noticias del 
Guiñól. 
22'00 De la tierra a la 
luna. 
22'59 Estreno Canal +. 

"Ricardo ID". Drama. 
00'41 "Persuasión". 
02'26 Músicas priva
das. 
02'26 Fútbol america
no 
05' 40 "Viaje mortal". 

Canal+ 
07' 45 ABC world news 
con Peter JeDDings. 
08'10P+o-Xo/. 
09'00 Madison. 
09'30 "Los ladrones". 
11 '22 "Lección al Sr. 
Griffin". 
12' 48 Piezas. 
13'00 P + o - X o /. 

- Men in black. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00 Mis deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 El mundo de na
ve. 
15'30 National Geo
gr&j>hic. 

"Africa, paraíso de 
acacias". 

16'25 "El jinete púr
pura". 
18'00 "Cosas que ha
cer en Denver cuando 
estés muerto". 
20'00 Dame un respiro 
20'30 Lo + plus. 
21'25 Contrarreloj. 
21'30 Noticias. 
21'52 Las noticias del 
Guiñol. 
22'01 Estreno Canal+ 

"capitán Conan". 
Bélica. 

1 

00'54 "Fugitivos enca
denados". 
02'29 Cine X. 
"FaceJam". 
04'20 "Airbag". 
06'22 "El método de 
Lee Stra.sberg". 

-

s de diciembre de t998 



CON EL ORGULLO 
DE HABER ESTADO 

·SIEMPRE CON 
NUESTRA CIUDAD 

. . 

¡¡¡ENHORABUENA!!! 
ALCALA DE HENARES 
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